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CChheerrss MMoonnttrrééaallaaiiss,, MMoonnttrrééaallaaiisseess,, 
 

L'année 2022 se termine avec une reprise modérée du Covid alors que nous avions 
bénéficié d'une bonne partie de l'année au retour normal à la vie de tous les jours.
Espérons que ce sont les derniers soubresauts de cette épidémie.

L'activité de la municipalité a, malgré cela, permis de ffiinnaalliisseerr lleess iinnvveessttiisssseemmeennttss 
llaannccééss pprrééccééddeemmmmeenntt ::  

 
 

Avec la participation de l’association Mont Royal, la 
toiture de la maison de retraite a été complètement 
rénovée.
La municipalité a concrétisé l'achat des bâtiments de 
la maison de retraite.
Le projet de maison de santé avance positivement 
avec l'arrivée espérée d'un médecin fin du 1er 
trimestre 2023.
La municipalité va investir pour les travaux 
d'aménagement et l'achat du matériel médical.
Un deuxième médecin s'est montré intéressé par 
notre projet et doit venir nous rencontrer.
Toutes les menuiseries de la gendarmerie ont été 
remplacées pour une meilleure isolation.
La réfection de la toiture de l'église d'Arquizan est 
toujours en attente faute d'artisans disponibles 
rapidement pour réaliser ces travaux.

Le manque de disponibilité immédiate du monde de 
l'artisanat devient un vrai problème des collectivités.
Il en est de même de la réfection totale de 
l'électricité de l'église du village. L'entreprise 
pressentie n'a pas donné suite à notre demande faute 
de temps libre.

La Communauté de Communes de la Ténarèze a 

voté la construction d’un bâtiment pour accueillir les 
services de la Petite Enfance à l’école.
Coût de l’opération 450 000 €
Livraison prévue fin 2023

UUnnee ssaattiissffaaccttiioonn iimmppoorrttaannttee aavveecc llee rreettoouurr dduu mmoonnddee 
aassssoocciiaattiiff qui pendant 2 ans a souffert et a su 
retrouver ses bénévoles pour relancer l'animation de 
notre village. Qu'ils en soient remerciés.

Comme d'habitude, le conseil municipal a pu 
compter sur le dévouement des employés 
municipaux pour répondre aux différentes 
sollicitations de jour comme de nuit.

Cette année, je vous convie à la cérémonie des vœux 
qui aura lieu le dimanche 22 janvier à 12h à l'espace 
multimédia.

Le Conseil Municipal et moi-même vous présentons
nos meilleurs vœux pour la nouvelle année.

Le Maire, Gérard BEZERRA

    CCLLIINN  DD’’OOEEIILL  

MMaaëëvvaa  LLaarrrrooddéé  iimmaaggiinnee  llee  mmaaiilllloott  ddee  ll’’EEqquuiippee  ddee  FFrraannccee  
  

 
Maëva possède une fibre artistique. 
Elle aime la musique qu'elle pratique 
au sein des Kanaris et se passionne 
pour la photographie.  
C'est tout naturellement qu'elle a opté 
pour des études en filière STD2A 
design et arts appliqués au Lycée 
Bossuet de Condom où elle est 
actuellement en classe de terminale.  

Elle est également tombée toute petite 
dans la marmite de l'USM puisque dès 
l'âge de 4 ans, elle a suivi l'épopée du 
dernier titre de Champions de France 
des "jaune et bleu" de son papa 
rugbyman et de ses partenaires.  
Durant les vacances de la Toussaint, ce 
dernier lui parle du concours "Dessine 
ton maillot pour le XV de France" 
initié par le Coq Sportif auprès des 
clubs de l'hexagone. 
Elle décide donc de se lancer et elle 
envoie son projet "tendance" afin de 
participer au concours. 
Le vendredi 4 novembre, contre toute 
attente, un mail parvient au club 
annonçant que son modèle est 
sélectionné dans le Top 30 et que les 
votes sont ouverts pour désigner le 
vainqueur. 
Une première place lui permettrait de 
gagner un séjour à Marcoussis lors du 

week-end France/Ecosse du prochain 
Tournoi des VI Nations. 
A l’issue du vote le 20 novembre 
dernier, elle finit 3ème. 
Tout le village, tous les supporters de 
l’USM sont très fiers de cette place et 
sont très satisfaits de sa qualification 
qui récompense son sens artistique. 

  
JJeeaann--MMaarriiee  BBAAUURR  ––  ssoonn  77èèmmee  RRoommaann  
  

 
 

Gilles Marie Baur vient de publier 
son 7ème roman « Vacarmes », une 
intrigue qui se déroule évidemment 
dans la campagne gersoise et peut 
être même montréalaise.  
Il a mené sa vie professionnelle à 
Paris en tant qu’illustrateur, puis la 
retraite venue il s’est fixé à 
Montréal. Il quitte un 
environnement bruyant pour 
s’installer au cœur du village calme 
et silencieux.  
En parcourant un fait divers 
relatant l’organisation d’une rave 

party sauvage dans la campagne 
française, l’idée du sujet de son 
roman est trouvée. Il se lance dans 
l’écriture de « Vacarmes » dans 
lequel deux mondes, deux cultures, 
deux univers vont se côtoyer 
lorsque la ville débarque chez ce 
paysan de 40 ans.  
Pour découvrir ce polar, thriller qui 
tourne au fantastique, il suffit de se 
rendre chez l’auteur : rue du 
commandant Parisot à Montréal ou 
lors des séances de signature.  

 

BBAALLLL  TTRRAAPP  ––  DDOOWWNN  TTHHEE  LLIINNEE  ((DDiisscciipplliinnee  AAnnggllaaiissee))  
  

 

MMiicchheell  LLAATTAASSTTEE, montréalais 
de cœur, licencié au Ball Trap 
Club de Barbotan-Cazaubon 
depuis 26 ans, s’est plusieurs fois 
classé 1er au Championnat 
Départemental, à la Ligue Midi 
Pyrénées.  
Lors du Championnat de France, il 
s’est placé parmi les 10 premiers 
(500 tireurs) :  

 Vice-Champion de France 
sénior 

 Champion de France 
vétéran à Cazaubon 

Il a obtenu ll’’ééccuussssoonn  ddee  MMaaîîttrree--
TTiirreeuurr..  
Titulaire de l’écusson Club de 
France à chacune de ses 
participations à compter de 2007. 
Michel a représenté la France 4 fois 
aux championnats d’Europe :  

 France-Ecosse : Vice-
Champion d’Europe en 
individuel avec médaille 
d’Argent et médaille 
d’Or en équipe, 

 Pays de Galle et Irlande 
du Nord en 2022. 
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462 540,15

518 000,00

18 800,00

239 981,48

20 000,00

502 200,11

DDééppeennsseess ddee ffoonnccttiioonnnneemmeenntt

Charges à caractère général

Charges de personnel & frais assimilés

Dégrèvement Jeunes Agriculteurs

Indemnité maire et adjoints, cotisation sécurité, incendie,
participation aux syndicats, subventions aux associations
Intérêts des emprunts

500,00
27 860,00

785 002,00

364 307,00140 000,00

20,00

443 832,74

RReecceetttteess ddee FFoonnccttiioonnnneemmeenntt

Remboursement sur rémunération

Concession cimetière, droit voie publique, cantine, remboursement CAF…

Impôts et diverses taxes

Dotation Etat et autres

Locations diverses

Produits exceptionnels

Excédent

964 791,23

152 000,00
63 532,29

DDééppeennsseess dd''iinnvveessttiisssseemmeenntt

Travaux
Remboursement d'emprunts
Déficit

29 000,00

330 904,23

502 200,11

318 219,18

RReecceetttteess dd''iinnvveessttiisseemmeenntt

Dotations, fonds divers et réserves
Emprunt
Remboursement TVA, Taxe Equipement
Virement de la section de fonctionnement
Excédent de fonctionnement capitalisé

FFIINNAANNCCEESS 
 

FFOONNCCTTIIOONNNNEEMMEENNTT 22002222 
 

      
          Total : 1 761 521,74

                                                       Total : 1 761 521,74

 

IINNVVEESSTTIISSSSEEMMEENNTT 22002222 

                          

                                        Total : 1 180 323,52 Total : 1 180 323,52

          

 
CCOOMMPPTTEE AADDMMIINNIISSTTRRAATTIIFF 22002211
Ce document rend compte de la réalisation des 
dépenses et des recettes en fonctionnement et en 
investissement de l’année 2021.
Le Conseil Municipal, réuni le 5 Avril 2022,
approuvait à l’unanimité des 12 membres présents le 
Compte Administratif 2021 de la Commune.
 

BBUUDDGGEETT 22002222 
 
Le 5 Avril dernier, le conseil municipal a voté à 
l’unanimité des 12 membres présents le budget primitif 
2022 qui s'équilibre en recettes et en dépenses :

- Fonctionnement à 1 761 521,74 €
- Investissement à    1 180 323,52 €

SSeeccttiioonn ddee FFoonnccttiioonnnneemmeenntt SSeeccttiioonn dd’’ IInnvveessttiisssseemmeenntt
Dépenses réalisées 1 137 483,98 Dépenses réalisées 421 682,19
Recettes réalisées 1 581 316,72 Recettes réalisées 739 901,37

Excédent 443 832,74 Excédent 318 219,18

04 Ⅰ FINANCES ZOOM : LE MARCHÉ HEBDOMADAIRE Ⅰ 37

LLeess  JJaarrddiinnss  ddee  SSaannddrriinnee  
 

 

Avec l’arrivée du printemps, 
deux jeunes horticultrices sont 
arrivées sur le marché du village.  
Sandrine Bel Latrouss et Sandy 
viennent d’Espas où elles 
produisent la totalité des plants 
qu’elles proposent.  
Installées sous les arcades, elles 
ont un ban très coloré avec des 
plants de fleurs à massif de saison 
: primevères, petites marguerites 
également des plantes 
aromatiques vivaces.  
Elles ne proposeront que des 
plants adaptés aux saisons et au 

climat local dans le respect de la 
saisonnalité et des jardiniers. 
Elles apporteront aussi des plants 
de légumes, tomates, poivrons 
aubergines, tout pour garnir les 
jardins.  
Elles ont pensé aux personnes 
qui ne disposent pas de jardin en 
imaginant des potées de variétés 
naines fleurs ou fraisiers qui 
peuvent se développer sur un 
balcon ou un rebord de fenêtre. 
Sandrine et Sandy sont là pour 
conseiller tous les jardiniers. 

 
AAUUTTRREE  FFOOIIEESS  ––  PPaauulliinnee  
  

  

 
Depuis ce printemps, Autres 
Foies et Pauline sont présents sur 
notre marché.  

Spécialiste de produits gersois et 
d'origine sud-ouest, Pauline, 
toujours sourire aux lèvres, vous 
propose des produits frais autour 
du canard, foies gras du jour, 
magrets, grillades pour l'été.  
Dans son étal, une large gamme 
de produits mi-cuits et confits tels 
que des cuisses de canards, 
manchons, gésiers… mais aussi 
un grand choix de conserves de 

foies gras, pâtés, plats cuisinés et 
épicerie sucrée complète sa 
gamme.  
De nombreuses panières et 
coffrets vous séduiront 
également. 
De quoi régaler vos papilles !!  

 

  
LLAAIINNEESS  EETT  BBOOIISS  SSCCIIEESS  ::    
JJooëëllllee  vvoouuss  pprrooppoossee  ddeess  pprroodduuiittss  aarrttiissaannaauuxx    
  

   

Joëlle nous propose des produits 
faits mains : bonnets, gants, 
écharpes, chaussons …   
Il vous arrivera même de la voir 
tricoter sur place.  
Tournez la tête et face à son 
stand , vous découvrirez les 
objets en bois sciés 
confectionnés par son époux : 

des objets originaux qui 
s’avèrent être utiles dans la vie 
quotidienne. 
 
Des produits artisanaux à offrir 
ou à s’offrir ! 
 
 

            



LLee MMaarrcchhéé hheebbddoommaaddaaiirree dduu VVeennddrreeddii 
Tous les Vendredis (Place du Village) de 07H30 à 13H00 

DDeess ssaavveeuurrss,, ddeess ccoouulleeuurrss,, ddeess sseenntteeuurrss,, ddeess pprroodduucctteeuurrss,, ddeess aammoouurreeuuxx ddeess bboonnss pprroodduuiittss dduu GGeerrss eett ddee llaa GGaassccooggnnee !! 
Venez à la rencontre des locaux et partager des moments savoureusement Gersois :  Frédéric le primeur propose des 
produits de proximité et de saison ou des productions plus lointaines et exotiques. Le fromager Didier et sa compagne 
Régine vont chercher pour vous leurs produits directement chez les bergers alentours... Chaque fromage porte le nom de 
son berger ! Pascal le Poissonnier vous propose une grande diversité de poissons et crustacés de qualité et d’une grande 
fraîcheur. Romain vous proposera des légumes issus de l’agriculture biologique. Nordine vous invitera au voyage avec olives, 
fruits secs, épices du monde...
Un producteur de miel et de produits dérivés, des artisans et revendeurs sont présents occasionnellement et en saison des 
producteurs locaux vous invitent à les rencontrer pour découvrir leurs produits. 
Pour les fatigués de la cuisine, Marie Poulet vous propose des plats cuisinés et viandes grillées sur place.
Depuis ce printemps de nouveaux étals, artisans sont présents : Le Jardin de Sandrine, Pauline et ses produits autour du 
Canard, Joëlle avec « ses laines et bois sciés », Christine tapissière … sans oublier la présence de « Nos Grands-mères 
savaient ».
 

       
 

 
 
 
    
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

DDEELLIIBBEERRAATTIIOONNSS DDUU CCOONNSSEEIILL MMUUNNIICCIIPPAALL 

Les délibérations du conseil municipal sont consultables sur le site de la mairie : 
www.montrealdugers.fr

SSééaannccee dduu 55 AAvvrriill 22002222 
- Approbation des comptes de gestion de la 
commune dressé par la comptable Mme Édith 
BABOU
- Approbation des comptes de gestion du lotissement 
« Bitalis » dressé par la comptable Mme Édith 
BABOU
- Vote du compte administratif 2021 de la commune
- Vote du compte administratif 2021 du lotissement 
Bitalis
- Affectation des résultats 2021 de la commune
- Affectation des résultats 2021 du lotissement Bitalis
- Vote des taux d'imposition des taxes foncières
- Vote des subventions aux associations
- Vote du budget primitif 2022 de la commune
- Vote du budget primitif 2022 du lotissement Bitalis
- Réalisation d'un contrat de prêt « transfert de prêt -
PTP » d'un montant total de 330 904,23 euros 
auprès de la Caisse des dépôts et consignations pour 
le financement du foyer de personnes âgées de 
Montréal du Gers
- Convention Médinopia – recherche de médecins
- Demande de résiliation appartement école
- Demande location appartement école

SSééaannccee dduu 1188 JJuuiilllleett 22002222 
- Centre médical de santé – demande de subvention 
au Conseil Départemental

SSééaannccee dduu 1166 AAooûûtt 22002222 
- Devis achat balayeuse
- Proposition prêt CAPG (balayeuse voirie)
- Modification tableau des effectifs
- Reconduction d'un poste d'ATSEM en CDI

 
SSééaannccee dduu 1100 OOccttoobbrree 22002222 

- Convention de mise à disposition réciproque d'un 
employé municipal avec la commune de 
LARROQUE SUR L'OSSE
- CCT : présentation du rapport d'activités et du 
compte administratif 2021

 
SSééaannccee dduu 2288 NNoovveemmbbrree 22002222 

- CCT – Reversement de la taxe d'aménagement
Fonds de concours ALAE / ALSH Montréal du 
Gers
Nouveaux tarifs Espace Multimédia
Prêt Crédit Agricole 50 000 euros – Balayeuse de 
voirie

 

RREESSSSOOUURRCCEESS HHUUMMAAIINNEESS 

 DDééppaarrtt àà llaa rreettrraaiittee ddee MMoonniiqquuee PPeettiitt 

Monique PETIT a fait valoir ses droits à la 
retraite l’automne dernier.
Pendant 28 ans, elle assura l’entretien journalier 
des bâtiments communaux, et a aussi aidé à la 
cantine sur la même période. Elle aura servi, 
consolé, écouté les élèves.
Elle a toujours fait preuve de conscience 

professionnelle et a toujours répondu aux attentes des élus lorsque ceux-ci l’ont 
sollicitée.
Nous lui souhaitons une longue et heureuse retraite, qui va lui permettre avec son époux Bébert, de s’occuper de 
leurs 2 petites filles.

Elle est remplacée à ce poste par Virginie Gelas.

 NNoouuvveeaauu vviissaaggee aauu SSeeccrrééttaarriiaatt : 
Suite au congé maternité de Magalie Dubray, Alexandra Carmona assure son 
remplacement. Elle complète le duo formé avec Ludovic Lafontan.
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CADRE DE VIE

NNoottrree pprriioorriittéé :: llaa mmiissee eenn vvaalleeuurr ddee nnoottrree bbaassttiiddee 
Poursuivre l’embellissement de notre bastide pour la 
rendre la plus accueillante possible et contribuer à la 
mise en valeur de notre patrimoine riche en histoire 
reste une priorité des élus.
La municipalité perpétue l’embellissement du village 
au travers des services techniques qui sont en charge 
des plantations, de l’entretien des espaces verts, du 
fleurissement.
Membre de l’association des Plus Beaux Villages de 
France depuis 1982, notre village a aussi les labels 
« Villes et Villages Fleuris d’Occitanie », Station 
Verte.
En 2016, notre village avait obtenu la 2ème fleur au 
concours régional des villages fleuris.
Malheureusement un souci administratif nous a 
privés de cette récompense.
Lors de la visite du jury départemental en juillet 
2021, il a été proposé d’inscrire à nouveau notre 
village au Concours Régional des Villes et Villages 
Fleuris.
Nous avons reçu le Jury Régional ce mois de Juillet, 
sous une chaleur accablante : accueil à l’Office de 
Tourisme, visite de notre bastide, de l’Etang de 
Montréal et du Site Paléontologique de Béon.

Les efforts ont été récompensés : La 11èèrree FFlleeuurr a été 
attribuée à notre village.

CCeettttee 11èèrree FFlleeuurr eesstt aauussssii llaa vvôôttrree :: Le fleurissement 
communal et celui des particuliers sont 
complémentaires. 
Merci à toutes les personnes qui réalisent des 
plantations sur les balcons, murets, fenêtres, trottoirs, 
jardins. Elles valorisent ainsi leur habitation et 
œuvrent à l’embellissement du village.

Il est également important d’être attentif à la 
propreté de nos rues, carelots, espaces publics. Des 
petits gestes individuels contribuent au bien-être 
collectif et à la renommée de notre village comme 
éviter la divagation des animaux, respecter les jours 
de collecte des ordures ménagères et des déchets 
verts.
Les incivilités de certaines personnes détériorent le 
cadre de vie agréable que s’attache à construire 
l’équipe municipale. Pour le bien vivre ensemble, 
respectons les règles de vie collective, respectons 
notre environnement et notre commune.

 

LLEESS AAMMIISS DDEE LLAA CCHHAAPPEELLLLEE DDEE LLUUZZAANNEETT 
 
L’année 2022 a conduit vers notre belle église, 
nombreux public pour nos concerts et une quantité 
non négligeable de visiteurs, parmi lesquels une 
centaine de membres de l’association « Les vieilles 
demeures gersoises » de passage le 19 août.
Outre messe annuelle, baptême et mariage, 4 
concerts ont eu lieu à Luzanet cette année.
Artistes professionnels et amateurs dont la majorité 
gersoise et plus particulièrement montréalaise, nous 
ont enchantés par des prestations de qualité, attirant 
un public toujours fidèle :

 LLee pprriinntteemmppss ddeess cchhoorraalleess a été animé par 
les tous jeunes membres de la chorale de l’école de 
musique de Montréal, le chœur Ténaresa et les 
élèves du conservatoire d’Agen.

 Le dimanche de Pâques le montréalais Jean Luc 
Duputz et de son groupe « JAZZ A SET » sont 
intervenus pour un concert de jazz vocal.

 LLaa jjoouurrnnééee dd’’ééttéé dduu mmooiiss ddee jjuuiilllleett a été animée 
par :
   * Maxime Despax et ses camarades, élèves de la 
classe de trombones du conservatoire de Toulouse,

   
* Raphaël Guichard, vicois, avec un concert de 

guitare classique.

 Enfin, pour llee ccoonncceerrtt dd’’aauuttoommnnee, clôturant 
la saison, Susan Edward, domiciliée à Caillavet et le 
Quatuor Pleyel ont charmé un important public, 
ayant investi intégralement l’église.

Malheureusement, le dernier évènement a été 
l’inhumation dans le cimetière de Luzanet de notre 
Amie regrettée, Marie Claude GOURGUES.

L’Association remercie chaleureusement tous les 
artistes et le fidèle public qui font la réussite de nos 
manifestations.

Un projet de programme pour 2023 est en cours 
d’élaboration :

 Fin mars 2023 : la 3ème édition du printemps 
des chorales,

 13 août 2023 : la journée d’été avec la messe 
annuelle le matin suivi d’un concert l’après 
midi donné par Susan Edward et un trio à 
cordes,

 17 septembre 2023 : le concert d’automne 
qui accueillera la dernière étape de la 
tournée de « LA MAIN HARMONIQUE –
A BICYCLETTE ».

CADRE DE VIE
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GGYYMMNNAASSTTIIQQUUEE  MMOONNTTRREEAALLAAIISSEE  
 

 

L’association « La Gymnastique Montréalaise » 
regroupe les gymnastes et les adeptes de ligne dance.  
 
Les membres de ligne dance, sous l’impulsion de 
Béatrice, se retrouvent tous les mercredis et jeudis 
pour des chorégraphies. Les 15 participants ont la 
possibilité d’apprendre des danses variées en passant 
par le rock, la mambo, la salsa, la bachata ou le 
reggae. 
La gymnastique, quant à elle, propose des séances 
tous les lundis et vendredis de 19 à 20 h.   
 
On constate avec satisfaction que l’effectif reste 
stable, après une année tronquée par le Covid. On 
se rend compte que les personnes ont besoin 
d’activité et cherchent à se retrouver. 
Cette année ce sont 3355  ppeerrssoonnnneess qui sont fidèles 
aux rendez-vous hebdomadaires.   
Christian Conort propose des exercices variés 
toujours renouvelés accessibles à tous. Des exercices 
qui permettent de conserver souplesse, coordination 

et en même temps de se muscler et d’entretenir 
forme physique et morale.  
Des séances où l’on travaille dans la bonne humeur. 
 
L’association a organisé cette année au début du 
mois d’octobre uunnee  mmaarrcchhee  ddaannss  llee  ccaaddrree  dd’’OOccttoobbrree  
rroossee qui a regroupé de nombreuses personnes 
motivées par la cause.  
Sous un soleil automnal, les randonneurs ont réalisé 
un circuit sur les chemins longeant le vignoble tout 
en profitant des couleurs de fin d’été.  
Au retour de la randonnée, un goûter était offert par 
la gymnastique à tous les participants.  
 

 
 
La totalité des sommes récoltées a été versée afin de 
permettre à la recherche d’avancer. 
 
Contact : Michel Laffargue : 06 08 42 04 53 
               Béatrice Lethoor : 06 75 68 81 63 

 
 
 

CCOOUUNNTTRRYY  LLEESS  EETTOOIILLEESS  DDEE  MMOONNTTRREEAALL  

Envie de bouger ? Envie de danser ?  

Alors pourquoi ne pas essayer la Country ?  A 
chacun son style, elle rythme vos envies, envie de 
douceur, envie de vous défouler.  La Country peut 
vous y aider ! Le tout dans une ambiance familiale.  

 Au sein du Club Western Dance « Les Etoiles de 
Montréal »   

""TToouuss  eennsseemmbbllee,,  ttoouuss  eennsseemmbbllee......  llaa  CCoouunnttrryy  àà  
MMoonnttrrééaall......  cc''eesstt  GGéénniiaall""    VVeenneezz  nnoouuss  rreejjooiinnddrree     

LLeess  22  pprreemmiieerrss  ccoouurrss  ssoonntt  ggrraattuuiittss     

 

MMeerrccrreeddii 

DDéébbuuttaannttss::1188hh3300--1199hh3300 

Sandrine Thévenin - Présidente : 
06.88.69.93.54. 

LLeess  hhoorraaiirreess  ppeeuuvveenntt  vvaarriieerr  dduurraanntt  llaa  ssaaiissoonn   

Blog: http://lesetoilesdemontreal.wifeo.com/  

Email:westerndancemontreal32@gmail.com

 

Jours de collecte du SICTOM (05 62 68 22 70) dans les 7 
points de collecte de la commune :

Containers Jaunes (Cartons/Emballages) : Mardi/Vendredi
Containers Verts (Ordures ménagères) : Lundi/Jeudi

Pour les autres déchets, je me rends à la Déchetterie, route 
de Castelnau (06 26 78 18 78)
Ouvert du lundi au vendredi de 8h à 12h et de 13h30 à 
17h (fermé le mercredi) et le samedi de 8h à 12h.

PPoouurr lleess ddéécchheettss vveerrttss, merci de les déposer devant chez 
vous le vveennddrreeddii aavvaanntt 1133hh3300,, llee rraammaassssaaggee aauurraa lliieeuu eennttrree 
1144hh eett 1166hh3300.. 
Passée cette plage horaire, je me rends à la Déchetterie ou 
je teste le compostage, le paillage…

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



Ramassage des ordures
7 points de collecte sur notre 
commune sont à votre disposition. 
Sans oublier la Déchetterie

Propreté et entretien des trottoirs
Le nettoyage du trottoir devant sa maison 
est de la responsabilité des habitants.
Chaque habitant de la commune est tenu 
de conserver en bon état de propreté sa 
partie de trottoir et de caniveau.

Entretien des haies
Les riverains doivent obligatoirement élaguer les 
arbres, arbustes ou haies en bordure de voies 
publiques ou privées, de 
manière à ce qu’ils ne 
gênent pas le passage des
piétons, ne cachent pas les 
panneaux.
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AACCQQUUIISSIITTIIOONNSS DDEE 
MMAATTEERRIIEELLSS

● Balayeuse

 RReennffoorrcceemmeenntt MMuurr dduu CChheemmiinn ddee RRoonnddee,, 
dans l’attente de trouver un maçon

 CChhaannggeemmeenntt MMeennuuiisseerriieess 
GGeennddaarrmmeerriiee

 OOmmbbrriièèrreess eenn ppaannnneeaauuxx pphhoottoovvoollttaaïïqquueess 
àà ll’’EEssppaaccee MMuullttiimmééddiiaa

TTrraavvaauuxx rrééaalliissééss –– PPrroojjeettss eennggaaggééss 
  AAvvaanncceemmeenntt ddeess ttrraavvaauuxx ddee llaa MMaaiissoonn ddee SSaannttéé :: 
Nettoyage extérieur, avant le commencement des travaux 

d’aménagement intérieur –
Arrivée d’un médecin prévue au début du 
2ème trimestre 2023

 

 

NNeettttooyyaaggee ddeess RRuueess,, notamment après le gros orage 
du mois d’août

 IInnssttaallllaattiioonn dd’’uunn llaammppaaddaaiirree ssoollaaiirree 
LLoottiisssseemmeenntt RRooqquuaatt

LLee rrôôllee dduu GGaarrddee--ppêêcchhee ppaarrttiiccuulliieerr ::  

Cette mission revêt aujourd’hui un nouvel intérêt, 
s’agissant d’une présence contribuant à la fois au respect 
des règles liées aux usages, tels que la pêche, et au respect 
de l’environnement.
Le garde-pêche est à l’origine de nombreux signalements 
d’actes de braconnage et de pollutions. Il est un 
représentant des structures associatives de la pêche sur les 
parcours de pêche, disponible pour informer et conseiller 
les pêcheurs.

CCHHAASSSSEE 

La saison écoulée a été particulièrement difficile 
pour notre société de chasse.
Nous avons tué 161 sangliers, soit pratiquement le 
double de l' année précédente. Le montant des 
dégâts a explosé, tout comme notre cotisation qui est 
passée de 3480 à 4756€ alors que la vente des cartes 
de chasse ne rapporte que 3280€.

Nous sommes face à un nouveau phénomène : 
Certains chasseurs ont décidé de ne pas adhérer à 
notre association et préfèrent demander directement
à quelques agriculteurs l'autorisation de chasser sur 
leurs terres.
Si demain tous font ainsi, il n'y aura plus 
d'indemnisation possible. Cette attitude ne mettrait-
elle pas en péril l’avenir et l’image de la chasse ?

Heureusement, la plupart des chasseurs sont des 
gens responsables et sont conscients de leur 
responsabilité.

Contact : Francis Possamai - Président : 06 07 53 21 78

PPEECCHHEE –– LLAA MMEELLEENNCCOO 

Cette année, notre société a enregistré une petite 
baisse du nombre de ses adhérents (passant de 52 à 
50).
La Mélenco Montréalaise a procédé à un alevinage 
de 125 kg de truites sur l'Auzoue et le lac. 

Pour l’année 2023, un alevinage de poissons blancs 
et carnassiers est prévu sur l’Auzoue et sur le lac : 

gardons, tanches et Black-bass introduits par la 
fédération. 

Petite nouveauté : Notre société de pêche va pouvoir 
compter sur un ggaarrddee--ppêêcchhee ppaarrttiiccuulliieerr : DDaavviidd 
LLaannssmmaanntt assurera la surveillance du lac ainsi que les 
autres lacs du Gers.
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BBééoonn :: «« QQuuaanndd llaa GGaassccooggnnee ééttaaiitt uunnee jjuunnggllee »» 

Bien souvent pour vivre le dépaysement il n’est pas nécessaire de partir bien 
loin…
La Ténarèze le prouve encore en nous embarquant pour un monde vieux 
de 17 millions d’années. 
Le voyage débute tout près de Montréal-du-Gers, au site paléontologique de 
Béon. 

Depuis cet été, les guides de l’Office de Tourisme de la Ténarèze 
accompagnent les visiteurs à la découverte de cet incroyable gisement de 
fossiles datés du Miocène. 

Propriété du Muséum d’Histoire Naturelle de Toulouse, ce site de fouille 
de premier plan à l’échelle européenne, a révélé 90 espèces de vertébrés 
dont 4 espèces décrites pour la première fois par la science.

Cet été et durant les journées européennes du patrimoine, ce sont déjà près 
de 1 200 visiteurs venus à la rencontre des Deinotheres (éléphants) ou 
encore de la star des lieux : l’Ampelomeryx surnommé le cerf-girafe. 

À la suite de la signature d’un contrat de 
réciprocité entre Toulouse Métropole et 
le PETR du pays d’Armagnac, la mise 
en tourisme du site a été confiée à 
l’Office de Tourisme de la Ténarèze. 

Les guides de l’Office organisent des 
visites guidées, animations et ouvertures 
régulières à destination des individuels, 
groupes adultes et jeune public. 

Pour découvrir les prochaines dates, 
suivez l’agenda de l’Office de Tourisme 
ou abonnez-vous à sa Newsletter en 
écrivant à contact@tourisme-condom.com  

 
 

                                                                             

LL’’OOffffiiccee ddee TToouurriissmmee ddee llaa TTéénnaarrèèzzee 
àà MMoonnttrrééaall dduu GGeerrss 

LLaa FFaabbrriiqquuee àà SSoouuvveenniirrss
Place de l’Hôtel de Ville

32250 MONTREAL DU GERS
OOuuvveerrttuurree dduu MMaarrddii aauu SSaammeeddii 
DDee 1100hh àà 1122hh3300 eett ddee 1144hh àà 1188hh 

TTeell :: ++3333 ((00))55 6622 2288 0000 8800 
wwwwww..ttoouurriissmmee--ccoonnddoomm..ccoomm 

Application Mobile Condom-Gers Tour
Réseaux sociaux @ tourismecondom

LL’’OOFFFFIICCEE DDEE TTOOUURRIISSMMEE DDEE LLAA TTEENNAARREEZZEEAASSCCLL MMOONNTTRREEAALL DDUU GGEERRSS 

Après 2 années d’interruption, llee ffêêttee aa rreepprriiss sseess ddrrooiittss..  

Le soleil, les vaches, les hommes, la musique ont fait leur grand retour dans 
nos arènes. 
Les Kanaris ont animé les arènes entraînant les écarteurs et sauteurs à se 
surpasser et ainsi ravir le public. 

Un grand Merci aux sponsors, aux entreprises locales, aux viticulteurs, aux  
commerçants et artisans, aux associations locales, aux bénévoles, qui ont 
permis que cette course se fasse dans les meilleures conditions .

Nous essayons que cette manifestation soit 
toujours présente le dimanche des fêtes afin de 
perpétuer la tradition de nos anciens et satisfaire le 
public, les montréalais  et les vacanciers. 

PPEETTAANNQQUUEE BBAALLAARRIINNOOIISSEE 

Après une période difficile liée au Covid -19, la 
Pétanque Balarinoise avait participé au championnat 
du Gers des clubs D3 à l'automne 2021. 

Après une qualification obtenue en phase de poule 
elle s'est inclinée en 8ème de finale mais est montée 
en D2. 

En 2022 le championnat D2 s'est achevé aussi en 
8ème de finale mais l'objectif à savoir le maintien est 
assuré. 

En 2023, en plus du championnat des clubs, la 
Pétanque s'engagera dans le championnat vétérans 
qui se déroule au printemps.

Le traditionnel concours de pétanque officiel 
organisé par la Pétanque Balarinoise a pu se tenir au 

boulodrome de Montréal le lundi de Pâques : sous 
un soleil radieux, 20 doublettes se sont retrouvées 
sous les ordres de l'arbitre José SOUBIRAN. 

Après des duels acharnés sur l'ensemble des terrains 
pendant tout l'après-midi, le concours principal 
voyait les 1/2 finalistes du championnat de France 
doublette mixte 2021 Océane MARTIN et Frédéric 

CAZES licenciés à Lalanne Arqué l'emporter sur 
Patrick BERGES de Castillon-Debats associé à 
Pierre GARCIA de Vic-Fezensac. 

Dans le concours B, victoire Jean-Bernard MAO et 
Victor JOAQUIM d'Eauze face à Carine DUBOS et 
Stéphane TAILLEFER de Condom.

A la Pétanque Balarinoise, la convivialité est 
primordiale. Aussi les concours internes suivis de 
repas sous le hangar ont repris et une cinquantaine 
de convives se sont retrouvées autour de la 
traditionnelle choucroute de novembre réservée aux 
membres du club.

22002233 sera une année chargée : en plus des activités 
habituelles, la PPééttaannqquuee BBaallaarriinnooiissee ffêêtteerraa sseess 6600 aannss 
dd''eexxiisstteennccee..

Les modalités d'organisation de cette manifestation 
ne sont pas encore définies mais ça ne saurait tarder.
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Présentation : 

DEYRIES Mickaël, 29 ans 
Animateur périscolaire et extra-scolaire 
(Matin – Midi – soir) 
 
 
Pourquoi avoir choisi ce métier ? 

- Car j’aime être avec les enfants 
 

Que préfères-tu animer ? 
- Les jeux sportifs 

 
Quelle est ta phobie ? 

- L’altitude, la peur du vide 
 
Ta devise ou phrase préférée ? 

- « Tu veux une pomme », « Allez le stade 
toulousain » 
 

 

 
Présentation :  

VAGHI Stéphanie  
Animatrice périscolaire et extra-scolaire 
(Lundi et Mardi Matin – Midi – soir) 
 
Pourquoi avoir choisi ce métier ? 

- Au départ, par hasard (après une reconversion 
professionnelle) puis finalement par choix de rester. 
 

Que préfères-tu animer ? 
- Les jeux de motricité avec les 3-6 ans 
- Les ateliers cuisine  

 
Quelle est ta phobie ? 

- Je déteste les punaises « c’est répugnant » ! 
 
Ta devise ou phrase préférée ? 

- « Purée de patate douce » 
 

 
Présentation : 

NARDI Nathalie, 49 ans 
Animatrice périscolaire et extra-scolaire 
(Remplacement Midi – soir) 
 
Pourquoi avoir choisi ce métier ? 

- Pour le partage avec les enfants 
 

Que préfères-tu animer ? 
- Les activités manuelles 

 
Quelle est ta phobie ? 

- Conduire la nuit et surtout quand il pleut ! 
 
Ta devise ou phrase préférée ? 

- « On ne court pas dedans » 
 

IINNTTEERRVVIIEEWW  ddee  ll’’ééqquuiippee  dd’’aanniimmaattiioonn  dduu  CCIIAASS  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pour rappel, le coffre à malices vous accueille : 

-  Du Lundi au Vendredi à partir de 7h30 le matin, et jusqu’à 18h30 le soir en période scolaire  
- Du Lundi au Vendredi de 7h45 à 18h30 pendant les vacances scolaires 

 
Présentation : 

  
BONATO Mélanie, 31 ans 
Directrice  périscolaire et extra-scolaire 
(Jeudi et vendredi Matin - Midi - soir) 
 
Pourquoi avoir choisi ce métier ? 

- Pour pouvoir apporter un savoir et enseigner 
des valeurs aux enfants. 
Pour ma part c’est une vocation 

 
Que préfères-tu animer ? 

- Les activités manuelles 
- Créer des grands jeux (chasses aux trésors, 

énigmes …) 
 
Quelle est ta phobie ?  

- Je déteste voir les dents de lait qui bougent ! 
 

Ta devise ou phrase préférée ? 
- « Il n’y a point de génie sans un grain de folie » 

 

AACCCCUUEEIILL  DDEE  LLOOIISSIIRRSS  PPEERRIISSCCOOLLAAIIRREE  EETT  EEXXTTRRAASSCCOOLLAAIIRREE  ::  
LLEE  CCOOFFFFRREE  AA  MMAALLIICCEESS  

En novembre, lors des journées 
portes ouvertes, nous avons 
accueilli 113300  nnoouuvveeaauuxx  iinnssccrriittss 
dont 70 jeunes : un record !! 
Nous avons dû refuser du 
monde. 
 

Arrivée à l’issue de mon nième 
mandat, j’ai décidé de passer le 
relais.  
CCllaauuddee  VViittaalleess  aa  ééttéé  éélluu  nnoouuvveeaauu  
pprrééssiiddeenntt  dduu  sskkii--cclluubb  
MMoonnttrrééaallaaiiss en cette fin d’année. 
Je l’accompagnerai dans cette 

fonction, car elle demande 
investissement, engagement, 
disponibilité, connaissances. 
 

C’est avec beaucoup de passion, 
de détermination, de travail, de 
plaisir, d’incertitude et remise en 
question parfois, que j’ai 
toujours œuvré pour que le ski-
club vive, qu'il fasse parler et 
rayonner notre village et que la 
pratique du ski   reste à la portée 
de Tous, comme le voulait mon 
père. 

Merci à tous ceux qui m’ont 
entourée et qui ont œuvré pour 
que le club soit ce qu’il est 
aujourd’hui. 
Longues décennies encore 
au ski-club montréalais. 
 

Annick Lussagnet 

  IInnffooss  ::  sskkiicclluubb..mmoonnttrreeaall@@oorraannggee..ffrr  

 
LLaa  ccoouurrssee  dduu  sskkii  cclluubb  MMoonnttrrééaallaaiiss  ppeennddaanntt  pplluuss  ddee  7700  aannss  ::  

  

11994477  : échauffement avec Gilbert Lussagnet et Melle St Martin 
11995511 : on chausse et on officialise le club : Gilbert Lussagnet – Pierre Massartic 
11995533 : on dame la piste avec les copains du quartier du Pont et 1ères sorties en bus gazogène 
AAnnnnééeess  11996600 : on glisse et on passe les 1ères portes en participant aux 1ers championnats du Gers (Lussagnet-Labenne –
Maurin-Ferret) 
Sorties en voiture ou en bus  
AAnnnnééeess  7700 : trace directe et tout schuss : on s’amuse  
30 licenciés début années 70 et 100 licenciés fin de la décennie -  Sorties toutes les quinzaines  
Période des Loto, kermesses, méchouis, bals, course du club, … des photos développées par Jeannot et Loulou 
AAnnnnééeess  8800 : feston et godille … on s’éclate ! 
Sorties avec 2 bus : 230 licenciés 
11998811  : le club fête ses 30 ans et organise l’AG des clubs de plaine   
Le SC Montréalais est champion du Gers 
11998844 : Gilbert Lussagnet est élu président du Comité départemental de ski du 32(CDS32) 
Le club organise la 40ème AG du comité régional Pyrénées ouest   
11998888 : Gilbert Lussagnet est élu membre du Comité régional Pyrénées ouest (CRSPO). Il crée et organise la Course de 
l’Armagnac. (Course régionale) 
AAnnnnééeess  22000000 : changement de trajectoire 
22000011 : le club fête ses 50 ans avec la présence des Kanaris 
22000022 : Gilbert quitte le CRSPO et Annick Lussagnet est élue trésorière du CRSPO  
22000066 : Gilbert quitte le CDS 32 et la présidence du SCM à 82 ans 
           Annick élue Présidente du SC Montréalais 
LLaanncceemmeenntt  ddeess  SSoorrttiieess  ssccoollaaiirreess le mercredi avec le renfort de la famille Dal Ben. 
22000099 : Développement de la communication internet – Nouveau logo /dossards et nouveau local 
AAnnnnééeess  22001100 : pas de patineur et relance avec 70 adhérents 
Annick Lussagnet quitte le CRSPO et est élue Présidente du CDS 32. 
Face aux difficultés pour remplir les bus, Recrutement élargi sur le territoire Ténarèze par la distribution de flyers dans les 
écoles Et investissement sur la formation des Moniteurs Fédéraux 
22001144  : nouveau bureau et changement rythme scolaire (fin des mercredis au ski) 
22001155--22001199 : prise de carre 
22001155  : 139 adhérents et 45 jeunes présentés au test - Une moyenne de 75 personnes au sorties encadrées  
Le SCM est présent au Japon et en Bulgarie pour des congrès internationaux sur l’enseignement bénévole du ski  
DDeeppuuiiss  22001166 : proposition d’un calendrier de randonnées estivales avec 10 sorties en moyenne  
DDeeppuuiiss  22001188 : organisation d’un vide grenier  
22002200--22002211 : brouillard-flottement 
Covid et départ du fondateur du club 
22002211--22002222  ::  vviirraaggeess  gglliissssééss  eett  ffiinn  ddee  llaa  11èèrree  mmaanncchhee    
110 licenciés - 122 adhérents - 30 jeunes pour les tests - Une moyenne de 49 personnes par sortie 
Formation de 4 nouveaux moniteurs et d’un entraineur 
LLee  cclluubb  ffêêttee  sseess  7700  aannss avec les Kanaris et beaucoup de monde. 
FFiinn  22002222  ::  ppaassssaaggee  dduu  ffllaammbbeeaauu  ppoouurr  uunnee  nnoouuvveellllee  ccoouurrssee  !!    
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Les temps forts 2022 :

- Les séjours ROBINSON (8-11 ans) et MONTAGNE 
(6 -8 ans) se sont déroulés en Juillet 2021 avec 

- au programme : pêche, construction de cabane, 
nourrir les animaux, baignade, randonnée …

- Notre arrivée en Janvier 2021 dans un ALGECO 
provisoire, en attendant la construction de 
nouveaux locaux

- La participation au spectacle de fin d’année de 
l’école de Montréal : aide à la fabrication du décor 

Les projets 2023 à venir :

- Le réaménagement de la colline en collaboration 
avec l’école (fabrications de jardinières)

- Création des « trésors pédagogiques » avec la 
participation des enfants de primaire, à 
destination des maternelles. 

Les temps forts 2022 :

SSKKII CCLLUUBB MMOONNTTRREEAALLAAIISS 
Repartis avec beaucoup 
d’incertitudes après la 
pandémie, nous ne savions pas 
comment allaient réagir nos 
adhérents ou futurs adhérents.

Nous avons été agréablement 
surpris par les nouvelles 
inscriptions au club, sans 
beaucoup de publicité car nous 
manquions d’encadrement en 
début de saison. 
Le nombre d’inscrits a diminué 
par rapport aux années “avant 
Covid”. Mais cela n’a pas eu 
d’incidence sur le déroulement 
de la saison.

BBiillaann :122 adhérents avec 11 
sorties effectuées sur 7 stations 
différentes, avec une moyenne 
de 49 personnes par sortie.
30 jeunes ont été présentés avec 
succès au test de fin de saison et 
ont pu récupérer leur trophée
lors de la soirée de fin de saison.

9 jeunes ont participé à un 
weekend initiation aux 
« piquets » à Piau Engaly.
Nos adhérents ont participé à 3 
courses :
* la Course de l’Armagnac,
* Les championnats du Gers 
avec la victoire de Jade Viboud 
et d’Ambre Vettor dans leur 
catégorie.

* La course du club : Denis 
Lebourhis et Anne Sophie 
Rochette en sont les vainqueurs.
En fin de saison, le club a investi 
dans la formation : Anne Sophie 
Rochette, Denis Lebourhis, 
Franck Sczigiol, et Pierrick 
Vettor ont suivi une formation 
de 8 jours pour devenir 
moniteurs. 

Ils viendront renforcer l’équipe 
existante et assurer la relève.
Christophe Raget a terminé sa 
formation d'entraîneur, de juge 
et de traceur.
Avec l’Union départementale 
des pompiers du 32, le club a 
organisé une formation pour 
permettre à 10 personnes de 
passer le PCS1 (brevet de 
secouriste).

LLee SSkkii--cclluubb eesstt aaccttiiff ttoouutt aauu lloonngg ddee ll’’aannnnééee..  

De mi-juin jusqu’à fin 
septembre, 9 randonnées 
montagne ont été organisées et 

se sont terminées par une partie 
festive autour de la foire aux 
côtelettes à Luz-Sauveur. 

Ces sorties sont encadrées par 
Pierre Haon et Claude Vitales.

         

Depuis quelques années, un 
vide grenier est organisé en 
décembre. Il remporte toujours 
beaucoup de succès. 
MMaarriiee CCéécciillee CCaappeess,, notre 
secrétaire, en est la principale 
organisatrice. Une des raisons 
pour laquelle le ski-club l’a 
proposée pour le concours : 
femmes et sports, organisé par le 

Comité Départemental 
olympique du Gers.
Elle a reçu le pprriixx :: «« ffeemmmmeess eett 
bbéénnéévvoollaatt »» parmi 30 autres 
candidatures. 
Bravo pour tous ces 
engagements, elle est un 
exemple à suivre sans 
modération !
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UUNNEE BBOONNNNEE SSAAIISSOONN MMAALLGGRREE UUNNEE CCOONNJJOONNCCTTUURREE DDIIFFFFIICCIILLEE  
 

2022 aura été placée sous le signe du renouveau, celui de la réouverture 
totale des lieux culturels et du retour du public. Les visiteurs de la Villa de 
Séviac ont pu (re)découvrir le cadre exceptionnel de cet ancien palais rural 
antique en profitant d’une riche offre culturelle.
En dépit des nombreux freins encore imposés par la crise sanitaire et de 
l’incertitude qui continue de peser sur un retour à la normale, les visiteurs 
ont manifesté leur attachement à la Villa gallo-romaine avec une 
fréquentation soutenue notamment au printemps grâce au public scolaire. 
Les médiateurs culturels de la Villa ont eu plaisir de retrouver les classes 
d’écoles, de collège et de lycée, longtemps écartés des lieux culturels lors 
de la crise. Les élèves et leurs professeurs ont pu reprendre le chemin de 
la Villa avec enthousiasme et soulagement pour des sorties scolaires 
joyeuses et apprenantes. Le retour de ce public a généré une hausse 

significative de 50 % de la fréquentation par rapport au printemps 2021. 
En revanche, une baisse sensible a eu lieu ensuite durant les périodes estivales et automnales marquée par différents 
facteurs. La canicule et l’impact de la chaleur ont été prédominant dans les choix des touristes. La conjoncture économique 
et la baisse du pouvoir d’achat semblent aussi avoir eu des conséquences importantes sur cette baisse d 'affluence.
Malgré les circonstances, la Villa a enregistré une nette hausse du chiffre d’affaires.

UUNNEE RRIICCHHEE PPRROOGGRRAAMMMMAATTIIOONN CCUULLTTUURREELLLLEE …… 
En 2022 à la Villa, les visiteurs ont pu participer à de nombreuses animations. 
Les esprits curieux et ouverts à de nouveaux apprentissages, ont pu participer 
aux manifestations nationales des Journées Européennes de l’Archéologie ou 
de la Fête de la Science et suivre des animations ludiques pour toute la 
famille. Enfin, un stage mosaïque a permis aux amoureux des arts de 
découvrir toutes les astuces des mosaïstes antiques et le processus de 
fabrication de décors luxueux ! 

…… EETT EENNCCOORREE PPLLUUSS DDEE NNOOUUVVEEAAUUTTEESS EENN 22002233 

L’équipe de médiateurs culturels d’ELUSA vous donne rendez-vous l’année 
prochaine pour une nouvelle saison culturelle riche en émotions et en nouveautés !
Parmi elles, nous vous donnons rendez-vous cet été pour lleess «« BBaacccchhaannaalleess »»,, une 
journée à la romaine festive accompagnée de grandes réjouissances. 
Le triptyque préféré des romains sera à l’honneur pour une journée inoubliable avec 
du jeu (spectacle vivant), du pain et du vin ! Spectacles de danses romaines et de 
pyrotechnie, théâtre comique, marché gourmand des producteurs locaux, apéritif et 
repas aux rythmes endiablés d’une banda vous seront proposés !

Nous nous réjouissons de vous retrouver en 2023.

SSIIVVUU EELLUUSSAA CCAAPPIITTAALLEE AANNTTIIQQUUEE
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CCoonnttaaccttss ppoouurr rreejjooiinnddrree llee cclluubb comme joueur(se), dirigeant(e), bénévoles.
 Éric Larrodé - Président -06.31.85.34.90 - eric.larrode@wanadoo.fr

Gérard Froehlich - Secrétaire - 06.89.76.07.81 - spegf@orange.fr
Manager équipe féminine : Albert Machado (06.70.14.18.70 - odacam@outlook.fr

UUNNIIOONN SSPPOORRTTIIVVEE MMOONNTTRREEAALLAAIISSEE 
LL''aannnnééee ddeess rreettrroouuvvaaiilllleess 

RReettrroouuvvaaiilllleess ssppoorrttiivveess car après deux saisons 
tronquées par le Covid, l'USM et ses supporters ont 
enfin pu regoûter au plaisir des phases finales. 
En effet, même si nous en attendons toujours plus 
d'eux, les garçons ont disputé un 1/4 de finale du 
Challenge des 3 Tours, un 1/4 de finale du challenge 
Occitanie pour la réserve et la première, un 1/8 de 
finale du Championnat de France sans oublier au 
passage d'enrichir le palmarès du club avec le 
premier bouclier de Terroir de son histoire. 
Une saison bien remplie avec une montée en 
Régionale 2 à la clé ! 
Personne n'oubliera, non plus, une fois la déception 
passée, la magnifique épopée des féminines qui ont 
échoué en finale du Challenge Tissié. 
Félicitations à toutes et tous en espérant revivre de 
belles choses au printemps prochain.

En ce début de saison, justement, la qualification en 
Challenge est déjà acquise pour les équipes 
masculines. 
Le début de championnat est un peu plus difficile 
mais les poules sont homogènes et les deux équipes 
sont dans la course avec des prestations
encourageantes.
Du côté des filles, c'est un sans-faute après les quatre 
premiers matchs avec de belles choses entrevues sur 
le terrain. Il faut continuer ainsi. 

RReettrroouuvvaaiilllleess ffeessttiivveess également avec le plaisir de 
partager à nouveau les soirées et autres repas : la 
sardinade en juillet, l'escargolade des fêtes en août,
le repas sur le pré en septembre et le tout récent 
cassoulet en novembre. 
Chacune de ces manifestations ayant été des succès.

Les membres de l'USM auront à cœur de se 
retrouver en famille pour accueillir le Père Noël 
avant de remercier leurs partenaires autour de la
traditionnelle poule au pot lors du derby 
Montréal/Eauze le 12 mars prochain. 
Sans oublier les soirées proposées par les joueuses 
ou les joueurs :
Halloween fin octobre, le Tue-cochon en février...

En attendant de les retrouver autour du terrain ou de 
la table, l'USM souhaite de bonnes fêtes de fin 
d'année à tous les Montréalais et à toutes les 
Montréalaises.

Si vous souhaitez vivre ces moments en famille où 
plaisir et échange sont les maîtres mots, n'hésitez à 
nous contacter et à nous rejoindre que vous
ayez envie d'être joueuse, joueur ou bénévole.
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d'année à tous les Montréalais et à toutes les 
Montréalaises.
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ayez envie d'être joueuse, joueur ou bénévole.
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Gendarme PEREIRA Camille arrivée en août 2020
Gendarme PFEIFFER Rudy arrivé en septembre 
2019
L'adjudant GIACOMAZZI Cédric, Commandant de 
Brigade arrivé en août 2021.
Maréchal des logis/chef DARMAU Manuel arrivé en 
décembre 2018.
Gendarme RODRIGUEZ Kévin, présent depuis août 
2022

CCHHEEZZ NNOOSS PPOOMMPPIIEERRSS           

Les Sapeurs-Pompiers n’auront pas chômé cette année 
encore.

Le nombre d’interventions ne cessent d’augmenter 
année après année ne laissant pas de répit à nos soldats 
du feu.

 22001177 22001188 22001199 22002200 22002211 22002222
SSeeccoouurrss àà 
ppeerrssoonnnneess 

66 96 118 89 107 110044 

IInncceennddiieess 18 5 23 26 14 4433 
AAcccciiddeennttss 
cciirrccuullaattiioonn 

6 14 19 14 25 2288 

OOppéérraattiioonnss 
ddiivveerrsseess 

4 11 3 9 19 2233 

TToottaall 94 126 118 138 165 119988 

Cette année aura été également marquée par des 
évènements majeurs tels que les incendies 
catastrophiques qui ont dévasté des milliers 
d’hectares de la forêt landaise.
Des personnels du Centre ont participé activement à 
ces incendies.

Félicitations à tous les personnels qui ont participé 
activement à diverses formations qu’elles soient 
initiales ou de perfectionnement.

L’adjudant-Chef Patrick COUDERT a fait valoir son 
droit à la retraite au mois de juin 2022, atteint par la 
limite d’âge. 
Il aura effectué 43 années de bons et loyaux services 
au sein de la Caserne Montréalaise. 
La population peut l’en remercier et nous lui 
souhaitons une bonne retraite bien méritée !

Les évènements de cette année ont permis de mettre 
à l’honneur le monde des sapeurs-pompiers.
Il ne faut pas oublier, que 7 jours sur 7, 24H sur 
24H, que ce soit sous 45 ° à 14h un dimanche ou par
– 5 ° à 3h du matin voir même un soir de Noël, ces 
personnes sont toujours là pour aider ou sauver, qui 
peut en dire autant ?
Respect à eux, ils peuvent être fiers !

CCHHEEZZ NNOOSS GGEENNDDAARRMMEESS 
La brigade de gendarmerie de MONTREAL est 
composée de 5 sous-officiers.
Elle est ouverte le vendredi de 08 heures à 12 
heures.
Il est possible de fixer des rendez-vous les autres 
jours de la semaine en fonction des services afin de 
vous éviter un déplacement jusqu'à CONDOM.

Un panneau indiquant la marche à suivre (avec QR 
Code) est présent sur le portillon d’accès à la 
brigade.

Les personnels de la brigade de MONTREAL 
passeront par la page Facebook de la mairie de 
MONTREAL afin de vous faire part d’évènements 
particuliers (démarchages, mails frauduleux...)

         
           

LLaa ppoorrttee dduu CCeennttrree ddee SSeeccoouurrss eesstt ttoouujjoouurrss oouuvveerrttee ppoouurr uunnee vviissiittee,, uunnee qquueessttiioonn,,  
eett ppoouurrqquuooii ppaass uunnee eennvviiee ddee ffrraanncchhiirr llee ppaass eett oosseerr ll’’eennggaaggeemmeenntt !! 

Contact : Ludovic Lafontan 06 84 11 17 86
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JJUUMMEELLAAGGEESS eett RREENNCCOONNTTRREESS 
En 2019, l’association s’était 
grandement investie pour organiser le 
déplacement d’une importante 
délégation montréalaise à Wittisheim 
pour le 35e anniversaire du jumelage. 
Depuis, l’épisode Covid a joué les 
trouble-fêtes car rien ne s’était à 
nouveau déroulé. 
C’est sous ce constat que l’assemblée 
générale s’est tenue en octobre dernier 
où une équipe nouvelle a été désignée 
pour prendre la suite. 
L’idée est de dynamiser les échanges, 
d’intensifier la fréquence et 
d’intéresser de nouvelles personnes à 
prendre part à ces moments forts 
conviviaux. 
Le challenge est ambitieux mais il en 
vaut la peine. 

En ce début d’année, une 
manifestation existante organisée par 
une association montréalaise devrait 
être ciblée pour inviter en 2023 les 
alsaciens à y prendre part, tandis que 
nos amis de Wittisheim feront de 
même pour nous accueillir, toujours 
durant l’année, chez eux sur un autre 
week-end. 
Les informations seront relayées pour 
que le plus grand nombre y prenne 
part. 
L’occasion de se retrouver lors de 
manifestations déjà existantes pour 
partager, en attendant l’organisation 
spécifique des festivités du 4400ee 
aannnniivveerrssaaiirree àà MMoonnttrrééaall eenn 22002244..    

Le nouveau bureau remercie l’équipe 
sortante qui s’est investie à perpétuer 
les échanges avec nos amis. 

Bureau :

Co-Présidents : Christelle De Wit et                
Nicolas Labeyrie

Trésorière : Nelly Despax
Trésorier Adjoint : Jacques Ferrary
Secrétaire : Éric Larrodé
Secrétaire adjoint : Bernard Philippe

 MMOONNTTRREEAALL DDEE FFRRAANNCCEE 

Après 2 années sans rencontre pour 
cause de pandémie, la rencontre 
annuelle s’est déroulée lleess 1100 eett 1111 
sseepptteemmbbrree àà MMoonnttrrééaall ddee ll’’YYoonnnnee. 
La délégation gersoise qui a fait le 
déplacement a pu participer aux 2 
journées festives avec visites du village, 
de la collégiale et de l’atelier du 
Peintre Claude Manesse. 
Le samedi soir, nous avons pu 
déguster des spécialités régionales 
bourguignonnes, préparées par le chef 
du restaurant de Montréal de l’Yonne, 
et s’essayer aux danses morvandelles.

Lors de l’assemblée générale du 
dimanche, Gérard Bezerra a été 
nommé président. Il s’en est suivi 
ensuite la messe à la collégiale et le
dépôt de gerbe au monument aux 
morts. 
Repas et dîner ont réuni les 
participants et quelques habitants 
yonnais dans une ambiance conviviale.
Un grand merci à la municipalité de 
Montréal de l’Yonne pour l’accueil qui 
nous a été réservé. 

LL’’AAsssseemmbbllééee GGéénnéérraallee 22002233 aauurraa lliieeuu 
lleess 99 eett 1100 sseepptteemmbbrree àà MMoonnrreeaall EEiiffeell 
eenn AAlllleemmaaggnnee.. 
 

LLEESS PPLLUUSS BBEEAAUUXX VVIILLLLAAGGEESS DDEE FFRRAANNCCEE 
« Les Plus Beaux Villages de France »
se sont rendus à Salers (Cantal) du 20 
au 22 mai, sur les terres de leur 
création, pour y tenir leur Assemblée 
Générale annuelle et y célébrer leur 
4400èèmmee aannnniivveerrssaaiirree. 
C’est en effet dans le village cantalien 
que fut officiellement fondé, le 6 mars 
1982, ce réseau national devenu un 
acteur majeur du patrimoine et du 
tourisme rural.
Ainsi, au début des années 80, Charles 
CEYRAC, Maire de Collonges-la-
Rouge (Corrèze), partage avec ses 
collègues du monde rural le même 
constat : l’exode qu’a connu la 
campagne française a porté un coup 
presque fatal à la vitalité des petits 
villages. 
Un triste déclin qui s’accompagne de 
la menace de ne plus pouvoir 

entretenir le patrimoine et, pour 
d’autres, du risque de basculer vers le 
village qui ne vit que l’été. 
Lors d’un déplacement à Paris, l’élu 
corrézien fait une « rencontre » 
décisive : dans la devanture d’une 
librairie, un ouvrage de Sélection du 
Reader’s Digest titre « Les Plus Beaux 
Villages de France ». Il décide d’écrire 
aux maires de la centaine de villages 
présentés dans le livre pour leur 
proposer de se regrouper en fondant 
une association. 66 maires répondent à 
son appel créant officiellement 
l’association avec pour objet de 
préserver, promouvoir et développer 
ces villages dotés d’un patrimoine 
exceptionnel...
En 2022, leur nombre est porté à 172 
avec les villages de Beaulieu-sur-
Dordogne (19), Bergheim (68), Martel 

et Rocamadour (46), Le Castellet et 
Cotignac (83), Lavoûte-Chilhac (43) et 
Sancerre (18) qui ont rejoint « Les Plus 
Beaux Villages de France » cette 
année.
Preuve de notoriété grandissante, la 
fréquentation de tous les canaux de 
diffusion est en forte augmentation 
avec notamment plus de 1,8 millions 
de visiteurs du site internet et plus de 
53 000 abonnés Facebook.
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EECCOOLLEE PPRRIIMMAAIIRREE DDEE MMOONNTTRREEAALL

PPRREESSEENNTTAATTIIOONN DDEESS CCLLAASSSSEESS 
L’école est composée de 55 ccllaasssseess regroupant 8877 
ééllèèvveess..  
Pour compléter l’équipe pédagogique, nous 
comptons aussi 2 ATSEM et 3 AESH (aide aux 
enfants en situation de handicap).

AACCCCUUEEIILL DDEESS EENNFFAANNTTSS :: LL’’aaccccuueeiill eesstt aassssuurréé 
1100 mmiinnuutteess aavvaanntt llee ddéébbuutt ddeess ccoouurrss.. 
 LL''aaccccuueeiill dduu mmaattiinn se fait à partir de 88hh3355 
sseeuulleemmeenntt, sinon les enfants doivent aller au CLAE. 
LLaa ggaarrddeerriiee dduu mmaattiinn eett dduu ssooiirr eesstt rréésseerrvvééee aauuxx 
ééllèèvveess pprreennaanntt llee bbuuss..
 PPaauussee mméérriiddiieennnnee : 11h45 (garderie jusqu’à 
midi) / retour à l'école à partir de 1133hh2200 sseeuulleemmeenntt
 

HHoorraaiirreess dduu CCLLAAEE : de 7h30 à 8h30 et de 15h45 à 
18h30
Un centre tout neuf est prévu pour 2024 !!

 
 
 
 

PPRROOJJEETTSS PPEEDDAAGGOOGGIIQQUUEESS PPOOUURR LL’’AANNNNEEEE SSCCOOLLAAIIRREE 22002222 // 22002233 

CCIINNEE 3322 
Les maternelles ont 2 projections au cinéma d’Eauze 
et les élémentaires 3 séances.
 

«« TTHHÉÉÂÂTTRREE PPOOUURR TTOOUUSS »» 
Spectacle « Animalium » proposé par la ligue de 
l’enseignement pour les classes de cycle 1 et 2 au 
théâtre de Caussens et un autre spectacle, 
« l’Univers a un goût de framboise », pour les cycles 
3.

TTHHÉÉÂÂTTRREE :: avec « LA BOITE A JOUER » et 
leur pièce « Oliver Twist » organisé par l’école
Mardi 6 décembre, au théâtre Aurensan, les écoles 
de Montréal, Lagraulet, Castelnau et Mouchan ont 
assisté à la représentation soit 190 enfants et 20 
adultes.

SSOORRTTIIEESS SSCCOOLLAAIIRREESS DDEE FFIINN 
DD’’AANNNNÉÉEE 
 Voyage à Nîmes (5 au 9 juin 2023) pour les 

classes de CE2-CM1-CM2 ( 32 élèves sur 38)
 Visites prévues des arènes de Nîmes, 

d’Aigues-Mortes, des mines d’Alès, de Carcassonne, 
du Pont du Gard, du Musée 1900 à Uzès.

 Budget total de 9600 € environ

PPRROOJJEETT DD’’EECCOOLLEE EECCOO--RREESSPPOONNSSAABBLLEE 
aavveecc différentes actions :

 Visite de déchetteries pour la classe CM dans 
le cadre d’un travail sur le développement 
durable :

 Déchetterie de Montréal et Centre de tri 
d’Auch.

 Mise en place de tri sélectif dans l’école.
 Limitation d’utilisation de papier et d’encre 

dans les classes.
 Ateliers de tri sélectif et de compostage avec 

la venue d’une animatrice de trigone à l’école.

 
 

 AACCTTIIVVIITTEESS DDEE LLAA CCOOOOPPEERRAATTIIVVEE SSCCOOLLAAIIRREE :: 
 

Les actions de la coopérative scolaire permettent 
d’organiser des sorties pédagogiques culturelles ou 
sportives tout au long de l’année scolaire pour les 
élèves :

 SSaappiinnss ddee NNooëëll eett pphhoottooss iinnddiivviidduueelllleess en 
novembre.

 CCaalleennddrriieerrss de l’école en décembre.

 MMaarrcchhéé ddee NNooëëll ddee ll’’ééccoollee eett MMaarrcchhéé ddee 
NNooëëll dduu ccoommiittéé ddeess ffêêtteess ddee MMoonnttrrééaall : les 
vendredi 2 et samedi 10 décembre
Stand tenu par les parents avec vente de 
décorations de Noël, gâteaux...

 LLOOTTOO :: le mardi 16 mai 2023 à 20h.
 RReeppaass -- SSppeeccttaaccllee ddee ffiinn dd’’aannnnééee : llee vveennddrreeddii 

3300 jjuuiinn à la Salle Multimédia.

CCOOMMIITTEE DDEESS PPAARREENNTTSS DD’’EELLEEVVEESS 
 

ANTONIAZZI Céline DE WIT Christelle
BOURDALLE Sabrina GARCIA Estelle
BULFONI Hélène HERREMAN Sara
CABARROQUE Laure NOGUER Marie
CARMONA Alexandra        RIU Vanessa CCoonnttaacctt ::  

 

 Téléphone : 0055..6622..2299..4444..4433
 Mail : ce.0320175S@ac-toulouse.fr
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Les randonnées du matin de 10 km et de 8 km 
l’après-midi pour les marcheurs et les parcours vélo 
de 56km et 38 km ont été appréciés par tous les 
participants.  
 

L’apéritif et le potage pour accompagner le repas tiré 
du sac ont revigoré nos sportifs à midi. 

Un grand merci aux cyclistes de Castelnau d’Auzan 
qui ont assuré la sécurité toute la matinée.  
Le point d’orgue de notre weekend a été la soirée à 
la salle multimédia. Ce sont presque 300 repas 
préparés par David Chavez des 2 Gourmands à 
Sainte Maure qui ont été servis, accompagnés des 
vins de nos producteurs locaux.  
Une animation musicale hors du commun a ponctué 
la soirée car les Kanaris nous ont régalés comme à 
leur habitude. L’orchestre de Rémi Sallard et son 
accordéon a animé la soirée et au vu du très grand 
nombre de danseurs constamment sur la piste, il a 
été facile de comprendre que la prestation de tous 
nos musiciens a été exceptionnelle.  
Il est a noté que notre banda des Kanaris et 
l’orchestre de Rémi Sallard ont joué ensemble à 
plusieurs reprises, chose assez rare pour être 
signalée. Ce grand orchestre ainsi formé a régalé 
toutes les personnes présentes lors de la soirée.  
 

 
 

Une nouveauté cette année a été la présence d’un 
bar à Armagnac proposé par le BNIA. Les convives 
qui le souhaitaient pouvaient déguster ce fameux 
breuvage aux mille vertus en écoutant les précisions 
données par le directeur du BNIA en personne 
Monsieur Olivier Goujon. Au moment du dessert, 
nos maitres bruloteurs Éric et Christian se sont 
afférés à préparer le brûlot que tout le monde 
attendait. 
 

 
 
Au dire de tous les présents lors de cette soirée, ce 
millésime 2022 de la Flamme de Montréal a été 
exceptionnel, tant au niveau de l’organisation qu’au 
niveau de la qualité des prestations musicales et 
culinaire. Tous promettent de revenir en 2023 pour 
essayer de faire mieux encore ! 
 
Pour conclure, nous souhaitons remercier vivement 
tous nos bénévoles, les responsables des 
commissions, les commerces locaux et la 
municipalité qui nous ont bien soutenus. 
 

 
 

Voilà une année 2022 passée avec beaucoup de 
réussite et on en avait bien besoin après ces 2 années 
2020 et 2021 si moroses. 
 
Ensemble, nous sommes prêts pour l’année 2023. 
Encore merci à tous pour votre dévouement, votre 
générosité, votre temps et votre sourire et votre 
bonne humeur. 
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RREETTOOUURR SSUURR LLEESS SSOORRTTIIEESS DDEE LL’’AANNNNEEEE SSCCOOLLAAIIRREE 22002211//22002222 :: 
 

MMaatteerrnneellllee eett CCPP//CCEE11 :: ssoorrttiiee àà CCAAPP CCAAUUDDEERROOUUEE avec différentes activités : balade en poney, 
promenade sur un sentier pieds nus, karting à pédales, mini- golf. Excellente journée dans la pinède  

VVooyyaaggee àà PPaarriiss (1166 aauu 2200 mmaaii 22002222)) ppoouurr 3300 eennffaannttss ddeess ccllaasssseess ddee CCEE22--CCMM11--CCMM22 
o Visites de certains monuments de la ville : 

Tour Eiffel, Arc de triomphe, Louvre, 
Muséum d’Histoire Naturelle, Sénat, 
Montmartre et Sainte 
Chapelle/conciergerie, bateau-mouche.
Un excellent séjour avec plein de souvenirs 
partagés

                     

SSPPEECCTTAACCLLEE EETT RREEPPAASS DDEE FFIINN DD’’AANNNNÉÉEE 
 

Tous les enfants et les enseignants ont 
préparé un magnifique spectacle autour 
d’une pièce de théâtre intitulée « COOL, 
COOL, PIRATES » suivi d’un repas 
avec plus de 200 personnes. 
Ce moment très convivial a permis de 
clôturer une belle année en beauté.

 
 

DDEEPPAARRTT àà llaa RREETTRRAAIITTEE ddee FFaabbiieennnnee RROOUUAAUULLTT...... 

Les grandes vacances ont sonné pour Fabienne 
Rouault qui a fêté son départ à la retraite début juillet.
Professeure des écoles, elle était en poste à l’école de 
Montréal depuis 1992. Cette année- là, elle avait 
quitté l’école de Mouchan pour remplacer Mr Ducos. 
Elle avait ensuite pris la direction en 2017 à la suite 
de Mr Tire.

Tous ses collègues et les enfants regrettent déjà sa 
bonne humeur, son humour, ses qualités artistiques. 
Mais nul doute qu’elle reviendra nous faire des 
coucous pour prendre des nouvelles de Montréal !!
BBoonnnnee rreettrraaiittee mmaaîîttrreessssee FFaabbiieennnnee !! 

…… EETT AARRRRIIVVEEEE DDEE DDEEUUXX NNOOUUVVEELLLLEESS 
MMAAIITTRREESSSSEESS EETT DD’’UUNN MMAAIITTRREE 
Nous saluons l’arrivée de deux nouvelles maîtresses : 
Sara BOUVRAIS (CE1-CE2), Tiphaine 
BOLZONELLA (CM1- CM2) et de Gabriel Cuq (de 
droite à gauche), pleins d’envie, de gentillesse et de 
bienveillance pour 
faire la classe aux 
enfants de 
Montréal.

droite à gauche), pleins d’envie, de gentillesse et de 
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AANNIIMMAATTIIOONNSS MMEEDDIIEEVVAALLEESS EETT CCUULLTTUURREELLLLEESS DDEE LLAA BBAASSTTIIDDEE 
FFLLAAMMMMEE DDEE LL’’AARRMMAAGGNNAACC 

La vie de nos 2 associations a bien repris en 2022 
grâce à la fin des restrictions liées au Covid.

Le vide grenier a dû être reporté de 2 semaines pour 
cause d’élections législatives. Et c’est sous une pluie 
incessante que nos exposants se sont réfugiés sous 
les arcades. La fréquentation a néanmoins été bonne 
pour le bonheur des courageux qui sont restés toute 
la journée.

Fête Nationale du 14 juillet. Nous avons installé les 
tables sur la place de la Mairie sous un soleil de 
plomb. 
La chaleur a donné soif à tout le monde et la buvette 
a travaillé jusque tard dans la nuit. 
Nous avons servi 250 repas, animé par le groupe 
Marion et les Garçons. 
Durant toute la soirée, le groupe nous a entrainés au 
rythme de chansons françaises des belles années. 
La fête s’est clôturée par un magnifique feu d’artifice 
organisé par la commune que nous tenons à 
remercier.
Marché gourmand mercredi 10 août : En lieu et 
place de nos traditionnelles soirées médiévales, nous 
avons organisé un marché gourmand. 
Une bonne douzaine de producteurs locaux étaient 
présents et les files d’attente devant les étals étaient 
longues. 
Ce sont un peu plus de 600 personnes qui ont 
mangé sur la place de l’Hôtel de ville. 
La quasi-totalité des producteurs présents a vendu 
toute sa marchandise. 
Le beau temps et l’animation musicale des Kanaris 
ont régalé tous les gourmands présents pour cette 
soirée très réussie.
Brocante du 15 août : Le grand déballage 
traditionnel du 15 août a eu également son succès 
habituel. De nombreux exposants en intérieur et en 
extérieur ont reçu la visite des chineurs qui en ont 
profité pour se désaltérer et manger sous un soleil 
magnifique.
Section randonnée : Plusieurs marches ont été 
organisées tout au long de l’année. 
Elles ont commencé par la randonnée de la Saint 
Vincent en janvier. En guise de pot de l’amitié à 
l’arrivée de cette randonnée, les courageux 
marcheurs ont pu se réchauffer avec un brûlot qui a 
fait retrouver le sourire à tout le monde. 
Les randonnées nocturnes se sont déroulées les 
jeudis soir de juillet et d’août comme à l’accoutumé 
autour de notre belle bastide. 

Nous avons eu le bonheur d’avoir une visite guidée 
de Sallepissant grâce à la sympathie de Jean 
Ladeveze que nous tenons à remercier.

La Flamme de l’Armagnac a été fêtée les 18 et 19 
novembre soit 1 semaine avant celle d’Eauze. 

Cette année, la communication a été entièrement 
repensée : nouveau logo et nouveau code couleur. 

Le weekend a en fait démarré le vendredi à l’office 
de Tourisme de Montréal avec des ateliers 
dégustations et associations chocolats/Armagnac. 
La fréquentation a été au-delà de ce qui était attendu. 
Le samedi a été le jour de notre randonnée de la 
Flamme. Ce sont environ 70 marcheurs et 35 
cyclistes qui ont été accueillis à la salle de la fête de 
Castelnau d’Auzan par Monsieur le Maire et son 
conseil municipal. 
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NNoouuvveeaauuxx  IInnssttaallllééss  
LLAA  BBRROOCCAANNTTEE  DD’’IICCII  
    

  
Après avoir passé plusieurs années à 
l’étranger, sur le continent Africain 
duquel elle a ramené de nombreuses 

idées de décoration, Marie 
Christmann, une artiste qui a choisi de 
se reconvertir, a décidé d’ouvrir sa 
boutique au village, rue Aurensan.  
Dans le magasin, on trouve des objets 
décoratifs, des meubles, des tableaux. 
Dispersés sur les murs, ou exposés en 
vitrine elle y mêle ses œuvres soit des 
vases, des sculptures ou de lumineux 
abats-jours aux tissus colorés ramenés 
d’Afrique.  
Les objets y sont renouvelés 
régulièrement. 

Chaque mois, Marie va mettre en 
avant un thème particulier soit un lieu, 
une époque, avec des objets décoratifs 
en accord avec la thématique.  
Elle propose également la formule de 
dépôt vente pour les personnes 
intéressées.  
La boutique est ouverte du mardi au 
dimanche midi de 9h à 12 h et de 16 à 
19 h. 

TTAAPPIISSSSEERRIIEE  DD’’AARRTT  ––  SSLLOOWW  MMAADDEE  
CChhrriissttiinnee  LLAABBAATT 
 

 
 

Christine Labat est revenue habiter à 
Montréal. Elle a décidé d’y ccrrééeerr  eett  
ddéévveellooppppeerr  uunnee  aaccttiivviittéé  ddee  ttaappiisssseerriiee  
dd’’aarrtt  àà  ddeessttiinnaattiioonn  ddeess  pprrooffeessssiioonnnneellss  
eett  ddeess  ppaarrttiiccuulliieerrss..  
Très jeune elle est attirée par la 
tapisserie d’ameublement. Un CAP en 
poche elle va à Paris se former 
professionnellement dans une 

entreprise de tapisserie de très haut de 
gamme, au faubourg Saint-Antoine. 
Elle part ensuite en Aveyron dans une 
entreprise leader de canapés. Elle 
conçoit des produits haut de gamme et 
en suit la fabrication avec toujours le 
souci de l’excellence. 
Après plus de 10 ans d’expérience en 
entreprise, elle souhaite transmettre 
son savoir-faire. A 35 ans elle passe 
son CAPES et intègre le lycée des 
métiers d’art où elle avait été élève. 
 
 

TTrraannssmmeettttrree    
A l’automne 2021, Christine revient à 
Montréal dans la maison familiale et 
fonde son entreprise. Son objectif est, 
à nouveau, de transmettre à des 
artisans et des particuliers. Elle s’inscrit 
dans une coopérative d’Auch qui lui 
fournit toute l’aide administrative et 
son agrément de formation. 

Elle restaure également des fauteuils, 
ainsi que des selleries en cuir pour 
voitures. 
LLee  pprreemmiieerr  bbiillaann  ddee  ccee  ddééffii  eesstt  pplluuttôôtt  
ppoossiittiiff : elle a formé ses premiers 
clients, dont une en tenture murale 
pour un chantier dans un château près 
de Dax. 
 

Elle est optimiste pour le 
développement de son entreprise. Ses 
atouts sont sa maîtrise technique 
exceptionnelle et son goût de la 
pédagogie. Elle s’inscrit dans le 
mouvement Slow Made « éloge du 
temps juste ». 
 
Vous pouvez rencontrer Christine sur 
notre marché hebdomadaire du 
vendredi. N’hésitez pas à aller à sa 
rencontre. 

  
 

LLaauurreenntt  TTAANNZZIILLLLII  
DDeess  ddiissqquueess  rraarreess  àà  ttrroouuvveerr  ssuurr  llee  mmaarrcchhéé

 
 

Depuis peu, LLaauurreenntt  TTaannzziillllii s’est 
installé à Montréal dans une vaste 

demeure pour exercer sa passion 
pour la musique.  
Il a choisi de proposer sur les 
marchés de la région des vinyles de 
collection ou tout simplement des 
disques qui ont marqué la jeunesse 
des chineurs.  
Il reconnait que leur son est plus 
chaud, plus chaleureux. 
Dernièrement il vient d’ajouter une 
activité qui lui tient à cœur et que 
ses parents avaient découvert 
puisqu’ils disaient sans cesse « quel 

artiste !» : il s’est mis à peindre des 
vinyles évidemment avec des 
décors mythiques qui peuvent 
s’installer facilement en tant que 
décoration.  
Il travaille également sur 
commande pour réaliser des 
pochettes.  
Vous pouvez retrouver Laurent sur 
les marchés de la région ou le 
contacter au 06 16 87 65 34. 
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Marché Gourmand  

Marché de Noël 

CCOOMMIITTEE  DDEESS  FFEETTEESS 

 
Après 2 années sans pouvoir organiser quelques 
manifestations que ce soit, 2022 fut placée sous le 
signe de l’animation. 

Le 20 mars 2022 lors de la Foire de Printemps, une 
trentaine d’exposants, allant du matériel agricole à la 
poterie en passant par des fleuristes, sont venus à la 
rencontre de la population pour vivre avec nous une 
journée conviviale et festive. 

Fort du succès de cette manifestation, il nous tardait 
maintenant de nous retrouver lors des traditionnelles 
fêtes patronales qui avaient lieu cette année du 4 au 
10 août 2022.  

En effet, l’ouverture des fêtes commença cette année 
par une nouveauté : La soirée guinguette … et quel 
succès ! Pouvoir déguster un verre de vin en 
mangeant quelques tapas et en écoutant un orchestre 
guinguette en live fut apprécié du plus grand 
nombre.  

Mais ce ne fut pas la seule nouveauté du week-end :  
le concours beer-pong du samedi après-midi a fait 
venir une quarantaine de curieux venus se disputer le 
tout premier trophée mis en jeu.  
Lors de ce concours la surprise est venue de la part 
de nos amis marcheurs, nombreux en cette période, 
qui ont participé sans trop se faire prier. 

Nous n’avons pas oublié les animations qui ont fait 
leur preuve : la nuit de la bière, la paëlla étaient aussi 
de la partie. 

 

L’année 2022 se clôture sous le signe de la magie et 
de la féérie de Noël. 

Le 10 décembre Montréal a accueilli sur sa place le 
Père-Noël venu à la rencontre des petits et des 
grands lors de la foire de Noël. 

En cette période de résolution, je souhaite faire la 
résolution suivante avec vous, qui est :  
« Continuons de nous Amuser ensemble ». 
 
Bonne Année à toutes et tous. 

Le Comité des Fêtes.  
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OONN EELLEECCTTRRIICC 
OOlliivviieerr NNOOGGUUEERR a décidé de se 
reconvertir pour devenir éélleeccttrriicciieenn
après 15 ans au sein d’une 
multinationale sur Toulouse au poste 
de contrôleur de gestion.
Il décide alors de passer mon CAP 
Electricien en apprentissage chez les 
Compagnons du Devoirs à Bordeaux 
pour bénéficier d’une formation de 
qualité tout en découvrant toutes les 
facettes de l’électricité générale auprès 
d’un électricien expert.

Depuis le 16 Septembre, il vole de ses 
propres ailes en lançant son entreprise 
OONN EElleeccttrriicc. 
Il propose ses services sur tous travaux 
de dépannage, installation électrique 
neuve ou rénovation et mise en 
conformité électrique.

Toujours à l’écoute des besoins de ses 
clients, il met ses connaissances et ses 
idées à votre service pour vous 
accompagner dans tous vos projets.

LLEESSLLIIEE –– SSPPOORRTT AADDAAPPTTEE,, SSPPOORRTT SSAANNTTEE 
 

Diplômée depuis 2011 dd’’uunnee lliicceennccee 
AAPPAA--SS (Activité Physique Adaptée et 
Santé)
RRuuggbbyywwoommeenn ddee hhaauutt nniivveeaauu au Stade 
Rochelais durant 12 années, Leslie 
Delfau a quitté sa terre natale 
rochelaise pour s’installer dans le Gers 
en août dernier et y poursuivre sa vie 
personnelle et professionnelle.
Elle a posé ses valises à Montréal où 
elle a commencé son activité.

Leslie conçoit et anime des ssééaanncceess 
dd’’aaccttiivviittééss ssppoorrttiivveess ppeerrssoonnnnaalliissééeess eett 
aaddaappttééeess aauuxx bbeessooiinnss eett aauu pprroojjeett ddee 
cchhaaccuunn..  
Elle accompagne plus particulièrement 
les femmes enceintes, postpartum, 
enfants, adolescents et jeunes adultes 
en situation de handicap, les personnes 
âgées et personnes atteintes de 
maladies chroniques.
Avec une solide formation académique 
et 10 ans d’expérience, elle est 
aatttteennttiivvee,, ddiissppoonniibbllee eett ddéétteerrmmiinnééee.
Elle apprécie particulièrement de 
mettre ses compétences au service des 
personnes avec lesquelles elle 
intervient afin de favoriser le maintien 
ou la reprise d’une activité sportive, 
l’autonomie, l’amélioration de la 
qualité de vie et l’inclusion par le 
sport.
Leslie intervient principalement à la 
salle de sport « Mon Atelier » à 
Montréal et à Vic-Fezensac. 
Elle peut également se déplacer à votre 
domicile dans un rayon de 20km 
autour de Montréal.
Les séances se font en individuel ou en 
groupe.

SSaa ddeevviissee ::  
« Permettre à chacun de conserver, 
développer ses capacités motrices, de 
maintenir ou développer son 
autonomie et d’améliorer sa qualité de 
vie grâce à une activité physique 
adaptée à ses besoins, tout en prenant 
du plaisir. »

  

 

EEPPII SSEE RRIITT 
Tous les mardis matin, vous pouvez 
retrouver Estelle à Arquizan avec 
son camion Epi se Rit.
Elle vous propose des produits 
régionaux, fruits, légumes, … ainsi 
que café et viennoiseries.

Et si vous ne pouvez pas vous 
déplacer, elle effectue également les 
livraisons à domicile.

Contact : 07.70.01.10.40 ou 
Episerit.40@orange.fr
Facebook: Episerit Estelle Labadie

Contact : 

ON ELECTRIC

Olivier Noguer

Tél : 0620374027

Mail : onelectric32@gmail.com

Une question, un besoin, n’hésitez pas à 

contacter Leslie : 

Tel: 06.24.40.44.23

Mail: Leslie.sport-adapte-sante@outlook.fr

Insta: leslie_sport_sante
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TTeemmppoo yy TTaappaass 

UNION MONTREALAISE – BANDA LES KANARI’S

22002222,, qquueellllee aannnnééee !!  

Après un redémarrage timide en 2021, la Banda 
Kanari's avait pour espoir que 2022 soit bien garnie 
en manifestations …
Choses faites : répétitions, retrouvailles et rencontres 
ont été au rendez-vous. 

Dès le début de l'année, Nicolas a repris la baguette 
et les rrééppééttiittiioonnss se sont enchaînées pour préparer 
le nouveau répertoire musical !
Ce sont ensuite pas moins de 30 sorties effectuées.  
Les Kanaris se sont présentés en mode Mariage, 
Baptêmes, course landaise, fêtes locales, festival...

 
 
 
 
 
 
 
 

SSuurr uunn aaiirr ddee rreettoouurr :: TTeemmppoo yy ttaappaass eett KKaannaannoocchhee  
Le 23 Avril, le chai du Commandant Parisot a de 
nouveau résonné, en mêlant les notes de nos invités 
la Banda Las Murgas à celles des Kanaris.

Puis le week-end de l'ascension, Kananoche :
Quel plaisir de vous avoir retrouvés pendant ces 
deux jours !
Des copains, de la musique, du soleil, un public 
sympa et nombreux, "what else" comme dirait 
Georges !
Nous espérons que vous aussi avez passé un 
agréable week-end.  
Vous pouvez d’ores et déjà noter le 1199 && 2200 MMaaii 
22002233 ppoouurr llaa 1122èèmmee ééddiittiioonn.
Un grand merci à nos sponsors et partenaires qui 
ont rendu réalisable ce week-end ! Sans oublier 
nos bénévoles en or.

""RReennccoonnttrreess"" :: 
Début septembre, les musiciens se sont retrouvés 
en version Harmonie pour préparer le concert de 
Sainte Cécile du 4 décembre. 
Pour l’occasion, en 1ère partie nous avons invité la 
Lyre Grégorienne de Jarrier - Savoie.
Au hasard d'un apéritif de mariage animé par les 
Kanaris, un invité s'approche pour échanger 
quelques mots avec les musiciens : Jérôme, chef de 

l'harmonie de Jarrier, conquis par le répertoire de 
la Banda, nous propose un échange musical et 
nous invite à la Jarrienne des Cimes en janvier 
2023.... Challenge accepté. 
Et quoi de plus naturel que de les inviter en amont 
à notre concert de Sainte Cécile.
Une belle rencontre, un week-end rempli de 
dégustations, ...et de musique.
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LLEE  CCHHEEMMIINN  DDEESS  GGOOUURRMMEETTSS  
 

 
 

Une nouvelle enseigne a ouvert ses 
portes rue Aurensan : ««  LLee  cchheemmiinn  
ddeess  ggoouurrmmeettss  »»  offre un voyage 
gourmand au fil des régions françaises. 
Dans un magasin lumineux on 
retrouve des produits terre et mer, 
bien sûr llaa  BBrreettaaggnnee trône au centre 
avec ses conserves de foie de morue 
ou de sardine.  

La Normandie, la Provence sont bien 
représentées également avec entre 
autres des soupes de poissons.  
Les produits des régions plus 
continentales sont présents avec des 
huiles et vinaigres parfumés, de la 
moutarde d’Alsace, des gelées de fleur 
de Gascogne. TToouuss  lleess  pprroodduuiittss  ssoonntt  
ééllaabboorrééss  ppaarr  ddeess  aarrttiissaannss, ils ont été 
choisis car ils ne contiennent aucun 
additif ni conservateur.  
La boutique propose quelques 
légumes issus de l’agriculture 
biologique.  
Et enfin, tout au fond, dans un lieu 
plus intimiste, la cave propose des vins 
rouges du Rhône, des rosés de 
Provence, et …seule concession locale, 
un whisky gersois.  
 

Valérie et Franck vous attendent pour 
un voyage au pays des saveurs tous les 
jours de 9h à 13h et de 15h30 à 19h30, 
le dimanche matin (fermé le lundi). 

  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  

AAUUBBEERRGGEE  SSAAIINNTT  JJAACCQQUUEESS    
 

 
 

Un nouveau restaurant s’installe 
dans les locaux de la petite Escale 

qui devient maintenant ll’’AAuubbeerrggee  
ddee  SSaaiinntt  JJaaccqquueess..    

Depuis le 14 juin,  NNaatthhaalliiee  PPhhiilliippppee 
a choisi de venir proposer sa 
cuisine au village.  

Secondée par Marine, qui est 
chargée du service, elle va travailler 
des produits frais et proposer des 
plats mijotés traditionnels.  

A sa table, on pourra retrouver les 
saveurs ancestrales des ris de veau 
sauce madère, de la poule farcie, de 
l’escaouton, la tête de veau et bien 
entendu du foie gras.  

Les amateurs de grillades quant à 
eux, retrouveront les entrecôtes et 
côtes de bœuf.  

Au niveau du service, Marine 
gèrera la salle comme la véranda et 
surtout cet été la grande terrasse où 
les parasols colorés ont permis de 
profiter du jardin.  

L’auberge de Saint Jacques est 
ouverte du mardi au dimanche, à 
midi uniquement et aussi le samedi 
soir.  

Réservation au 05 62 29 10 44 

  

DDééppaannnnaaggee  eett  RRééppaarraattiioonn  ddee  mmaattéérriieell  éélleeccttrroonniiqquuee    
UUnn  nnoouuvveeaauu  sseerrvviiccee  mmaaiinntteennaanntt  ddiissppoonniibbllee  aauu  vviillllaaggee.  
 

 
 

Pierre Cheze vient de créer son 
entreprise de dépannage et 

réparation de matériel électronique, 
informatique.  
Il intervient sur une large gamme 
depuis le petit électroménager 
jusqu’aux sécateurs électriques des 
vignerons en passant par les 
ordinateurs. 
Récemment, il s’est équipé d’un 
matériel qui lui permet de refaire 
les objets en plastique dans 
différentes couleurs : un accroc au 
parechoc, il vous le remet à neuf en 
un rien de temps ! 
Un service bienvenu qui va 
permettre de dépanner et 
prolonger la vie de nombreux 
objets du quotidien.  

Il a suivi son papa qui a quitté la 
région parisienne pour trouver une 
qualité de vie différente, et petit à 
petit l’ensemble de la fratrie 
s’installe dans les environs.  
Son père Pascal qui travaillait dans 
l’agencement de magasins, 
l’aménagement de terrasses, la 
décoration extérieure réfléchit 
quant à lui à une activité qui 
pourrait être complémentaire avec 
celle de son fils.  
Pierre Cheze est installé 3 bis rue 
du stade. Il se déplace gratuitement 
dans un rayon de 15 km autour de 
Montréal sur simple demande au 
06 76 39 42 62. 
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PPrroojjeettss 22002233
 

Présentation des instruments dans les 
écoles primaires de Montréal et Lagraulet
Participations des élèves aux stages de 
l’Ensemble Musical de l’Armagnac du 26
février au 3 mars 2023 et de la Fédération 
des Sociétés Musicales du Gers en avril et 
août 2023

Audition le 11 février avec tombola
Audition le 24 juin
Inscriptions 2023 : 13 et 17 septembre 

EENNSSEEMMBBLLEE MMUUSSIICCAALL DDEE LL’’AARRMMAAGGNNAACC ((EE..MM..AA)) 

L’ensemble Musical de l’Armagnac (EMA) a organisé 
en 2022 son traditionnel stage lors des vacances de 
février.
Nous avons eu le plaisir d’interpréter une œuvre 
originale pour orchestre d’harmonie de Benoît Barrail. 
Benoît est un compositeur gersois, passé par les rangs 
de l’EMA, qui a créé cette pièce de style contemporain 
spécialement pour notre orchestre et très largement
saluée par le public !
Malheureusement rattrapés par la pandémie, nous 
n’avons pu effectuer que 2 concerts sur les 4 
initialement prévus à l’issue du stage. 
Enfin un concert à Montréal est venu clôturer cet 
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Directeur Musical : Damien Saint Marc 
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Adresse mail : ensemblemusical.armagnac@gmail.com 
Contacts : FB / Instagram Contacts : FB / Instagram 
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MMAAIISSOONN DDEE RREETTRRAAIITTEE 
 

Après une longue période où sortir était synonyme 
d’interdictions ou de risques, un vent de liberté, de 
culture, de partages et de plaisirs a soufflé sur 
l’EHPAD.

VVooiiccii qquueellqquueess ppeettiittss mmoommeennttss ddee vviiee eexxcceeppttiioonnnneellss 
qquuii ssee ssoonntt ppaassssééss cceettttee aannnnééee aauu sseeiinn ddee llaa mmaaiissoonn ddee 
rreettrraaiittee ::

 Le traditionnel « repas moules frites » à 
l’extérieur ; 

 Une séance cinéma sur écran géant a réuni un 
grand nombre de résidents ;

 Nous avons reçu quelques résidents de 
l’EHPAD d’Eauze pour partager un loto avec 
nous ;

 A l’occasion de la journée du patrimoine nous 
sommes allés à l’office du tourisme à 
Montréal accompagnés des familles où divers 
ateliers des sens leurs furent proposés ; 
comme il faisait très beau nous avons pris le
goûter au jardin du 3eme âge ;

 Dans le cadre de la semaine du goût, nous 
avons offert aux résidents différents goûters 
comme le « goûter campagnard » avec des 
produits régionaux, pâté de sanglier ou de tête 
ainsi que du fromage de brebis fermier, un 
après- midi dégustation de châtaignes avec des 
confitures maison est venu se rajouter.

 En octobre, nous avons organisé des élections 
pour renouveler les membres du Conseil de 
la Vie Sociale.

D’autres animations sont venues compléter la fin 
d’année.

EEtt ppoouurr llee ccoonnffoorrtt ddee ttoouuss,, ddeess aamméélliioorraattiioonnss 
éénneerrggééttiiqquueess oonntt ééttéé eeffffeeccttuuééeess àà ll’’EEHHPPAADD ::

 Grâce à une subvention « aide à 
l’investissement » de 37 199 € et d’une aide 
du département de 6 200 € complétées par la 
participation de la Mairie, la toiture a été 
refaite en intégralité ; 

 Une autre subvention de 12 000 € de l’Union 
Européenne a financé le remplacement des 
fenêtres de la façade ouest permettant 
l’amélioration des performances et capacités 
thermiques et climatiques du bâtiment ;  

 Avec la prime CEE (devis à 0€) des travaux 
de calorifugeage et des points singuliers ont 
été faits. 

 
CCOOUUPP DDEE PPRROOJJEECCTTEEUURR 

 

NNooss AAîînnééss oonntt rreeççuu uunn CCoolliiss ddee NNooëëll 

A l’approche des fêtes de Noël et de Nouvel An,
le Conseil municipal n’oublie pas ses aînés de plus de 85ans.
Cette année, ce sont 68 personnes qui sont concernées.
Les élus délégués leur ont rendu visite pour offrir un petit
colis gourmand et leur présenter leurs meilleurs vœux
pour 2023.
UUnn mmoommeenntt ddee rreennccoonnttrree eett dd’’éécchhaannggeess ttoouujjoouurrss aapppprréécciiéé.
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EECCOOLLEE DDEE MMUUSSIIQQUUEE
22002222 ffuutt uunnee aannnnééee ddee rreepprriissee,, dd’’iinniittiiaattiivveess,, ddee ddééccoouuvveerrtteess,, ddee rreennoouuvveeaauu. 
La musique a de nouveau résonné dans notre local “la Boîte à musique” et aux quatre coins du village. 
L’équipe pédagogique s’est agrandie à la rentrée de septembre avec l’arrivée de DDaalliillaa LLaabboorrddee, professeur de chant. 
Elle est aujourd’hui composée de neuf professeurs qui encadrent 7788 ééllèèvveess (80 en 2021-2022).

EEqquuiippee PPééddaaggooggiiqquuee 22002222--22002233 : 
 

- NNeellllyy DDeessppaaxx, co-directrice, professeur de Flûte et Violon, 
  classe d’Eveil, Formation musicale, Orchestre des Jeunes,    
Harmonie junior Kcrescendo
- CChhrriissttiiaann LLaa MMaarrnnee, co-directeur, professeur de Piano,
formation musicale, ensemble instrumental Adultes
- JJuulliiee LLaammoorrtt, professeur de Clarinette
- TThhiieerrrryy DDuummoouulliinn, professeur de Saxophone

- ÉÉrriicc DDaauubbiinn,, professeur de Trompette et Tuba
- MMaaxxiimmee DDeessppaaxx,  professeur de Trombone
- AAllyyssss KKaallbbeezz, professeur de Batterie
- EEmmmmaannuueell SSeegguuiinn--PPaarrddiiaacc, professeur de Guitare
- DDaalliillaa LLaabboorrddee, professeur de Chant

Tous les acteurs de l’école avaient à cœur de reprendre une 
vie normale avec ses traditionnels rendez-vous comme 
ll’’aauuddiittiioonn dduu 1199 fféévvrriieerr à la salle multimédia et ll’’aauuddiittiioonn dduu 
2255 jjuuiinn au square du Bataillon de l’Armagnac qui a clôturé 
de fort belle manière cette année. 
Les classes de formation musicale ont participé llee 2200 mmaarrss
au PPrriinntteemmppss ddeess cchhoorraalleess àà LLuuzzaanneett. Une nouvelle 
expérience pour ces élèves qui n’ont pas l’habitude de se 
produire dans une chapelle et devant un public averti mais 
très bienveillant.
Après deux ans d’arrêt, nous avons pu organiser notre rreeppaass 
ddaannss llee ccaaddrree ddeess ffêêtteess ddee MMoonnttrrééaall, le vendredi 5 août. 
Quel plaisir de voir tout ce monde partagé un moment 
convivial avec nos jeunes musiciens de Kcrescendo pendant 
l’apéritif puis les Kanari’s pour le repas.

L’école de musique tient à rreemmeerrcciieerr lleess aassssoocciiaattiioonnss 
mmoonnttrrééaallaaiisseess : les Kanari’s, le comité des fêtes, l’USM, 
l’association de la Flamme de l’Armagnac, les amis de la 
chapelle de Luzanet, le Club Mont Royal ainsi que la Mairie 
et tous les bénévoles qui nous aident et nous permettent de 
réaliser nos projets.

 
 
CCoonncceerrtt ddee ll’’EEnnsseemmbbllee MMuussiiccaall ddee ll’’AArrmmaaggnnaacc  
 

 
 

 

 

PPrriinntteemmppss ddeess CChhoorraalleess

 
 
 
 
 

AAuuddiittiioonn ddee FFéévvrriieerr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
AAuuddiittiioonn ddee ffiinn dd’’aannnnééee 
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Nos Grands-Mères au marché de Noël

NNOOSS GGRRAANNDD’’MMEERREESS SSAAVVAAIIEENNTT 

L’association de Nos grands-mères savaient a vécu 
une année 2022 plus paisible que les 2 précédentes 
oubliant un peu le Covid.

Les réunions ont continué tous les lundis, et les 
ateliers de tricotage, broderie et confections diverses 
ont été assurés, ainsi que les marchés du vendredi 
sous les cornières, avec la participation au marché de 
noël, à la brocante de juin et du 15 Août. A ces 
membres s’ajoutent quelques personnes qui tricotent 
pour l’association, mais qui restent chez elles.

Grâce à ce travail, fin 2021, un paquet cadeau a été 
offert à chaque résident de la maison de retraite,
contenant des produits d’hygiène, parfum et gel 
hydro alcoolique.

Les soignants, encadrants, infirmières, et 
pharmaciennes ont reçu une boîte de chocolats.

Les sapeurs – pompiers, de plus en plus sollicités, 
ont quant à eux perçu un chèque de 500 euros pour 
l’Amicale.

En début d’année 2022, notre association a participé 
à l’aide apportée au couple victime de l’incendie, 
avec 3 comptes ouverts dans 3 commerces du village 
pour un total de 250 euros.

En 2023 le travail des petites mains continuera, 
espérant que le nombre des membres augmentera, 
et qu’un repas pourra être partagé dans un 
restaurant.   

L’association remercie les personnes qui portent de 
la laine, du coton et toutes sortes de tissus à 
customiser : tout est bien accepté, de même que si 
vous savez

Vous souhaitez coudre, broder ou tricoter, vous 
pouvez nous rejoindre et venir nous rencontrer au 
marché du vendredi à Montréal.

La Présidente, Sophie Froehlich
La trésorière, Jeannine Schamp 
La secrétaire, Françoise Soula
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LLEE  CCLLUUBB  MMOONNTT--RROOYYAALL  
  

Nous avons commencé l’année avec l’Assemblée 
Générale le 18 mars 2022 se concluant par un repas 
proposé par M. Chaves David avec plus de 50 
adhérents(es).  
L’activité pour cette année 2022 se résume à :  
- six lotos avec 30 personnes en moyenne 
- cinq repas avec en moyenne 48 personnes  
- une excursion.  
- la venue d’une pédicure 7 fois dans l’année avec 8 
personnes par séance. 
 

Le 15 septembre 2022 lors du concours 
départemental de belote, deux équipes se sont 
qualifiées pour le Concours régional : Maryse 
Polesello et Adrien Salamon – Orlando Polesello et 
Francis Desesbats.  
Malheureusement ils n’ont pas pu défendre les 
couleurs de notre club, le concours étant à Figeac. 
 

Pour l’excursion d’une journée, le 8 octobre à 
Mauléon, 35 personnes se sont retrouvées et ont 
passé un agréable moment. 

 
 

 
Après la pause petit déjeuner, visite d’une fabrique 
d’espadrille, visite du Château de Monsieur de 
Tréville, Patron des Mousquetaires. 
 
Nous tenons à remercier Marianne et Alain qui nous 
ont organisé et cuisiné un Repas Choucroute. 
 
Le repas de Noël a eu lieu le 17 décembre 2022 
suivi de l’Assemblée Générale.  
Dorénavant, notre association fonctionnera en année 
civile pour coïncider avec les assurances des 
membres. 
 

Pour le colis de Noël nous remercions Les remparts 
de Condom, Famille Marcellin. 
Sans oublier nos soutiens à l’année : le Leclerc 
d’Eauze et Carrefour Market de Condom, Les 
Transports Bajolle de Condom et son chauffeur.   
L’année 2023 débutera par un loto au mois de 
janvier. 
 

Mme Marie-José Vazzola quitte son poste au Conseil 
d’Administration, sa santé l’obligeant. Nous la 
remercions pour toutes ses années passées au service 
du Club. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

  

  

  

  

  

CCoommppoossiittiioonn  dduu  BBuurreeaauu  
PPrrééssiiddeenntt  :: Gérard Froehlich    VViiccee--PPrrééssiiddeennttee  :: Thérèse Fin 

TTrrééssoorriieerr  :: Raphaël Herveau  TTrrééssoorriieerr--AAddjjooiinntt  :: Guy Frayret 
SSeeccrrééttaaiirree  :: Sophie Froehlich   SSeeccrrééttaaiirree--AAddjjooiinnttee  :: Maryse Polesello. 

 

MMeemmbbrreess  dduu  bbuurreeaauu : Marie-Lou Herveau – Francis Desesbats - Serge 
Bétuing – Michel Massartic, 

 Jean-Pierre Antoniazzi – Judith Ricketts – Christopher Ricketts 
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EECCOOLLEE DDEE MMUUSSIIQQUUEE
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LLEE  CCHHEEMMIINN  DDEESS  GGOOUURRMMEETTSS  
 

 
 

Une nouvelle enseigne a ouvert ses 
portes rue Aurensan : ««  LLee  cchheemmiinn  
ddeess  ggoouurrmmeettss  »»  offre un voyage 
gourmand au fil des régions françaises. 
Dans un magasin lumineux on 
retrouve des produits terre et mer, 
bien sûr llaa  BBrreettaaggnnee trône au centre 
avec ses conserves de foie de morue 
ou de sardine.  

La Normandie, la Provence sont bien 
représentées également avec entre 
autres des soupes de poissons.  
Les produits des régions plus 
continentales sont présents avec des 
huiles et vinaigres parfumés, de la 
moutarde d’Alsace, des gelées de fleur 
de Gascogne. TToouuss  lleess  pprroodduuiittss  ssoonntt  
ééllaabboorrééss  ppaarr  ddeess  aarrttiissaannss, ils ont été 
choisis car ils ne contiennent aucun 
additif ni conservateur.  
La boutique propose quelques 
légumes issus de l’agriculture 
biologique.  
Et enfin, tout au fond, dans un lieu 
plus intimiste, la cave propose des vins 
rouges du Rhône, des rosés de 
Provence, et …seule concession locale, 
un whisky gersois.  
 

Valérie et Franck vous attendent pour 
un voyage au pays des saveurs tous les 
jours de 9h à 13h et de 15h30 à 19h30, 
le dimanche matin (fermé le lundi). 

  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  

AAUUBBEERRGGEE  SSAAIINNTT  JJAACCQQUUEESS    
 

 
 

Un nouveau restaurant s’installe 
dans les locaux de la petite Escale 

qui devient maintenant ll’’AAuubbeerrggee  
ddee  SSaaiinntt  JJaaccqquueess..    

Depuis le 14 juin,  NNaatthhaalliiee  PPhhiilliippppee 
a choisi de venir proposer sa 
cuisine au village.  

Secondée par Marine, qui est 
chargée du service, elle va travailler 
des produits frais et proposer des 
plats mijotés traditionnels.  

A sa table, on pourra retrouver les 
saveurs ancestrales des ris de veau 
sauce madère, de la poule farcie, de 
l’escaouton, la tête de veau et bien 
entendu du foie gras.  

Les amateurs de grillades quant à 
eux, retrouveront les entrecôtes et 
côtes de bœuf.  

Au niveau du service, Marine 
gèrera la salle comme la véranda et 
surtout cet été la grande terrasse où 
les parasols colorés ont permis de 
profiter du jardin.  

L’auberge de Saint Jacques est 
ouverte du mardi au dimanche, à 
midi uniquement et aussi le samedi 
soir.  

Réservation au 05 62 29 10 44 

  

DDééppaannnnaaggee  eett  RRééppaarraattiioonn  ddee  mmaattéérriieell  éélleeccttrroonniiqquuee    
UUnn  nnoouuvveeaauu  sseerrvviiccee  mmaaiinntteennaanntt  ddiissppoonniibbllee  aauu  vviillllaaggee.  
 

 
 

Pierre Cheze vient de créer son 
entreprise de dépannage et 

réparation de matériel électronique, 
informatique.  
Il intervient sur une large gamme 
depuis le petit électroménager 
jusqu’aux sécateurs électriques des 
vignerons en passant par les 
ordinateurs. 
Récemment, il s’est équipé d’un 
matériel qui lui permet de refaire 
les objets en plastique dans 
différentes couleurs : un accroc au 
parechoc, il vous le remet à neuf en 
un rien de temps ! 
Un service bienvenu qui va 
permettre de dépanner et 
prolonger la vie de nombreux 
objets du quotidien.  

Il a suivi son papa qui a quitté la 
région parisienne pour trouver une 
qualité de vie différente, et petit à 
petit l’ensemble de la fratrie 
s’installe dans les environs.  
Son père Pascal qui travaillait dans 
l’agencement de magasins, 
l’aménagement de terrasses, la 
décoration extérieure réfléchit 
quant à lui à une activité qui 
pourrait être complémentaire avec 
celle de son fils.  
Pierre Cheze est installé 3 bis rue 
du stade. Il se déplace gratuitement 
dans un rayon de 15 km autour de 
Montréal sur simple demande au 
06 76 39 42 62. 
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PPrroojjeettss 22002233
 

Présentation des instruments dans les 
écoles primaires de Montréal et Lagraulet
Participations des élèves aux stages de 
l’Ensemble Musical de l’Armagnac du 26
février au 3 mars 2023 et de la Fédération 
des Sociétés Musicales du Gers en avril et 
août 2023

Audition le 11 février avec tombola
Audition le 24 juin
Inscriptions 2023 : 13 et 17 septembre 

EENNSSEEMMBBLLEE MMUUSSIICCAALL DDEE LL’’AARRMMAAGGNNAACC ((EE..MM..AA)) 

L’ensemble Musical de l’Armagnac (EMA) a organisé 
en 2022 son traditionnel stage lors des vacances de 
février.
Nous avons eu le plaisir d’interpréter une œuvre 
originale pour orchestre d’harmonie de Benoît Barrail. 
Benoît est un compositeur gersois, passé par les rangs 
de l’EMA, qui a créé cette pièce de style contemporain 
spécialement pour notre orchestre et très largement
saluée par le public !
Malheureusement rattrapés par la pandémie, nous 
n’avons pu effectuer que 2 concerts sur les 4 
initialement prévus à l’issue du stage. 
Enfin un concert à Montréal est venu clôturer cet 
épisode 2022, un mois après le stage.

Ce stage de musique regroupant des élèves des écoles 
de musique de la région Armagnac a pour but de 
rassembler de jeunes musiciens et de constituer un 
grand orchestre d’harmonie afin de préparer un 
programme musical de qualité, exigeant et adapté pour 
un gros effectif.

Lors de cette saison 2023, le stage aura lieu à Berlats 
dans le Tarn du dimanche 26 février au vendredi 3 
mars. Trois concerts de retour de stage sont prévus : le 
3 Mars à Bretagne d’Armagnac, le 4 mars à Lupiac et 
le 11 mars à Manciet.

Directeur Musical : Damien Saint Marc 
Co- Présidents : Nathan et Quentin Wiorowski 
Adresse mail : ensemblemusical.armagnac@gmail.com 
Contacts : FB / Instagram Contacts : FB / Instagram 
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OONN EELLEECCTTRRIICC 
OOlliivviieerr NNOOGGUUEERR a décidé de se 
reconvertir pour devenir éélleeccttrriicciieenn
après 15 ans au sein d’une 
multinationale sur Toulouse au poste 
de contrôleur de gestion.
Il décide alors de passer mon CAP 
Electricien en apprentissage chez les 
Compagnons du Devoirs à Bordeaux 
pour bénéficier d’une formation de 
qualité tout en découvrant toutes les 
facettes de l’électricité générale auprès 
d’un électricien expert.

Depuis le 16 Septembre, il vole de ses 
propres ailes en lançant son entreprise 
OONN EElleeccttrriicc. 
Il propose ses services sur tous travaux 
de dépannage, installation électrique 
neuve ou rénovation et mise en 
conformité électrique.

Toujours à l’écoute des besoins de ses 
clients, il met ses connaissances et ses 
idées à votre service pour vous 
accompagner dans tous vos projets.

LLEESSLLIIEE –– SSPPOORRTT AADDAAPPTTEE,, SSPPOORRTT SSAANNTTEE 
 

Diplômée depuis 2011 dd’’uunnee lliicceennccee 
AAPPAA--SS (Activité Physique Adaptée et 
Santé)
RRuuggbbyywwoommeenn ddee hhaauutt nniivveeaauu au Stade 
Rochelais durant 12 années, Leslie 
Delfau a quitté sa terre natale 
rochelaise pour s’installer dans le Gers 
en août dernier et y poursuivre sa vie 
personnelle et professionnelle.
Elle a posé ses valises à Montréal où 
elle a commencé son activité.

Leslie conçoit et anime des ssééaanncceess 
dd’’aaccttiivviittééss ssppoorrttiivveess ppeerrssoonnnnaalliissééeess eett 
aaddaappttééeess aauuxx bbeessooiinnss eett aauu pprroojjeett ddee 
cchhaaccuunn..  
Elle accompagne plus particulièrement 
les femmes enceintes, postpartum, 
enfants, adolescents et jeunes adultes 
en situation de handicap, les personnes 
âgées et personnes atteintes de 
maladies chroniques.
Avec une solide formation académique 
et 10 ans d’expérience, elle est 
aatttteennttiivvee,, ddiissppoonniibbllee eett ddéétteerrmmiinnééee.
Elle apprécie particulièrement de 
mettre ses compétences au service des 
personnes avec lesquelles elle 
intervient afin de favoriser le maintien 
ou la reprise d’une activité sportive, 
l’autonomie, l’amélioration de la 
qualité de vie et l’inclusion par le 
sport.
Leslie intervient principalement à la 
salle de sport « Mon Atelier » à 
Montréal et à Vic-Fezensac. 
Elle peut également se déplacer à votre 
domicile dans un rayon de 20km 
autour de Montréal.
Les séances se font en individuel ou en 
groupe.

SSaa ddeevviissee ::  
« Permettre à chacun de conserver, 
développer ses capacités motrices, de 
maintenir ou développer son 
autonomie et d’améliorer sa qualité de 
vie grâce à une activité physique 
adaptée à ses besoins, tout en prenant 
du plaisir. »

  

 

EEPPII SSEE RRIITT 
Tous les mardis matin, vous pouvez 
retrouver Estelle à Arquizan avec 
son camion Epi se Rit.
Elle vous propose des produits 
régionaux, fruits, légumes, … ainsi 
que café et viennoiseries.

Et si vous ne pouvez pas vous 
déplacer, elle effectue également les 
livraisons à domicile.

Contact : 07.70.01.10.40 ou 
Episerit.40@orange.fr
Facebook: Episerit Estelle Labadie

Contact : 

ON ELECTRIC

Olivier Noguer

Tél : 0620374027

Mail : onelectric32@gmail.com

Une question, un besoin, n’hésitez pas à 

contacter Leslie : 

Tel: 06.24.40.44.23

Mail: Leslie.sport-adapte-sante@outlook.fr

Insta: leslie_sport_sante
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TTeemmppoo yy TTaappaass 

UNION MONTREALAISE – BANDA LES KANARI’S

22002222,, qquueellllee aannnnééee !!  

Après un redémarrage timide en 2021, la Banda 
Kanari's avait pour espoir que 2022 soit bien garnie 
en manifestations …
Choses faites : répétitions, retrouvailles et rencontres 
ont été au rendez-vous. 

Dès le début de l'année, Nicolas a repris la baguette 
et les rrééppééttiittiioonnss se sont enchaînées pour préparer 
le nouveau répertoire musical !
Ce sont ensuite pas moins de 30 sorties effectuées.  
Les Kanaris se sont présentés en mode Mariage, 
Baptêmes, course landaise, fêtes locales, festival...

 
 
 
 
 
 
 
 

SSuurr uunn aaiirr ddee rreettoouurr :: TTeemmppoo yy ttaappaass eett KKaannaannoocchhee  
Le 23 Avril, le chai du Commandant Parisot a de 
nouveau résonné, en mêlant les notes de nos invités 
la Banda Las Murgas à celles des Kanaris.

Puis le week-end de l'ascension, Kananoche :
Quel plaisir de vous avoir retrouvés pendant ces 
deux jours !
Des copains, de la musique, du soleil, un public 
sympa et nombreux, "what else" comme dirait 
Georges !
Nous espérons que vous aussi avez passé un 
agréable week-end.  
Vous pouvez d’ores et déjà noter le 1199 && 2200 MMaaii 
22002233 ppoouurr llaa 1122èèmmee ééddiittiioonn.
Un grand merci à nos sponsors et partenaires qui 
ont rendu réalisable ce week-end ! Sans oublier 
nos bénévoles en or.

""RReennccoonnttrreess"" :: 
Début septembre, les musiciens se sont retrouvés 
en version Harmonie pour préparer le concert de 
Sainte Cécile du 4 décembre. 
Pour l’occasion, en 1ère partie nous avons invité la 
Lyre Grégorienne de Jarrier - Savoie.
Au hasard d'un apéritif de mariage animé par les 
Kanaris, un invité s'approche pour échanger 
quelques mots avec les musiciens : Jérôme, chef de 

l'harmonie de Jarrier, conquis par le répertoire de 
la Banda, nous propose un échange musical et 
nous invite à la Jarrienne des Cimes en janvier 
2023.... Challenge accepté. 
Et quoi de plus naturel que de les inviter en amont 
à notre concert de Sainte Cécile.
Une belle rencontre, un week-end rempli de 
dégustations, ...et de musique.
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NNoouuvveeaauuxx  IInnssttaallllééss  
LLAA  BBRROOCCAANNTTEE  DD’’IICCII  
    

  
Après avoir passé plusieurs années à 
l’étranger, sur le continent Africain 
duquel elle a ramené de nombreuses 

idées de décoration, Marie 
Christmann, une artiste qui a choisi de 
se reconvertir, a décidé d’ouvrir sa 
boutique au village, rue Aurensan.  
Dans le magasin, on trouve des objets 
décoratifs, des meubles, des tableaux. 
Dispersés sur les murs, ou exposés en 
vitrine elle y mêle ses œuvres soit des 
vases, des sculptures ou de lumineux 
abats-jours aux tissus colorés ramenés 
d’Afrique.  
Les objets y sont renouvelés 
régulièrement. 

Chaque mois, Marie va mettre en 
avant un thème particulier soit un lieu, 
une époque, avec des objets décoratifs 
en accord avec la thématique.  
Elle propose également la formule de 
dépôt vente pour les personnes 
intéressées.  
La boutique est ouverte du mardi au 
dimanche midi de 9h à 12 h et de 16 à 
19 h. 

TTAAPPIISSSSEERRIIEE  DD’’AARRTT  ––  SSLLOOWW  MMAADDEE  
CChhrriissttiinnee  LLAABBAATT 
 

 
 

Christine Labat est revenue habiter à 
Montréal. Elle a décidé d’y ccrrééeerr  eett  
ddéévveellooppppeerr  uunnee  aaccttiivviittéé  ddee  ttaappiisssseerriiee  
dd’’aarrtt  àà  ddeessttiinnaattiioonn  ddeess  pprrooffeessssiioonnnneellss  
eett  ddeess  ppaarrttiiccuulliieerrss..  
Très jeune elle est attirée par la 
tapisserie d’ameublement. Un CAP en 
poche elle va à Paris se former 
professionnellement dans une 

entreprise de tapisserie de très haut de 
gamme, au faubourg Saint-Antoine. 
Elle part ensuite en Aveyron dans une 
entreprise leader de canapés. Elle 
conçoit des produits haut de gamme et 
en suit la fabrication avec toujours le 
souci de l’excellence. 
Après plus de 10 ans d’expérience en 
entreprise, elle souhaite transmettre 
son savoir-faire. A 35 ans elle passe 
son CAPES et intègre le lycée des 
métiers d’art où elle avait été élève. 
 
 

TTrraannssmmeettttrree    
A l’automne 2021, Christine revient à 
Montréal dans la maison familiale et 
fonde son entreprise. Son objectif est, 
à nouveau, de transmettre à des 
artisans et des particuliers. Elle s’inscrit 
dans une coopérative d’Auch qui lui 
fournit toute l’aide administrative et 
son agrément de formation. 

Elle restaure également des fauteuils, 
ainsi que des selleries en cuir pour 
voitures. 
LLee  pprreemmiieerr  bbiillaann  ddee  ccee  ddééffii  eesstt  pplluuttôôtt  
ppoossiittiiff : elle a formé ses premiers 
clients, dont une en tenture murale 
pour un chantier dans un château près 
de Dax. 
 

Elle est optimiste pour le 
développement de son entreprise. Ses 
atouts sont sa maîtrise technique 
exceptionnelle et son goût de la 
pédagogie. Elle s’inscrit dans le 
mouvement Slow Made « éloge du 
temps juste ». 
 
Vous pouvez rencontrer Christine sur 
notre marché hebdomadaire du 
vendredi. N’hésitez pas à aller à sa 
rencontre. 

  
 

LLaauurreenntt  TTAANNZZIILLLLII  
DDeess  ddiissqquueess  rraarreess  àà  ttrroouuvveerr  ssuurr  llee  mmaarrcchhéé

 
 

Depuis peu, LLaauurreenntt  TTaannzziillllii s’est 
installé à Montréal dans une vaste 

demeure pour exercer sa passion 
pour la musique.  
Il a choisi de proposer sur les 
marchés de la région des vinyles de 
collection ou tout simplement des 
disques qui ont marqué la jeunesse 
des chineurs.  
Il reconnait que leur son est plus 
chaud, plus chaleureux. 
Dernièrement il vient d’ajouter une 
activité qui lui tient à cœur et que 
ses parents avaient découvert 
puisqu’ils disaient sans cesse « quel 

artiste !» : il s’est mis à peindre des 
vinyles évidemment avec des 
décors mythiques qui peuvent 
s’installer facilement en tant que 
décoration.  
Il travaille également sur 
commande pour réaliser des 
pochettes.  
Vous pouvez retrouver Laurent sur 
les marchés de la région ou le 
contacter au 06 16 87 65 34. 
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Marché Gourmand  

Marché de Noël 

CCOOMMIITTEE  DDEESS  FFEETTEESS 

 
Après 2 années sans pouvoir organiser quelques 
manifestations que ce soit, 2022 fut placée sous le 
signe de l’animation. 

Le 20 mars 2022 lors de la Foire de Printemps, une 
trentaine d’exposants, allant du matériel agricole à la 
poterie en passant par des fleuristes, sont venus à la 
rencontre de la population pour vivre avec nous une 
journée conviviale et festive. 

Fort du succès de cette manifestation, il nous tardait 
maintenant de nous retrouver lors des traditionnelles 
fêtes patronales qui avaient lieu cette année du 4 au 
10 août 2022.  

En effet, l’ouverture des fêtes commença cette année 
par une nouveauté : La soirée guinguette … et quel 
succès ! Pouvoir déguster un verre de vin en 
mangeant quelques tapas et en écoutant un orchestre 
guinguette en live fut apprécié du plus grand 
nombre.  

Mais ce ne fut pas la seule nouveauté du week-end :  
le concours beer-pong du samedi après-midi a fait 
venir une quarantaine de curieux venus se disputer le 
tout premier trophée mis en jeu.  
Lors de ce concours la surprise est venue de la part 
de nos amis marcheurs, nombreux en cette période, 
qui ont participé sans trop se faire prier. 

Nous n’avons pas oublié les animations qui ont fait 
leur preuve : la nuit de la bière, la paëlla étaient aussi 
de la partie. 

 

L’année 2022 se clôture sous le signe de la magie et 
de la féérie de Noël. 

Le 10 décembre Montréal a accueilli sur sa place le 
Père-Noël venu à la rencontre des petits et des 
grands lors de la foire de Noël. 

En cette période de résolution, je souhaite faire la 
résolution suivante avec vous, qui est :  
« Continuons de nous Amuser ensemble ». 
 
Bonne Année à toutes et tous. 

Le Comité des Fêtes.  
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RREETTOOUURR SSUURR LLEESS SSOORRTTIIEESS DDEE LL’’AANNNNEEEE SSCCOOLLAAIIRREE 22002211//22002222 :: 
 

MMaatteerrnneellllee eett CCPP//CCEE11 :: ssoorrttiiee àà CCAAPP CCAAUUDDEERROOUUEE avec différentes activités : balade en poney, 
promenade sur un sentier pieds nus, karting à pédales, mini- golf. Excellente journée dans la pinède  

VVooyyaaggee àà PPaarriiss (1166 aauu 2200 mmaaii 22002222)) ppoouurr 3300 eennffaannttss ddeess ccllaasssseess ddee CCEE22--CCMM11--CCMM22 
o Visites de certains monuments de la ville : 

Tour Eiffel, Arc de triomphe, Louvre, 
Muséum d’Histoire Naturelle, Sénat, 
Montmartre et Sainte 
Chapelle/conciergerie, bateau-mouche.
Un excellent séjour avec plein de souvenirs 
partagés

                     

SSPPEECCTTAACCLLEE EETT RREEPPAASS DDEE FFIINN DD’’AANNNNÉÉEE 
 

Tous les enfants et les enseignants ont 
préparé un magnifique spectacle autour 
d’une pièce de théâtre intitulée « COOL, 
COOL, PIRATES » suivi d’un repas 
avec plus de 200 personnes. 
Ce moment très convivial a permis de 
clôturer une belle année en beauté.

 
 

DDEEPPAARRTT àà llaa RREETTRRAAIITTEE ddee FFaabbiieennnnee RROOUUAAUULLTT...... 

Les grandes vacances ont sonné pour Fabienne 
Rouault qui a fêté son départ à la retraite début juillet.
Professeure des écoles, elle était en poste à l’école de 
Montréal depuis 1992. Cette année- là, elle avait 
quitté l’école de Mouchan pour remplacer Mr Ducos. 
Elle avait ensuite pris la direction en 2017 à la suite 
de Mr Tire.

Tous ses collègues et les enfants regrettent déjà sa 
bonne humeur, son humour, ses qualités artistiques. 
Mais nul doute qu’elle reviendra nous faire des 
coucous pour prendre des nouvelles de Montréal !!
BBoonnnnee rreettrraaiittee mmaaîîttrreessssee FFaabbiieennnnee !! 

…… EETT AARRRRIIVVEEEE DDEE DDEEUUXX NNOOUUVVEELLLLEESS 
MMAAIITTRREESSSSEESS EETT DD’’UUNN MMAAIITTRREE 
Nous saluons l’arrivée de deux nouvelles maîtresses : 
Sara BOUVRAIS (CE1-CE2), Tiphaine 
BOLZONELLA (CM1- CM2) et de Gabriel Cuq (de 
droite à gauche), pleins d’envie, de gentillesse et de 
bienveillance pour 
faire la classe aux 
enfants de 
Montréal.

droite à gauche), pleins d’envie, de gentillesse et de 
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AANNIIMMAATTIIOONNSS MMEEDDIIEEVVAALLEESS EETT CCUULLTTUURREELLLLEESS DDEE LLAA BBAASSTTIIDDEE 
FFLLAAMMMMEE DDEE LL’’AARRMMAAGGNNAACC 

La vie de nos 2 associations a bien repris en 2022 
grâce à la fin des restrictions liées au Covid.

Le vide grenier a dû être reporté de 2 semaines pour 
cause d’élections législatives. Et c’est sous une pluie 
incessante que nos exposants se sont réfugiés sous 
les arcades. La fréquentation a néanmoins été bonne 
pour le bonheur des courageux qui sont restés toute 
la journée.

Fête Nationale du 14 juillet. Nous avons installé les 
tables sur la place de la Mairie sous un soleil de 
plomb. 
La chaleur a donné soif à tout le monde et la buvette 
a travaillé jusque tard dans la nuit. 
Nous avons servi 250 repas, animé par le groupe 
Marion et les Garçons. 
Durant toute la soirée, le groupe nous a entrainés au 
rythme de chansons françaises des belles années. 
La fête s’est clôturée par un magnifique feu d’artifice 
organisé par la commune que nous tenons à 
remercier.
Marché gourmand mercredi 10 août : En lieu et 
place de nos traditionnelles soirées médiévales, nous 
avons organisé un marché gourmand. 
Une bonne douzaine de producteurs locaux étaient 
présents et les files d’attente devant les étals étaient 
longues. 
Ce sont un peu plus de 600 personnes qui ont 
mangé sur la place de l’Hôtel de ville. 
La quasi-totalité des producteurs présents a vendu 
toute sa marchandise. 
Le beau temps et l’animation musicale des Kanaris 
ont régalé tous les gourmands présents pour cette 
soirée très réussie.
Brocante du 15 août : Le grand déballage 
traditionnel du 15 août a eu également son succès 
habituel. De nombreux exposants en intérieur et en 
extérieur ont reçu la visite des chineurs qui en ont 
profité pour se désaltérer et manger sous un soleil 
magnifique.
Section randonnée : Plusieurs marches ont été 
organisées tout au long de l’année. 
Elles ont commencé par la randonnée de la Saint 
Vincent en janvier. En guise de pot de l’amitié à 
l’arrivée de cette randonnée, les courageux 
marcheurs ont pu se réchauffer avec un brûlot qui a 
fait retrouver le sourire à tout le monde. 
Les randonnées nocturnes se sont déroulées les 
jeudis soir de juillet et d’août comme à l’accoutumé 
autour de notre belle bastide. 

Nous avons eu le bonheur d’avoir une visite guidée 
de Sallepissant grâce à la sympathie de Jean 
Ladeveze que nous tenons à remercier.

La Flamme de l’Armagnac a été fêtée les 18 et 19 
novembre soit 1 semaine avant celle d’Eauze. 

Cette année, la communication a été entièrement 
repensée : nouveau logo et nouveau code couleur. 

Le weekend a en fait démarré le vendredi à l’office 
de Tourisme de Montréal avec des ateliers 
dégustations et associations chocolats/Armagnac. 
La fréquentation a été au-delà de ce qui était attendu. 
Le samedi a été le jour de notre randonnée de la 
Flamme. Ce sont environ 70 marcheurs et 35 
cyclistes qui ont été accueillis à la salle de la fête de 
Castelnau d’Auzan par Monsieur le Maire et son 
conseil municipal. 
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EECCOOLLEE PPRRIIMMAAIIRREE DDEE MMOONNTTRREEAALL

PPRREESSEENNTTAATTIIOONN DDEESS CCLLAASSSSEESS 
L’école est composée de 55 ccllaasssseess regroupant 8877 
ééllèèvveess..  
Pour compléter l’équipe pédagogique, nous 
comptons aussi 2 ATSEM et 3 AESH (aide aux 
enfants en situation de handicap).

AACCCCUUEEIILL DDEESS EENNFFAANNTTSS :: LL’’aaccccuueeiill eesstt aassssuurréé 
1100 mmiinnuutteess aavvaanntt llee ddéébbuutt ddeess ccoouurrss.. 
 LL''aaccccuueeiill dduu mmaattiinn se fait à partir de 88hh3355 
sseeuulleemmeenntt, sinon les enfants doivent aller au CLAE. 
LLaa ggaarrddeerriiee dduu mmaattiinn eett dduu ssooiirr eesstt rréésseerrvvééee aauuxx 
ééllèèvveess pprreennaanntt llee bbuuss..
 PPaauussee mméérriiddiieennnnee : 11h45 (garderie jusqu’à 
midi) / retour à l'école à partir de 1133hh2200 sseeuulleemmeenntt
 

HHoorraaiirreess dduu CCLLAAEE : de 7h30 à 8h30 et de 15h45 à 
18h30
Un centre tout neuf est prévu pour 2024 !!

 
 
 
 

PPRROOJJEETTSS PPEEDDAAGGOOGGIIQQUUEESS PPOOUURR LL’’AANNNNEEEE SSCCOOLLAAIIRREE 22002222 // 22002233 

CCIINNEE 3322 
Les maternelles ont 2 projections au cinéma d’Eauze 
et les élémentaires 3 séances.
 

«« TTHHÉÉÂÂTTRREE PPOOUURR TTOOUUSS »» 
Spectacle « Animalium » proposé par la ligue de 
l’enseignement pour les classes de cycle 1 et 2 au 
théâtre de Caussens et un autre spectacle, 
« l’Univers a un goût de framboise », pour les cycles 
3.

TTHHÉÉÂÂTTRREE :: avec « LA BOITE A JOUER » et 
leur pièce « Oliver Twist » organisé par l’école
Mardi 6 décembre, au théâtre Aurensan, les écoles 
de Montréal, Lagraulet, Castelnau et Mouchan ont 
assisté à la représentation soit 190 enfants et 20 
adultes.

SSOORRTTIIEESS SSCCOOLLAAIIRREESS DDEE FFIINN 
DD’’AANNNNÉÉEE 
 Voyage à Nîmes (5 au 9 juin 2023) pour les 

classes de CE2-CM1-CM2 ( 32 élèves sur 38)
 Visites prévues des arènes de Nîmes, 

d’Aigues-Mortes, des mines d’Alès, de Carcassonne, 
du Pont du Gard, du Musée 1900 à Uzès.

 Budget total de 9600 € environ

PPRROOJJEETT DD’’EECCOOLLEE EECCOO--RREESSPPOONNSSAABBLLEE 
aavveecc différentes actions :

 Visite de déchetteries pour la classe CM dans 
le cadre d’un travail sur le développement 
durable :

 Déchetterie de Montréal et Centre de tri 
d’Auch.

 Mise en place de tri sélectif dans l’école.
 Limitation d’utilisation de papier et d’encre 

dans les classes.
 Ateliers de tri sélectif et de compostage avec 

la venue d’une animatrice de trigone à l’école.

 
 

 AACCTTIIVVIITTEESS DDEE LLAA CCOOOOPPEERRAATTIIVVEE SSCCOOLLAAIIRREE :: 
 

Les actions de la coopérative scolaire permettent 
d’organiser des sorties pédagogiques culturelles ou 
sportives tout au long de l’année scolaire pour les 
élèves :

 SSaappiinnss ddee NNooëëll eett pphhoottooss iinnddiivviidduueelllleess en 
novembre.

 CCaalleennddrriieerrss de l’école en décembre.

 MMaarrcchhéé ddee NNooëëll ddee ll’’ééccoollee eett MMaarrcchhéé ddee 
NNooëëll dduu ccoommiittéé ddeess ffêêtteess ddee MMoonnttrrééaall : les 
vendredi 2 et samedi 10 décembre
Stand tenu par les parents avec vente de 
décorations de Noël, gâteaux...

 LLOOTTOO :: le mardi 16 mai 2023 à 20h.
 RReeppaass -- SSppeeccttaaccllee ddee ffiinn dd’’aannnnééee : llee vveennddrreeddii 

3300 jjuuiinn à la Salle Multimédia.

CCOOMMIITTEE DDEESS PPAARREENNTTSS DD’’EELLEEVVEESS 
 

ANTONIAZZI Céline DE WIT Christelle
BOURDALLE Sabrina GARCIA Estelle
BULFONI Hélène HERREMAN Sara
CABARROQUE Laure NOGUER Marie
CARMONA Alexandra        RIU Vanessa CCoonnttaacctt ::  

 

 Téléphone : 0055..6622..2299..4444..4433
 Mail : ce.0320175S@ac-toulouse.fr
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Les randonnées du matin de 10 km et de 8 km 
l’après-midi pour les marcheurs et les parcours vélo 
de 56km et 38 km ont été appréciés par tous les 
participants.  
 

L’apéritif et le potage pour accompagner le repas tiré 
du sac ont revigoré nos sportifs à midi. 

Un grand merci aux cyclistes de Castelnau d’Auzan 
qui ont assuré la sécurité toute la matinée.  
Le point d’orgue de notre weekend a été la soirée à 
la salle multimédia. Ce sont presque 300 repas 
préparés par David Chavez des 2 Gourmands à 
Sainte Maure qui ont été servis, accompagnés des 
vins de nos producteurs locaux.  
Une animation musicale hors du commun a ponctué 
la soirée car les Kanaris nous ont régalés comme à 
leur habitude. L’orchestre de Rémi Sallard et son 
accordéon a animé la soirée et au vu du très grand 
nombre de danseurs constamment sur la piste, il a 
été facile de comprendre que la prestation de tous 
nos musiciens a été exceptionnelle.  
Il est a noté que notre banda des Kanaris et 
l’orchestre de Rémi Sallard ont joué ensemble à 
plusieurs reprises, chose assez rare pour être 
signalée. Ce grand orchestre ainsi formé a régalé 
toutes les personnes présentes lors de la soirée.  
 

 
 

Une nouveauté cette année a été la présence d’un 
bar à Armagnac proposé par le BNIA. Les convives 
qui le souhaitaient pouvaient déguster ce fameux 
breuvage aux mille vertus en écoutant les précisions 
données par le directeur du BNIA en personne 
Monsieur Olivier Goujon. Au moment du dessert, 
nos maitres bruloteurs Éric et Christian se sont 
afférés à préparer le brûlot que tout le monde 
attendait. 
 

 
 
Au dire de tous les présents lors de cette soirée, ce 
millésime 2022 de la Flamme de Montréal a été 
exceptionnel, tant au niveau de l’organisation qu’au 
niveau de la qualité des prestations musicales et 
culinaire. Tous promettent de revenir en 2023 pour 
essayer de faire mieux encore ! 
 
Pour conclure, nous souhaitons remercier vivement 
tous nos bénévoles, les responsables des 
commissions, les commerces locaux et la 
municipalité qui nous ont bien soutenus. 
 

 
 

Voilà une année 2022 passée avec beaucoup de 
réussite et on en avait bien besoin après ces 2 années 
2020 et 2021 si moroses. 
 
Ensemble, nous sommes prêts pour l’année 2023. 
Encore merci à tous pour votre dévouement, votre 
générosité, votre temps et votre sourire et votre 
bonne humeur. 
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Gendarme PEREIRA Camille arrivée en août 2020
Gendarme PFEIFFER Rudy arrivé en septembre 
2019
L'adjudant GIACOMAZZI Cédric, Commandant de 
Brigade arrivé en août 2021.
Maréchal des logis/chef DARMAU Manuel arrivé en 
décembre 2018.
Gendarme RODRIGUEZ Kévin, présent depuis août 
2022

CCHHEEZZ NNOOSS PPOOMMPPIIEERRSS           

Les Sapeurs-Pompiers n’auront pas chômé cette année 
encore.

Le nombre d’interventions ne cessent d’augmenter 
année après année ne laissant pas de répit à nos soldats 
du feu.

 22001177 22001188 22001199 22002200 22002211 22002222
SSeeccoouurrss àà 
ppeerrssoonnnneess 

66 96 118 89 107 110044 

IInncceennddiieess 18 5 23 26 14 4433 
AAcccciiddeennttss 
cciirrccuullaattiioonn 

6 14 19 14 25 2288 

OOppéérraattiioonnss 
ddiivveerrsseess 

4 11 3 9 19 2233 

TToottaall 94 126 118 138 165 119988 

Cette année aura été également marquée par des 
évènements majeurs tels que les incendies 
catastrophiques qui ont dévasté des milliers 
d’hectares de la forêt landaise.
Des personnels du Centre ont participé activement à 
ces incendies.

Félicitations à tous les personnels qui ont participé 
activement à diverses formations qu’elles soient 
initiales ou de perfectionnement.

L’adjudant-Chef Patrick COUDERT a fait valoir son 
droit à la retraite au mois de juin 2022, atteint par la 
limite d’âge. 
Il aura effectué 43 années de bons et loyaux services 
au sein de la Caserne Montréalaise. 
La population peut l’en remercier et nous lui 
souhaitons une bonne retraite bien méritée !

Les évènements de cette année ont permis de mettre 
à l’honneur le monde des sapeurs-pompiers.
Il ne faut pas oublier, que 7 jours sur 7, 24H sur 
24H, que ce soit sous 45 ° à 14h un dimanche ou par
– 5 ° à 3h du matin voir même un soir de Noël, ces 
personnes sont toujours là pour aider ou sauver, qui 
peut en dire autant ?
Respect à eux, ils peuvent être fiers !

CCHHEEZZ NNOOSS GGEENNDDAARRMMEESS 
La brigade de gendarmerie de MONTREAL est 
composée de 5 sous-officiers.
Elle est ouverte le vendredi de 08 heures à 12 
heures.
Il est possible de fixer des rendez-vous les autres 
jours de la semaine en fonction des services afin de 
vous éviter un déplacement jusqu'à CONDOM.

Un panneau indiquant la marche à suivre (avec QR 
Code) est présent sur le portillon d’accès à la 
brigade.

Les personnels de la brigade de MONTREAL 
passeront par la page Facebook de la mairie de 
MONTREAL afin de vous faire part d’évènements 
particuliers (démarchages, mails frauduleux...)

         
           

LLaa ppoorrttee dduu CCeennttrree ddee SSeeccoouurrss eesstt ttoouujjoouurrss oouuvveerrttee ppoouurr uunnee vviissiittee,, uunnee qquueessttiioonn,,  
eett ppoouurrqquuooii ppaass uunnee eennvviiee ddee ffrraanncchhiirr llee ppaass eett oosseerr ll’’eennggaaggeemmeenntt !! 

Contact : Ludovic Lafontan 06 84 11 17 86
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JJUUMMEELLAAGGEESS eett RREENNCCOONNTTRREESS 
En 2019, l’association s’était 
grandement investie pour organiser le 
déplacement d’une importante 
délégation montréalaise à Wittisheim 
pour le 35e anniversaire du jumelage. 
Depuis, l’épisode Covid a joué les 
trouble-fêtes car rien ne s’était à 
nouveau déroulé. 
C’est sous ce constat que l’assemblée 
générale s’est tenue en octobre dernier 
où une équipe nouvelle a été désignée 
pour prendre la suite. 
L’idée est de dynamiser les échanges, 
d’intensifier la fréquence et 
d’intéresser de nouvelles personnes à 
prendre part à ces moments forts 
conviviaux. 
Le challenge est ambitieux mais il en 
vaut la peine. 

En ce début d’année, une 
manifestation existante organisée par 
une association montréalaise devrait 
être ciblée pour inviter en 2023 les 
alsaciens à y prendre part, tandis que 
nos amis de Wittisheim feront de 
même pour nous accueillir, toujours 
durant l’année, chez eux sur un autre 
week-end. 
Les informations seront relayées pour 
que le plus grand nombre y prenne 
part. 
L’occasion de se retrouver lors de 
manifestations déjà existantes pour 
partager, en attendant l’organisation 
spécifique des festivités du 4400ee 
aannnniivveerrssaaiirree àà MMoonnttrrééaall eenn 22002244..    

Le nouveau bureau remercie l’équipe 
sortante qui s’est investie à perpétuer 
les échanges avec nos amis. 

Bureau :

Co-Présidents : Christelle De Wit et                
Nicolas Labeyrie

Trésorière : Nelly Despax
Trésorier Adjoint : Jacques Ferrary
Secrétaire : Éric Larrodé
Secrétaire adjoint : Bernard Philippe

 MMOONNTTRREEAALL DDEE FFRRAANNCCEE 

Après 2 années sans rencontre pour 
cause de pandémie, la rencontre 
annuelle s’est déroulée lleess 1100 eett 1111 
sseepptteemmbbrree àà MMoonnttrrééaall ddee ll’’YYoonnnnee. 
La délégation gersoise qui a fait le 
déplacement a pu participer aux 2 
journées festives avec visites du village, 
de la collégiale et de l’atelier du 
Peintre Claude Manesse. 
Le samedi soir, nous avons pu 
déguster des spécialités régionales 
bourguignonnes, préparées par le chef 
du restaurant de Montréal de l’Yonne, 
et s’essayer aux danses morvandelles.

Lors de l’assemblée générale du 
dimanche, Gérard Bezerra a été 
nommé président. Il s’en est suivi 
ensuite la messe à la collégiale et le
dépôt de gerbe au monument aux 
morts. 
Repas et dîner ont réuni les 
participants et quelques habitants 
yonnais dans une ambiance conviviale.
Un grand merci à la municipalité de 
Montréal de l’Yonne pour l’accueil qui 
nous a été réservé. 

LL’’AAsssseemmbbllééee GGéénnéérraallee 22002233 aauurraa lliieeuu 
lleess 99 eett 1100 sseepptteemmbbrree àà MMoonnrreeaall EEiiffeell 
eenn AAlllleemmaaggnnee.. 
 

LLEESS PPLLUUSS BBEEAAUUXX VVIILLLLAAGGEESS DDEE FFRRAANNCCEE 
« Les Plus Beaux Villages de France »
se sont rendus à Salers (Cantal) du 20 
au 22 mai, sur les terres de leur 
création, pour y tenir leur Assemblée 
Générale annuelle et y célébrer leur 
4400èèmmee aannnniivveerrssaaiirree. 
C’est en effet dans le village cantalien 
que fut officiellement fondé, le 6 mars 
1982, ce réseau national devenu un 
acteur majeur du patrimoine et du 
tourisme rural.
Ainsi, au début des années 80, Charles 
CEYRAC, Maire de Collonges-la-
Rouge (Corrèze), partage avec ses 
collègues du monde rural le même 
constat : l’exode qu’a connu la 
campagne française a porté un coup 
presque fatal à la vitalité des petits 
villages. 
Un triste déclin qui s’accompagne de 
la menace de ne plus pouvoir 

entretenir le patrimoine et, pour 
d’autres, du risque de basculer vers le 
village qui ne vit que l’été. 
Lors d’un déplacement à Paris, l’élu 
corrézien fait une « rencontre » 
décisive : dans la devanture d’une 
librairie, un ouvrage de Sélection du 
Reader’s Digest titre « Les Plus Beaux 
Villages de France ». Il décide d’écrire 
aux maires de la centaine de villages 
présentés dans le livre pour leur 
proposer de se regrouper en fondant 
une association. 66 maires répondent à 
son appel créant officiellement 
l’association avec pour objet de 
préserver, promouvoir et développer 
ces villages dotés d’un patrimoine 
exceptionnel...
En 2022, leur nombre est porté à 172 
avec les villages de Beaulieu-sur-
Dordogne (19), Bergheim (68), Martel 

et Rocamadour (46), Le Castellet et 
Cotignac (83), Lavoûte-Chilhac (43) et 
Sancerre (18) qui ont rejoint « Les Plus 
Beaux Villages de France » cette 
année.
Preuve de notoriété grandissante, la 
fréquentation de tous les canaux de 
diffusion est en forte augmentation 
avec notamment plus de 1,8 millions 
de visiteurs du site internet et plus de 
53 000 abonnés Facebook.
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UUNNEE BBOONNNNEE SSAAIISSOONN MMAALLGGRREE UUNNEE CCOONNJJOONNCCTTUURREE DDIIFFFFIICCIILLEE  
 

2022 aura été placée sous le signe du renouveau, celui de la réouverture 
totale des lieux culturels et du retour du public. Les visiteurs de la Villa de 
Séviac ont pu (re)découvrir le cadre exceptionnel de cet ancien palais rural 
antique en profitant d’une riche offre culturelle.
En dépit des nombreux freins encore imposés par la crise sanitaire et de 
l’incertitude qui continue de peser sur un retour à la normale, les visiteurs 
ont manifesté leur attachement à la Villa gallo-romaine avec une 
fréquentation soutenue notamment au printemps grâce au public scolaire. 
Les médiateurs culturels de la Villa ont eu plaisir de retrouver les classes 
d’écoles, de collège et de lycée, longtemps écartés des lieux culturels lors 
de la crise. Les élèves et leurs professeurs ont pu reprendre le chemin de 
la Villa avec enthousiasme et soulagement pour des sorties scolaires 
joyeuses et apprenantes. Le retour de ce public a généré une hausse 

significative de 50 % de la fréquentation par rapport au printemps 2021. 
En revanche, une baisse sensible a eu lieu ensuite durant les périodes estivales et automnales marquée par différents 
facteurs. La canicule et l’impact de la chaleur ont été prédominant dans les choix des touristes. La conjoncture économique 
et la baisse du pouvoir d’achat semblent aussi avoir eu des conséquences importantes sur cette baisse d 'affluence.
Malgré les circonstances, la Villa a enregistré une nette hausse du chiffre d’affaires.

UUNNEE RRIICCHHEE PPRROOGGRRAAMMMMAATTIIOONN CCUULLTTUURREELLLLEE …… 
En 2022 à la Villa, les visiteurs ont pu participer à de nombreuses animations. 
Les esprits curieux et ouverts à de nouveaux apprentissages, ont pu participer 
aux manifestations nationales des Journées Européennes de l’Archéologie ou 
de la Fête de la Science et suivre des animations ludiques pour toute la 
famille. Enfin, un stage mosaïque a permis aux amoureux des arts de 
découvrir toutes les astuces des mosaïstes antiques et le processus de 
fabrication de décors luxueux ! 

…… EETT EENNCCOORREE PPLLUUSS DDEE NNOOUUVVEEAAUUTTEESS EENN 22002233 

L’équipe de médiateurs culturels d’ELUSA vous donne rendez-vous l’année 
prochaine pour une nouvelle saison culturelle riche en émotions et en nouveautés !
Parmi elles, nous vous donnons rendez-vous cet été pour lleess «« BBaacccchhaannaalleess »»,, une 
journée à la romaine festive accompagnée de grandes réjouissances. 
Le triptyque préféré des romains sera à l’honneur pour une journée inoubliable avec 
du jeu (spectacle vivant), du pain et du vin ! Spectacles de danses romaines et de 
pyrotechnie, théâtre comique, marché gourmand des producteurs locaux, apéritif et 
repas aux rythmes endiablés d’une banda vous seront proposés !

Nous nous réjouissons de vous retrouver en 2023.

SSIIVVUU EELLUUSSAA CCAAPPIITTAALLEE AANNTTIIQQUUEE

12 Ⅰ INTERCO

CCoonnttaaccttss ppoouurr rreejjooiinnddrree llee cclluubb comme joueur(se), dirigeant(e), bénévoles.
 Éric Larrodé - Président -06.31.85.34.90 - eric.larrode@wanadoo.fr

Gérard Froehlich - Secrétaire - 06.89.76.07.81 - spegf@orange.fr
Manager équipe féminine : Albert Machado (06.70.14.18.70 - odacam@outlook.fr

UUNNIIOONN SSPPOORRTTIIVVEE MMOONNTTRREEAALLAAIISSEE 
LL''aannnnééee ddeess rreettrroouuvvaaiilllleess 

RReettrroouuvvaaiilllleess ssppoorrttiivveess car après deux saisons 
tronquées par le Covid, l'USM et ses supporters ont 
enfin pu regoûter au plaisir des phases finales. 
En effet, même si nous en attendons toujours plus 
d'eux, les garçons ont disputé un 1/4 de finale du 
Challenge des 3 Tours, un 1/4 de finale du challenge 
Occitanie pour la réserve et la première, un 1/8 de 
finale du Championnat de France sans oublier au 
passage d'enrichir le palmarès du club avec le 
premier bouclier de Terroir de son histoire. 
Une saison bien remplie avec une montée en 
Régionale 2 à la clé ! 
Personne n'oubliera, non plus, une fois la déception 
passée, la magnifique épopée des féminines qui ont 
échoué en finale du Challenge Tissié. 
Félicitations à toutes et tous en espérant revivre de 
belles choses au printemps prochain.

En ce début de saison, justement, la qualification en 
Challenge est déjà acquise pour les équipes 
masculines. 
Le début de championnat est un peu plus difficile 
mais les poules sont homogènes et les deux équipes 
sont dans la course avec des prestations
encourageantes.
Du côté des filles, c'est un sans-faute après les quatre 
premiers matchs avec de belles choses entrevues sur 
le terrain. Il faut continuer ainsi. 

RReettrroouuvvaaiilllleess ffeessttiivveess également avec le plaisir de 
partager à nouveau les soirées et autres repas : la 
sardinade en juillet, l'escargolade des fêtes en août,
le repas sur le pré en septembre et le tout récent 
cassoulet en novembre. 
Chacune de ces manifestations ayant été des succès.

Les membres de l'USM auront à cœur de se 
retrouver en famille pour accueillir le Père Noël 
avant de remercier leurs partenaires autour de la
traditionnelle poule au pot lors du derby 
Montréal/Eauze le 12 mars prochain. 
Sans oublier les soirées proposées par les joueuses 
ou les joueurs :
Halloween fin octobre, le Tue-cochon en février...

En attendant de les retrouver autour du terrain ou de 
la table, l'USM souhaite de bonnes fêtes de fin 
d'année à tous les Montréalais et à toutes les 
Montréalaises.

Si vous souhaitez vivre ces moments en famille où 
plaisir et échange sont les maîtres mots, n'hésitez à 
nous contacter et à nous rejoindre que vous
ayez envie d'être joueuse, joueur ou bénévole.
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RReettrroouuvvaaiilllleess ssppoorrttiivveess car après deux saisons 
tronquées par le Covid, l'USM et ses supporters ont 
enfin pu regoûter au plaisir des phases finales. 
En effet, même si nous en attendons toujours plus 
d'eux, les garçons ont disputé un 1/4 de finale du 
Challenge des 3 Tours, un 1/4 de finale du challenge 
Occitanie pour la réserve et la première, un 1/8 de 
finale du Championnat de France sans oublier au 
passage d'enrichir le palmarès du club avec le 
premier bouclier de Terroir de son histoire. 
Une saison bien remplie avec une montée en 
Régionale 2 à la clé ! 
Personne n'oubliera, non plus, une fois la déception 
passée, la magnifique épopée des féminines qui ont 
échoué en finale du Challenge Tissié. 
Félicitations à toutes et tous en espérant revivre de 
belles choses au printemps prochain.

En ce début de saison, justement, la qualification en 
Challenge est déjà acquise pour les équipes 
masculines. 
Le début de championnat est un peu plus difficile 
mais les poules sont homogènes et les deux équipes 
sont dans la course avec des prestations
encourageantes.
Du côté des filles, c'est un sans-faute après les quatre 
premiers matchs avec de belles choses entrevues sur 
le terrain. Il faut continuer ainsi. 

RReettrroouuvvaaiilllleess ffeessttiivveess également avec le plaisir de 
partager à nouveau les soirées et autres repas : la 
sardinade en juillet, l'escargolade des fêtes en août,
le repas sur le pré en septembre et le tout récent 
cassoulet en novembre. 
Chacune de ces manifestations ayant été des succès.

Les membres de l'USM auront à cœur de se 
retrouver en famille pour accueillir le Père Noël 
avant de remercier leurs partenaires autour de la
traditionnelle poule au pot lors du derby 
Montréal/Eauze le 12 mars prochain. 
Sans oublier les soirées proposées par les joueuses 
ou les joueurs :
Halloween fin octobre, le Tue-cochon en février...

En attendant de les retrouver autour du terrain ou de 
la table, l'USM souhaite de bonnes fêtes de fin 
d'année à tous les Montréalais et à toutes les 
Montréalaises.

Si vous souhaitez vivre ces moments en famille où 
plaisir et échange sont les maîtres mots, n'hésitez à 
nous contacter et à nous rejoindre que vous
ayez envie d'être joueuse, joueur ou bénévole.
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Les temps forts 2022 :

- Les séjours ROBINSON (8-11 ans) et MONTAGNE 
(6 -8 ans) se sont déroulés en Juillet 2021 avec 

- au programme : pêche, construction de cabane, 
nourrir les animaux, baignade, randonnée …

- Notre arrivée en Janvier 2021 dans un ALGECO 
provisoire, en attendant la construction de 
nouveaux locaux

- La participation au spectacle de fin d’année de 
l’école de Montréal : aide à la fabrication du décor 

Les projets 2023 à venir :

- Le réaménagement de la colline en collaboration 
avec l’école (fabrications de jardinières)

- Création des « trésors pédagogiques » avec la 
participation des enfants de primaire, à 
destination des maternelles. 

Les temps forts 2022 :

SSKKII CCLLUUBB MMOONNTTRREEAALLAAIISS 
Repartis avec beaucoup 
d’incertitudes après la 
pandémie, nous ne savions pas 
comment allaient réagir nos 
adhérents ou futurs adhérents.

Nous avons été agréablement 
surpris par les nouvelles 
inscriptions au club, sans 
beaucoup de publicité car nous 
manquions d’encadrement en 
début de saison. 
Le nombre d’inscrits a diminué 
par rapport aux années “avant 
Covid”. Mais cela n’a pas eu 
d’incidence sur le déroulement 
de la saison.

BBiillaann :122 adhérents avec 11 
sorties effectuées sur 7 stations 
différentes, avec une moyenne 
de 49 personnes par sortie.
30 jeunes ont été présentés avec 
succès au test de fin de saison et 
ont pu récupérer leur trophée
lors de la soirée de fin de saison.

9 jeunes ont participé à un 
weekend initiation aux 
« piquets » à Piau Engaly.
Nos adhérents ont participé à 3 
courses :
* la Course de l’Armagnac,
* Les championnats du Gers 
avec la victoire de Jade Viboud 
et d’Ambre Vettor dans leur 
catégorie.

* La course du club : Denis 
Lebourhis et Anne Sophie 
Rochette en sont les vainqueurs.
En fin de saison, le club a investi 
dans la formation : Anne Sophie 
Rochette, Denis Lebourhis, 
Franck Sczigiol, et Pierrick 
Vettor ont suivi une formation 
de 8 jours pour devenir 
moniteurs. 

Ils viendront renforcer l’équipe 
existante et assurer la relève.
Christophe Raget a terminé sa 
formation d'entraîneur, de juge 
et de traceur.
Avec l’Union départementale 
des pompiers du 32, le club a 
organisé une formation pour 
permettre à 10 personnes de 
passer le PCS1 (brevet de 
secouriste).

LLee SSkkii--cclluubb eesstt aaccttiiff ttoouutt aauu lloonngg ddee ll’’aannnnééee..  

De mi-juin jusqu’à fin 
septembre, 9 randonnées 
montagne ont été organisées et 

se sont terminées par une partie 
festive autour de la foire aux 
côtelettes à Luz-Sauveur. 

Ces sorties sont encadrées par 
Pierre Haon et Claude Vitales.

         

Depuis quelques années, un 
vide grenier est organisé en 
décembre. Il remporte toujours 
beaucoup de succès. 
MMaarriiee CCéécciillee CCaappeess,, notre 
secrétaire, en est la principale 
organisatrice. Une des raisons 
pour laquelle le ski-club l’a 
proposée pour le concours : 
femmes et sports, organisé par le 

Comité Départemental 
olympique du Gers.
Elle a reçu le pprriixx :: «« ffeemmmmeess eett 
bbéénnéévvoollaatt »» parmi 30 autres 
candidatures. 
Bravo pour tous ces 
engagements, elle est un 
exemple à suivre sans 
modération !
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Présentation : 

DEYRIES Mickaël, 29 ans 
Animateur périscolaire et extra-scolaire 
(Matin – Midi – soir) 
 
 
Pourquoi avoir choisi ce métier ? 

- Car j’aime être avec les enfants 
 

Que préfères-tu animer ? 
- Les jeux sportifs 

 
Quelle est ta phobie ? 

- L’altitude, la peur du vide 
 
Ta devise ou phrase préférée ? 

- « Tu veux une pomme », « Allez le stade 
toulousain » 
 

 

 
Présentation :  

VAGHI Stéphanie  
Animatrice périscolaire et extra-scolaire 
(Lundi et Mardi Matin – Midi – soir) 
 
Pourquoi avoir choisi ce métier ? 

- Au départ, par hasard (après une reconversion 
professionnelle) puis finalement par choix de rester. 
 

Que préfères-tu animer ? 
- Les jeux de motricité avec les 3-6 ans 
- Les ateliers cuisine  

 
Quelle est ta phobie ? 

- Je déteste les punaises « c’est répugnant » ! 
 
Ta devise ou phrase préférée ? 

- « Purée de patate douce » 
 

 
Présentation : 

NARDI Nathalie, 49 ans 
Animatrice périscolaire et extra-scolaire 
(Remplacement Midi – soir) 
 
Pourquoi avoir choisi ce métier ? 

- Pour le partage avec les enfants 
 

Que préfères-tu animer ? 
- Les activités manuelles 

 
Quelle est ta phobie ? 

- Conduire la nuit et surtout quand il pleut ! 
 
Ta devise ou phrase préférée ? 

- « On ne court pas dedans » 
 

IINNTTEERRVVIIEEWW  ddee  ll’’ééqquuiippee  dd’’aanniimmaattiioonn  dduu  CCIIAASS  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pour rappel, le coffre à malices vous accueille : 

-  Du Lundi au Vendredi à partir de 7h30 le matin, et jusqu’à 18h30 le soir en période scolaire  
- Du Lundi au Vendredi de 7h45 à 18h30 pendant les vacances scolaires 

 
Présentation : 

  
BONATO Mélanie, 31 ans 
Directrice  périscolaire et extra-scolaire 
(Jeudi et vendredi Matin - Midi - soir) 
 
Pourquoi avoir choisi ce métier ? 

- Pour pouvoir apporter un savoir et enseigner 
des valeurs aux enfants. 
Pour ma part c’est une vocation 

 
Que préfères-tu animer ? 

- Les activités manuelles 
- Créer des grands jeux (chasses aux trésors, 

énigmes …) 
 
Quelle est ta phobie ?  

- Je déteste voir les dents de lait qui bougent ! 
 

Ta devise ou phrase préférée ? 
- « Il n’y a point de génie sans un grain de folie » 

 

AACCCCUUEEIILL  DDEE  LLOOIISSIIRRSS  PPEERRIISSCCOOLLAAIIRREE  EETT  EEXXTTRRAASSCCOOLLAAIIRREE  ::  
LLEE  CCOOFFFFRREE  AA  MMAALLIICCEESS  

En novembre, lors des journées 
portes ouvertes, nous avons 
accueilli 113300  nnoouuvveeaauuxx  iinnssccrriittss 
dont 70 jeunes : un record !! 
Nous avons dû refuser du 
monde. 
 

Arrivée à l’issue de mon nième 
mandat, j’ai décidé de passer le 
relais.  
CCllaauuddee  VViittaalleess  aa  ééttéé  éélluu  nnoouuvveeaauu  
pprrééssiiddeenntt  dduu  sskkii--cclluubb  
MMoonnttrrééaallaaiiss en cette fin d’année. 
Je l’accompagnerai dans cette 

fonction, car elle demande 
investissement, engagement, 
disponibilité, connaissances. 
 

C’est avec beaucoup de passion, 
de détermination, de travail, de 
plaisir, d’incertitude et remise en 
question parfois, que j’ai 
toujours œuvré pour que le ski-
club vive, qu'il fasse parler et 
rayonner notre village et que la 
pratique du ski   reste à la portée 
de Tous, comme le voulait mon 
père. 

Merci à tous ceux qui m’ont 
entourée et qui ont œuvré pour 
que le club soit ce qu’il est 
aujourd’hui. 
Longues décennies encore 
au ski-club montréalais. 
 

Annick Lussagnet 

  IInnffooss  ::  sskkiicclluubb..mmoonnttrreeaall@@oorraannggee..ffrr  

 
LLaa  ccoouurrssee  dduu  sskkii  cclluubb  MMoonnttrrééaallaaiiss  ppeennddaanntt  pplluuss  ddee  7700  aannss  ::  

  

11994477  : échauffement avec Gilbert Lussagnet et Melle St Martin 
11995511 : on chausse et on officialise le club : Gilbert Lussagnet – Pierre Massartic 
11995533 : on dame la piste avec les copains du quartier du Pont et 1ères sorties en bus gazogène 
AAnnnnééeess  11996600 : on glisse et on passe les 1ères portes en participant aux 1ers championnats du Gers (Lussagnet-Labenne –
Maurin-Ferret) 
Sorties en voiture ou en bus  
AAnnnnééeess  7700 : trace directe et tout schuss : on s’amuse  
30 licenciés début années 70 et 100 licenciés fin de la décennie -  Sorties toutes les quinzaines  
Période des Loto, kermesses, méchouis, bals, course du club, … des photos développées par Jeannot et Loulou 
AAnnnnééeess  8800 : feston et godille … on s’éclate ! 
Sorties avec 2 bus : 230 licenciés 
11998811  : le club fête ses 30 ans et organise l’AG des clubs de plaine   
Le SC Montréalais est champion du Gers 
11998844 : Gilbert Lussagnet est élu président du Comité départemental de ski du 32(CDS32) 
Le club organise la 40ème AG du comité régional Pyrénées ouest   
11998888 : Gilbert Lussagnet est élu membre du Comité régional Pyrénées ouest (CRSPO). Il crée et organise la Course de 
l’Armagnac. (Course régionale) 
AAnnnnééeess  22000000 : changement de trajectoire 
22000011 : le club fête ses 50 ans avec la présence des Kanaris 
22000022 : Gilbert quitte le CRSPO et Annick Lussagnet est élue trésorière du CRSPO  
22000066 : Gilbert quitte le CDS 32 et la présidence du SCM à 82 ans 
           Annick élue Présidente du SC Montréalais 
LLaanncceemmeenntt  ddeess  SSoorrttiieess  ssccoollaaiirreess le mercredi avec le renfort de la famille Dal Ben. 
22000099 : Développement de la communication internet – Nouveau logo /dossards et nouveau local 
AAnnnnééeess  22001100 : pas de patineur et relance avec 70 adhérents 
Annick Lussagnet quitte le CRSPO et est élue Présidente du CDS 32. 
Face aux difficultés pour remplir les bus, Recrutement élargi sur le territoire Ténarèze par la distribution de flyers dans les 
écoles Et investissement sur la formation des Moniteurs Fédéraux 
22001144  : nouveau bureau et changement rythme scolaire (fin des mercredis au ski) 
22001155--22001199 : prise de carre 
22001155  : 139 adhérents et 45 jeunes présentés au test - Une moyenne de 75 personnes au sorties encadrées  
Le SCM est présent au Japon et en Bulgarie pour des congrès internationaux sur l’enseignement bénévole du ski  
DDeeppuuiiss  22001166 : proposition d’un calendrier de randonnées estivales avec 10 sorties en moyenne  
DDeeppuuiiss  22001188 : organisation d’un vide grenier  
22002200--22002211 : brouillard-flottement 
Covid et départ du fondateur du club 
22002211--22002222  ::  vviirraaggeess  gglliissssééss  eett  ffiinn  ddee  llaa  11èèrree  mmaanncchhee    
110 licenciés - 122 adhérents - 30 jeunes pour les tests - Une moyenne de 49 personnes par sortie 
Formation de 4 nouveaux moniteurs et d’un entraineur 
LLee  cclluubb  ffêêttee  sseess  7700  aannss avec les Kanaris et beaucoup de monde. 
FFiinn  22002222  ::  ppaassssaaggee  dduu  ffllaammbbeeaauu  ppoouurr  uunnee  nnoouuvveellllee  ccoouurrssee  !!    
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BBééoonn :: «« QQuuaanndd llaa GGaassccooggnnee ééttaaiitt uunnee jjuunnggllee »» 

Bien souvent pour vivre le dépaysement il n’est pas nécessaire de partir bien 
loin…
La Ténarèze le prouve encore en nous embarquant pour un monde vieux 
de 17 millions d’années. 
Le voyage débute tout près de Montréal-du-Gers, au site paléontologique de 
Béon. 

Depuis cet été, les guides de l’Office de Tourisme de la Ténarèze 
accompagnent les visiteurs à la découverte de cet incroyable gisement de 
fossiles datés du Miocène. 

Propriété du Muséum d’Histoire Naturelle de Toulouse, ce site de fouille 
de premier plan à l’échelle européenne, a révélé 90 espèces de vertébrés 
dont 4 espèces décrites pour la première fois par la science.

Cet été et durant les journées européennes du patrimoine, ce sont déjà près 
de 1 200 visiteurs venus à la rencontre des Deinotheres (éléphants) ou 
encore de la star des lieux : l’Ampelomeryx surnommé le cerf-girafe. 

À la suite de la signature d’un contrat de 
réciprocité entre Toulouse Métropole et 
le PETR du pays d’Armagnac, la mise 
en tourisme du site a été confiée à 
l’Office de Tourisme de la Ténarèze. 

Les guides de l’Office organisent des 
visites guidées, animations et ouvertures 
régulières à destination des individuels, 
groupes adultes et jeune public. 

Pour découvrir les prochaines dates, 
suivez l’agenda de l’Office de Tourisme 
ou abonnez-vous à sa Newsletter en 
écrivant à contact@tourisme-condom.com  

 
 

                                                                             

LL’’OOffffiiccee ddee TToouurriissmmee ddee llaa TTéénnaarrèèzzee 
àà MMoonnttrrééaall dduu GGeerrss 

LLaa FFaabbrriiqquuee àà SSoouuvveenniirrss
Place de l’Hôtel de Ville

32250 MONTREAL DU GERS
OOuuvveerrttuurree dduu MMaarrddii aauu SSaammeeddii 
DDee 1100hh àà 1122hh3300 eett ddee 1144hh àà 1188hh 

TTeell :: ++3333 ((00))55 6622 2288 0000 8800 
wwwwww..ttoouurriissmmee--ccoonnddoomm..ccoomm 

Application Mobile Condom-Gers Tour
Réseaux sociaux @ tourismecondom

LL’’OOFFFFIICCEE DDEE TTOOUURRIISSMMEE DDEE LLAA TTEENNAARREEZZEEAASSCCLL MMOONNTTRREEAALL DDUU GGEERRSS 

Après 2 années d’interruption, llee ffêêttee aa rreepprriiss sseess ddrrooiittss..  

Le soleil, les vaches, les hommes, la musique ont fait leur grand retour dans 
nos arènes. 
Les Kanaris ont animé les arènes entraînant les écarteurs et sauteurs à se 
surpasser et ainsi ravir le public. 

Un grand Merci aux sponsors, aux entreprises locales, aux viticulteurs, aux  
commerçants et artisans, aux associations locales, aux bénévoles, qui ont 
permis que cette course se fasse dans les meilleures conditions .

Nous essayons que cette manifestation soit 
toujours présente le dimanche des fêtes afin de 
perpétuer la tradition de nos anciens et satisfaire le 
public, les montréalais  et les vacanciers. 

PPEETTAANNQQUUEE BBAALLAARRIINNOOIISSEE 

Après une période difficile liée au Covid -19, la 
Pétanque Balarinoise avait participé au championnat 
du Gers des clubs D3 à l'automne 2021. 

Après une qualification obtenue en phase de poule 
elle s'est inclinée en 8ème de finale mais est montée 
en D2. 

En 2022 le championnat D2 s'est achevé aussi en 
8ème de finale mais l'objectif à savoir le maintien est 
assuré. 

En 2023, en plus du championnat des clubs, la 
Pétanque s'engagera dans le championnat vétérans 
qui se déroule au printemps.

Le traditionnel concours de pétanque officiel 
organisé par la Pétanque Balarinoise a pu se tenir au 

boulodrome de Montréal le lundi de Pâques : sous 
un soleil radieux, 20 doublettes se sont retrouvées 
sous les ordres de l'arbitre José SOUBIRAN. 

Après des duels acharnés sur l'ensemble des terrains 
pendant tout l'après-midi, le concours principal 
voyait les 1/2 finalistes du championnat de France 
doublette mixte 2021 Océane MARTIN et Frédéric 

CAZES licenciés à Lalanne Arqué l'emporter sur 
Patrick BERGES de Castillon-Debats associé à 
Pierre GARCIA de Vic-Fezensac. 

Dans le concours B, victoire Jean-Bernard MAO et 
Victor JOAQUIM d'Eauze face à Carine DUBOS et 
Stéphane TAILLEFER de Condom.

A la Pétanque Balarinoise, la convivialité est 
primordiale. Aussi les concours internes suivis de 
repas sous le hangar ont repris et une cinquantaine 
de convives se sont retrouvées autour de la 
traditionnelle choucroute de novembre réservée aux 
membres du club.

22002233 sera une année chargée : en plus des activités 
habituelles, la PPééttaannqquuee BBaallaarriinnooiissee ffêêtteerraa sseess 6600 aannss 
dd''eexxiisstteennccee..

Les modalités d'organisation de cette manifestation 
ne sont pas encore définies mais ça ne saurait tarder.
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AACCQQUUIISSIITTIIOONNSS DDEE 
MMAATTEERRIIEELLSS

● Balayeuse

 RReennffoorrcceemmeenntt MMuurr dduu CChheemmiinn ddee RRoonnddee,, 
dans l’attente de trouver un maçon

 CChhaannggeemmeenntt MMeennuuiisseerriieess 
GGeennddaarrmmeerriiee

 OOmmbbrriièèrreess eenn ppaannnneeaauuxx pphhoottoovvoollttaaïïqquueess 
àà ll’’EEssppaaccee MMuullttiimmééddiiaa

TTrraavvaauuxx rrééaalliissééss –– PPrroojjeettss eennggaaggééss 
  AAvvaanncceemmeenntt ddeess ttrraavvaauuxx ddee llaa MMaaiissoonn ddee SSaannttéé :: 
Nettoyage extérieur, avant le commencement des travaux 

d’aménagement intérieur –
Arrivée d’un médecin prévue au début du 
2ème trimestre 2023

 

 

NNeettttooyyaaggee ddeess RRuueess,, notamment après le gros orage 
du mois d’août

 IInnssttaallllaattiioonn dd’’uunn llaammppaaddaaiirree ssoollaaiirree 
LLoottiisssseemmeenntt RRooqquuaatt

LLee rrôôllee dduu GGaarrddee--ppêêcchhee ppaarrttiiccuulliieerr ::  

Cette mission revêt aujourd’hui un nouvel intérêt, 
s’agissant d’une présence contribuant à la fois au respect 
des règles liées aux usages, tels que la pêche, et au respect 
de l’environnement.
Le garde-pêche est à l’origine de nombreux signalements 
d’actes de braconnage et de pollutions. Il est un 
représentant des structures associatives de la pêche sur les 
parcours de pêche, disponible pour informer et conseiller 
les pêcheurs.

CCHHAASSSSEE 

La saison écoulée a été particulièrement difficile 
pour notre société de chasse.
Nous avons tué 161 sangliers, soit pratiquement le 
double de l' année précédente. Le montant des 
dégâts a explosé, tout comme notre cotisation qui est 
passée de 3480 à 4756€ alors que la vente des cartes 
de chasse ne rapporte que 3280€.

Nous sommes face à un nouveau phénomène : 
Certains chasseurs ont décidé de ne pas adhérer à 
notre association et préfèrent demander directement
à quelques agriculteurs l'autorisation de chasser sur 
leurs terres.
Si demain tous font ainsi, il n'y aura plus 
d'indemnisation possible. Cette attitude ne mettrait-
elle pas en péril l’avenir et l’image de la chasse ?

Heureusement, la plupart des chasseurs sont des 
gens responsables et sont conscients de leur 
responsabilité.

Contact : Francis Possamai - Président : 06 07 53 21 78

PPEECCHHEE –– LLAA MMEELLEENNCCOO 

Cette année, notre société a enregistré une petite 
baisse du nombre de ses adhérents (passant de 52 à 
50).
La Mélenco Montréalaise a procédé à un alevinage 
de 125 kg de truites sur l'Auzoue et le lac. 

Pour l’année 2023, un alevinage de poissons blancs 
et carnassiers est prévu sur l’Auzoue et sur le lac : 

gardons, tanches et Black-bass introduits par la 
fédération. 

Petite nouveauté : Notre société de pêche va pouvoir 
compter sur un ggaarrddee--ppêêcchhee ppaarrttiiccuulliieerr : DDaavviidd 
LLaannssmmaanntt assurera la surveillance du lac ainsi que les 
autres lacs du Gers.
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GGYYMMNNAASSTTIIQQUUEE  MMOONNTTRREEAALLAAIISSEE  
 

 

L’association « La Gymnastique Montréalaise » 
regroupe les gymnastes et les adeptes de ligne dance.  
 
Les membres de ligne dance, sous l’impulsion de 
Béatrice, se retrouvent tous les mercredis et jeudis 
pour des chorégraphies. Les 15 participants ont la 
possibilité d’apprendre des danses variées en passant 
par le rock, la mambo, la salsa, la bachata ou le 
reggae. 
La gymnastique, quant à elle, propose des séances 
tous les lundis et vendredis de 19 à 20 h.   
 
On constate avec satisfaction que l’effectif reste 
stable, après une année tronquée par le Covid. On 
se rend compte que les personnes ont besoin 
d’activité et cherchent à se retrouver. 
Cette année ce sont 3355  ppeerrssoonnnneess qui sont fidèles 
aux rendez-vous hebdomadaires.   
Christian Conort propose des exercices variés 
toujours renouvelés accessibles à tous. Des exercices 
qui permettent de conserver souplesse, coordination 

et en même temps de se muscler et d’entretenir 
forme physique et morale.  
Des séances où l’on travaille dans la bonne humeur. 
 
L’association a organisé cette année au début du 
mois d’octobre uunnee  mmaarrcchhee  ddaannss  llee  ccaaddrree  dd’’OOccttoobbrree  
rroossee qui a regroupé de nombreuses personnes 
motivées par la cause.  
Sous un soleil automnal, les randonneurs ont réalisé 
un circuit sur les chemins longeant le vignoble tout 
en profitant des couleurs de fin d’été.  
Au retour de la randonnée, un goûter était offert par 
la gymnastique à tous les participants.  
 

 
 
La totalité des sommes récoltées a été versée afin de 
permettre à la recherche d’avancer. 
 
Contact : Michel Laffargue : 06 08 42 04 53 
               Béatrice Lethoor : 06 75 68 81 63 

 
 
 

CCOOUUNNTTRRYY  LLEESS  EETTOOIILLEESS  DDEE  MMOONNTTRREEAALL  

Envie de bouger ? Envie de danser ?  

Alors pourquoi ne pas essayer la Country ?  A 
chacun son style, elle rythme vos envies, envie de 
douceur, envie de vous défouler.  La Country peut 
vous y aider ! Le tout dans une ambiance familiale.  

 Au sein du Club Western Dance « Les Etoiles de 
Montréal »   

""TToouuss  eennsseemmbbllee,,  ttoouuss  eennsseemmbbllee......  llaa  CCoouunnttrryy  àà  
MMoonnttrrééaall......  cc''eesstt  GGéénniiaall""    VVeenneezz  nnoouuss  rreejjooiinnddrree     

LLeess  22  pprreemmiieerrss  ccoouurrss  ssoonntt  ggrraattuuiittss     

 

MMeerrccrreeddii 

DDéébbuuttaannttss::1188hh3300--1199hh3300 

Sandrine Thévenin - Présidente : 
06.88.69.93.54. 

LLeess  hhoorraaiirreess  ppeeuuvveenntt  vvaarriieerr  dduurraanntt  llaa  ssaaiissoonn   

Blog: http://lesetoilesdemontreal.wifeo.com/  

Email:westerndancemontreal32@gmail.com

 

Jours de collecte du SICTOM (05 62 68 22 70) dans les 7 
points de collecte de la commune :

Containers Jaunes (Cartons/Emballages) : Mardi/Vendredi
Containers Verts (Ordures ménagères) : Lundi/Jeudi

Pour les autres déchets, je me rends à la Déchetterie, route 
de Castelnau (06 26 78 18 78)
Ouvert du lundi au vendredi de 8h à 12h et de 13h30 à 
17h (fermé le mercredi) et le samedi de 8h à 12h.

PPoouurr lleess ddéécchheettss vveerrttss, merci de les déposer devant chez 
vous le vveennddrreeddii aavvaanntt 1133hh3300,, llee rraammaassssaaggee aauurraa lliieeuu eennttrree 
1144hh eett 1166hh3300.. 
Passée cette plage horaire, je me rends à la Déchetterie ou 
je teste le compostage, le paillage…

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



Ramassage des ordures
7 points de collecte sur notre 
commune sont à votre disposition. 
Sans oublier la Déchetterie

Propreté et entretien des trottoirs
Le nettoyage du trottoir devant sa maison 
est de la responsabilité des habitants.
Chaque habitant de la commune est tenu 
de conserver en bon état de propreté sa 
partie de trottoir et de caniveau.

Entretien des haies
Les riverains doivent obligatoirement élaguer les 
arbres, arbustes ou haies en bordure de voies 
publiques ou privées, de 
manière à ce qu’ils ne 
gênent pas le passage des
piétons, ne cachent pas les 
panneaux.
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NNoottrree pprriioorriittéé :: llaa mmiissee eenn vvaalleeuurr ddee nnoottrree bbaassttiiddee 
Poursuivre l’embellissement de notre bastide pour la 
rendre la plus accueillante possible et contribuer à la 
mise en valeur de notre patrimoine riche en histoire 
reste une priorité des élus.
La municipalité perpétue l’embellissement du village 
au travers des services techniques qui sont en charge 
des plantations, de l’entretien des espaces verts, du 
fleurissement.
Membre de l’association des Plus Beaux Villages de 
France depuis 1982, notre village a aussi les labels 
« Villes et Villages Fleuris d’Occitanie », Station 
Verte.
En 2016, notre village avait obtenu la 2ème fleur au 
concours régional des villages fleuris.
Malheureusement un souci administratif nous a 
privés de cette récompense.
Lors de la visite du jury départemental en juillet 
2021, il a été proposé d’inscrire à nouveau notre 
village au Concours Régional des Villes et Villages 
Fleuris.
Nous avons reçu le Jury Régional ce mois de Juillet, 
sous une chaleur accablante : accueil à l’Office de 
Tourisme, visite de notre bastide, de l’Etang de 
Montréal et du Site Paléontologique de Béon.

Les efforts ont été récompensés : La 11èèrree FFlleeuurr a été 
attribuée à notre village.

CCeettttee 11èèrree FFlleeuurr eesstt aauussssii llaa vvôôttrree :: Le fleurissement 
communal et celui des particuliers sont 
complémentaires. 
Merci à toutes les personnes qui réalisent des 
plantations sur les balcons, murets, fenêtres, trottoirs, 
jardins. Elles valorisent ainsi leur habitation et 
œuvrent à l’embellissement du village.

Il est également important d’être attentif à la 
propreté de nos rues, carelots, espaces publics. Des 
petits gestes individuels contribuent au bien-être 
collectif et à la renommée de notre village comme 
éviter la divagation des animaux, respecter les jours 
de collecte des ordures ménagères et des déchets 
verts.
Les incivilités de certaines personnes détériorent le 
cadre de vie agréable que s’attache à construire 
l’équipe municipale. Pour le bien vivre ensemble, 
respectons les règles de vie collective, respectons 
notre environnement et notre commune.

 

LLEESS AAMMIISS DDEE LLAA CCHHAAPPEELLLLEE DDEE LLUUZZAANNEETT 
 
L’année 2022 a conduit vers notre belle église, 
nombreux public pour nos concerts et une quantité 
non négligeable de visiteurs, parmi lesquels une 
centaine de membres de l’association « Les vieilles 
demeures gersoises » de passage le 19 août.
Outre messe annuelle, baptême et mariage, 4 
concerts ont eu lieu à Luzanet cette année.
Artistes professionnels et amateurs dont la majorité 
gersoise et plus particulièrement montréalaise, nous 
ont enchantés par des prestations de qualité, attirant 
un public toujours fidèle :

 LLee pprriinntteemmppss ddeess cchhoorraalleess a été animé par 
les tous jeunes membres de la chorale de l’école de 
musique de Montréal, le chœur Ténaresa et les 
élèves du conservatoire d’Agen.

 Le dimanche de Pâques le montréalais Jean Luc 
Duputz et de son groupe « JAZZ A SET » sont 
intervenus pour un concert de jazz vocal.

 LLaa jjoouurrnnééee dd’’ééttéé dduu mmooiiss ddee jjuuiilllleett a été animée 
par :
   * Maxime Despax et ses camarades, élèves de la 
classe de trombones du conservatoire de Toulouse,

   
* Raphaël Guichard, vicois, avec un concert de 
guitare classique.

 Enfin, pour llee ccoonncceerrtt dd’’aauuttoommnnee, clôturant 
la saison, Susan Edward, domiciliée à Caillavet et le 
Quatuor Pleyel ont charmé un important public, 
ayant investi intégralement l’église.

Malheureusement, le dernier évènement a été 
l’inhumation dans le cimetière de Luzanet de notre 
Amie regrettée, Marie Claude GOURGUES.

L’Association remercie chaleureusement tous les 
artistes et le fidèle public qui font la réussite de nos 
manifestations.

Un projet de programme pour 2023 est en cours 
d’élaboration :

 Fin mars 2023 : la 3ème édition du printemps 
des chorales,

 13 août 2023 : la journée d’été avec la messe 
annuelle le matin suivi d’un concert l’après 
midi donné par Susan Edward et un trio à 
cordes,

 17 septembre 2023 : le concert d’automne 
qui accueillera la dernière étape de la 
tournée de « LA MAIN HARMONIQUE –
A BICYCLETTE ».

CADRE DE VIE
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LLee MMaarrcchhéé hheebbddoommaaddaaiirree dduu VVeennddrreeddii 
Tous les Vendredis (Place du Village) de 07H30 à 13H00 

DDeess ssaavveeuurrss,, ddeess ccoouulleeuurrss,, ddeess sseenntteeuurrss,, ddeess pprroodduucctteeuurrss,, ddeess aammoouurreeuuxx ddeess bboonnss pprroodduuiittss dduu GGeerrss eett ddee llaa GGaassccooggnnee !! 
Venez à la rencontre des locaux et partager des moments savoureusement Gersois :  Frédéric le primeur propose des 
produits de proximité et de saison ou des productions plus lointaines et exotiques. Le fromager Didier et sa compagne 
Régine vont chercher pour vous leurs produits directement chez les bergers alentours... Chaque fromage porte le nom de 
son berger ! Pascal le Poissonnier vous propose une grande diversité de poissons et crustacés de qualité et d’une grande 
fraîcheur. Romain vous proposera des légumes issus de l’agriculture biologique. Nordine vous invitera au voyage avec olives, 
fruits secs, épices du monde...
Un producteur de miel et de produits dérivés, des artisans et revendeurs sont présents occasionnellement et en saison des 
producteurs locaux vous invitent à les rencontrer pour découvrir leurs produits. 
Pour les fatigués de la cuisine, Marie Poulet vous propose des plats cuisinés et viandes grillées sur place.
Depuis ce printemps de nouveaux étals, artisans sont présents : Le Jardin de Sandrine, Pauline et ses produits autour du 
Canard, Joëlle avec « ses laines et bois sciés », Christine tapissière … sans oublier la présence de « Nos Grands-mères 
savaient ».
 

       
 

 
 
 
    
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

DDEELLIIBBEERRAATTIIOONNSS DDUU CCOONNSSEEIILL MMUUNNIICCIIPPAALL 

Les délibérations du conseil municipal sont consultables sur le site de la mairie : 
www.montrealdugers.fr

SSééaannccee dduu 55 AAvvrriill 22002222 
- Approbation des comptes de gestion de la 
commune dressé par la comptable Mme Édith 
BABOU
- Approbation des comptes de gestion du lotissement 
« Bitalis » dressé par la comptable Mme Édith 
BABOU
- Vote du compte administratif 2021 de la commune
- Vote du compte administratif 2021 du lotissement 
Bitalis
- Affectation des résultats 2021 de la commune
- Affectation des résultats 2021 du lotissement Bitalis
- Vote des taux d'imposition des taxes foncières
- Vote des subventions aux associations
- Vote du budget primitif 2022 de la commune
- Vote du budget primitif 2022 du lotissement Bitalis
- Réalisation d'un contrat de prêt « transfert de prêt -
PTP » d'un montant total de 330 904,23 euros 
auprès de la Caisse des dépôts et consignations pour 
le financement du foyer de personnes âgées de 
Montréal du Gers
- Convention Médinopia – recherche de médecins
- Demande de résiliation appartement école
- Demande location appartement école

SSééaannccee dduu 1188 JJuuiilllleett 22002222 
- Centre médical de santé – demande de subvention 
au Conseil Départemental

SSééaannccee dduu 1166 AAooûûtt 22002222 
- Devis achat balayeuse
- Proposition prêt CAPG (balayeuse voirie)
- Modification tableau des effectifs
- Reconduction d'un poste d'ATSEM en CDI

 
SSééaannccee dduu 1100 OOccttoobbrree 22002222 

- Convention de mise à disposition réciproque d'un 
employé municipal avec la commune de 
LARROQUE SUR L'OSSE
- CCT : présentation du rapport d'activités et du 
compte administratif 2021

 
SSééaannccee dduu 2288 NNoovveemmbbrree 22002222 

- CCT – Reversement de la taxe d'aménagement
Fonds de concours ALAE / ALSH Montréal du 
Gers
Nouveaux tarifs Espace Multimédia
Prêt Crédit Agricole 50 000 euros – Balayeuse de 
voirie

 

RREESSSSOOUURRCCEESS HHUUMMAAIINNEESS 

 DDééppaarrtt àà llaa rreettrraaiittee ddee MMoonniiqquuee PPeettiitt 

Monique PETIT a fait valoir ses droits à la 
retraite l’automne dernier.
Pendant 28 ans, elle assura l’entretien journalier 
des bâtiments communaux, et a aussi aidé à la 
cantine sur la même période. Elle aura servi, 
consolé, écouté les élèves.
Elle a toujours fait preuve de conscience 

professionnelle et a toujours répondu aux attentes des élus lorsque ceux-ci l’ont 
sollicitée.
Nous lui souhaitons une longue et heureuse retraite, qui va lui permettre avec son époux Bébert, de s’occuper de 
leurs 2 petites filles.

Elle est remplacée à ce poste par Virginie Gelas.

 NNoouuvveeaauu vviissaaggee aauu SSeeccrrééttaarriiaatt : 
Suite au congé maternité de Magalie Dubray, Alexandra Carmona assure son 
remplacement. Elle complète le duo formé avec Ludovic Lafontan.
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462 540,15

518 000,00

18 800,00

239 981,48

20 000,00

502 200,11

DDééppeennsseess ddee ffoonnccttiioonnnneemmeenntt

Charges à caractère général

Charges de personnel & frais assimilés

Dégrèvement Jeunes Agriculteurs

Indemnité maire et adjoints, cotisation sécurité, incendie,
participation aux syndicats, subventions aux associations
Intérêts des emprunts

500,00
27 860,00

785 002,00

364 307,00140 000,00

20,00

443 832,74

RReecceetttteess ddee FFoonnccttiioonnnneemmeenntt

Remboursement sur rémunération

Concession cimetière, droit voie publique, cantine, remboursement CAF…

Impôts et diverses taxes

Dotation Etat et autres

Locations diverses

Produits exceptionnels

Excédent

964 791,23

152 000,00
63 532,29

DDééppeennsseess dd''iinnvveessttiisssseemmeenntt

Travaux
Remboursement d'emprunts
Déficit

29 000,00

330 904,23

502 200,11

318 219,18

RReecceetttteess dd''iinnvveessttiisseemmeenntt

Dotations, fonds divers et réserves
Emprunt
Remboursement TVA, Taxe Equipement
Virement de la section de fonctionnement
Excédent de fonctionnement capitalisé

FFIINNAANNCCEESS 
 

FFOONNCCTTIIOONNNNEEMMEENNTT 22002222 
 

      
          Total : 1 761 521,74

                                                       Total : 1 761 521,74

 

IINNVVEESSTTIISSSSEEMMEENNTT 22002222 

                          

                                        Total : 1 180 323,52 Total : 1 180 323,52

          

 
CCOOMMPPTTEE AADDMMIINNIISSTTRRAATTIIFF 22002211
Ce document rend compte de la réalisation des 
dépenses et des recettes en fonctionnement et en 
investissement de l’année 2021.
Le Conseil Municipal, réuni le 5 Avril 2022,
approuvait à l’unanimité des 12 membres présents le 
Compte Administratif 2021 de la Commune.
 

BBUUDDGGEETT 22002222 
 
Le 5 Avril dernier, le conseil municipal a voté à 
l’unanimité des 12 membres présents le budget primitif 
2022 qui s'équilibre en recettes et en dépenses :

- Fonctionnement à 1 761 521,74 €
- Investissement à    1 180 323,52 €

SSeeccttiioonn ddee FFoonnccttiioonnnneemmeenntt SSeeccttiioonn dd’’ IInnvveessttiisssseemmeenntt
Dépenses réalisées 1 137 483,98 Dépenses réalisées 421 682,19
Recettes réalisées 1 581 316,72 Recettes réalisées 739 901,37

Excédent 443 832,74 Excédent 318 219,18
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LLeess  JJaarrddiinnss  ddee  SSaannddrriinnee  
 

 

Avec l’arrivée du printemps, 
deux jeunes horticultrices sont 
arrivées sur le marché du village.  
Sandrine Bel Latrouss et Sandy 
viennent d’Espas où elles 
produisent la totalité des plants 
qu’elles proposent.  
Installées sous les arcades, elles 
ont un ban très coloré avec des 
plants de fleurs à massif de saison 
: primevères, petites marguerites 
également des plantes 
aromatiques vivaces.  
Elles ne proposeront que des 
plants adaptés aux saisons et au 

climat local dans le respect de la 
saisonnalité et des jardiniers. 
Elles apporteront aussi des plants 
de légumes, tomates, poivrons 
aubergines, tout pour garnir les 
jardins.  
Elles ont pensé aux personnes 
qui ne disposent pas de jardin en 
imaginant des potées de variétés 
naines fleurs ou fraisiers qui 
peuvent se développer sur un 
balcon ou un rebord de fenêtre. 
Sandrine et Sandy sont là pour 
conseiller tous les jardiniers. 

 
AAUUTTRREE  FFOOIIEESS  ––  PPaauulliinnee  
  

  

 
Depuis ce printemps, Autres 
Foies et Pauline sont présents sur 
notre marché.  

Spécialiste de produits gersois et 
d'origine sud-ouest, Pauline, 
toujours sourire aux lèvres, vous 
propose des produits frais autour 
du canard, foies gras du jour, 
magrets, grillades pour l'été.  
Dans son étal, une large gamme 
de produits mi-cuits et confits tels 
que des cuisses de canards, 
manchons, gésiers… mais aussi 
un grand choix de conserves de 

foies gras, pâtés, plats cuisinés et 
épicerie sucrée complète sa 
gamme.  
De nombreuses panières et 
coffrets vous séduiront 
également. 
De quoi régaler vos papilles !!  

 

  
LLAAIINNEESS  EETT  BBOOIISS  SSCCIIEESS  ::    
JJooëëllllee  vvoouuss  pprrooppoossee  ddeess  pprroodduuiittss  aarrttiissaannaauuxx    
  

   

Joëlle nous propose des produits 
faits mains : bonnets, gants, 
écharpes, chaussons …   
Il vous arrivera même de la voir 
tricoter sur place.  
Tournez la tête et face à son 
stand , vous découvrirez les 
objets en bois sciés 
confectionnés par son époux : 

des objets originaux qui 
s’avèrent être utiles dans la vie 
quotidienne. 
 
Des produits artisanaux à offrir 
ou à s’offrir ! 
 
 

            



CChheerrss MMoonnttrrééaallaaiiss,, MMoonnttrrééaallaaiisseess,, 
 

L'année 2022 se termine avec une reprise modérée du Covid alors que nous avions 
bénéficié d'une bonne partie de l'année au retour normal à la vie de tous les jours.
Espérons que ce sont les derniers soubresauts de cette épidémie.

L'activité de la municipalité a, malgré cela, permis de ffiinnaalliisseerr lleess iinnvveessttiisssseemmeennttss 
llaannccééss pprrééccééddeemmmmeenntt ::  

 
 

Avec la participation de l’association Mont Royal, la 
toiture de la maison de retraite a été complètement 
rénovée.
La municipalité a concrétisé l'achat des bâtiments de 
la maison de retraite.
Le projet de maison de santé avance positivement 
avec l'arrivée espérée d'un médecin fin du 1er 
trimestre 2023.
La municipalité va investir pour les travaux 
d'aménagement et l'achat du matériel médical.
Un deuxième médecin s'est montré intéressé par 
notre projet et doit venir nous rencontrer.
Toutes les menuiseries de la gendarmerie ont été 
remplacées pour une meilleure isolation.
La réfection de la toiture de l'église d'Arquizan est 
toujours en attente faute d'artisans disponibles 
rapidement pour réaliser ces travaux.

Le manque de disponibilité immédiate du monde de 
l'artisanat devient un vrai problème des collectivités.
Il en est de même de la réfection totale de 
l'électricité de l'église du village. L'entreprise 
pressentie n'a pas donné suite à notre demande faute 
de temps libre.

La Communauté de Communes de la Ténarèze a 

voté la construction d’un bâtiment pour accueillir les 
services de la Petite Enfance à l’école.
Coût de l’opération 450 000 €
Livraison prévue fin 2023

UUnnee ssaattiissffaaccttiioonn iimmppoorrttaannttee aavveecc llee rreettoouurr dduu mmoonnddee 
aassssoocciiaattiiff qui pendant 2 ans a souffert et a su 
retrouver ses bénévoles pour relancer l'animation de 
notre village. Qu'ils en soient remerciés.

Comme d'habitude, le conseil municipal a pu 
compter sur le dévouement des employés 
municipaux pour répondre aux différentes 
sollicitations de jour comme de nuit.

Cette année, je vous convie à la cérémonie des vœux 
qui aura lieu le dimanche 22 janvier à 12h à l'espace 
multimédia.

Le Conseil Municipal et moi-même vous présentons
nos meilleurs vœux pour la nouvelle année.

Le Maire, Gérard BEZERRA

    CCLLIINN  DD’’OOEEIILL  

MMaaëëvvaa  LLaarrrrooddéé  iimmaaggiinnee  llee  mmaaiilllloott  ddee  ll’’EEqquuiippee  ddee  FFrraannccee  
  

 
Maëva possède une fibre artistique. 
Elle aime la musique qu'elle pratique 
au sein des Kanaris et se passionne 
pour la photographie.  
C'est tout naturellement qu'elle a opté 
pour des études en filière STD2A 
design et arts appliqués au Lycée 
Bossuet de Condom où elle est 
actuellement en classe de terminale.  

Elle est également tombée toute petite 
dans la marmite de l'USM puisque dès 
l'âge de 4 ans, elle a suivi l'épopée du 
dernier titre de Champions de France 
des "jaune et bleu" de son papa 
rugbyman et de ses partenaires.  
Durant les vacances de la Toussaint, ce 
dernier lui parle du concours "Dessine 
ton maillot pour le XV de France" 
initié par le Coq Sportif auprès des 
clubs de l'hexagone. 
Elle décide donc de se lancer et elle 
envoie son projet "tendance" afin de 
participer au concours. 
Le vendredi 4 novembre, contre toute 
attente, un mail parvient au club 
annonçant que son modèle est 
sélectionné dans le Top 30 et que les 
votes sont ouverts pour désigner le 
vainqueur. 
Une première place lui permettrait de 
gagner un séjour à Marcoussis lors du 

week-end France/Ecosse du prochain 
Tournoi des VI Nations. 
A l’issue du vote le 20 novembre 
dernier, elle finit 3ème. 
Tout le village, tous les supporters de 
l’USM sont très fiers de cette place et 
sont très satisfaits de sa qualification 
qui récompense son sens artistique. 

  
JJeeaann--MMaarriiee  BBAAUURR  ––  ssoonn  77èèmmee  RRoommaann  
  

 
 

Gilles Marie Baur vient de publier 
son 7ème roman « Vacarmes », une 
intrigue qui se déroule évidemment 
dans la campagne gersoise et peut 
être même montréalaise.  
Il a mené sa vie professionnelle à 
Paris en tant qu’illustrateur, puis la 
retraite venue il s’est fixé à 
Montréal. Il quitte un 
environnement bruyant pour 
s’installer au cœur du village calme 
et silencieux.  
En parcourant un fait divers 
relatant l’organisation d’une rave 

party sauvage dans la campagne 
française, l’idée du sujet de son 
roman est trouvée. Il se lance dans 
l’écriture de « Vacarmes » dans 
lequel deux mondes, deux cultures, 
deux univers vont se côtoyer 
lorsque la ville débarque chez ce 
paysan de 40 ans.  
Pour découvrir ce polar, thriller qui 
tourne au fantastique, il suffit de se 
rendre chez l’auteur : rue du 
commandant Parisot à Montréal ou 
lors des séances de signature.  

 

BBAALLLL  TTRRAAPP  ––  DDOOWWNN  TTHHEE  LLIINNEE  ((DDiisscciipplliinnee  AAnnggllaaiissee))  
  

 

MMiicchheell  LLAATTAASSTTEE, montréalais 
de cœur, licencié au Ball Trap 
Club de Barbotan-Cazaubon 
depuis 26 ans, s’est plusieurs fois 
classé 1er au Championnat 
Départemental, à la Ligue Midi 
Pyrénées.  
Lors du Championnat de France, il 
s’est placé parmi les 10 premiers 
(500 tireurs) :  

 Vice-Champion de France 
sénior 

 Champion de France 
vétéran à Cazaubon 

Il a obtenu ll’’ééccuussssoonn  ddee  MMaaîîttrree--
TTiirreeuurr..  
Titulaire de l’écusson Club de 
France à chacune de ses 
participations à compter de 2007. 
Michel a représenté la France 4 fois 
aux championnats d’Europe :  

 France-Ecosse : Vice-
Champion d’Europe en 
individuel avec médaille 
d’Argent et médaille 
d’Or en équipe, 

 Pays de Galle et Irlande 
du Nord en 2022. 
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EETTAATT CCIIVVIILL  
 

 
NNAAIISSSSAANNCCEESS 

 

LOSSEN Alexis, Léandre-Raphaël   5 janvier
LANTIN RAFFIN Paul       21 avril
FAVERY Siana, Lola     20 mai
ESTRADE Chloé    25 août
DE WIT Léonie, Solange, Dimpf            22 septembre
FAVERY Juliette, Françoise, Fernande    9 octobre
POMMIER Octave 30 octobre
MESTACHVILI Alicia, Angèle, Margaux         24 novembre
CAZENAVE-TAPIE NEGRI Nathan, Guillaume   16 décembre
LELOUP Timothée           31 décembre

 

    MMAARRIIAAGGEESS
MOUSSOURS Philippe et FONTAINE Virginie

ALLEAUME Stanislas et MOLÈS Marie-Aubrey

LUONG Vuong-Son et DUONG Thanh-Huyen

OULHAJ Jamal et BADDOU Leila

FOURTEAU Rémy et PELOS Laura

SABADIE Lionel et LANNELONGUE Lucie

DUBRAY Edmond et BENABIT Fatma-Zohra

LOYSIER Dan et DI MASSO Elena
 

 

DDEECCEESS 

BERTIN Claude, Charles 76 ans
TOSIN Pietro 81 ans
TAJAN, née MAURIET-PASSOS Pâquerette 84 ans
TRUILHE , née PLANTÉ Carole, Monique 43 ans
CARRARO Valério, Laury 74 ans
MAURANX , née BOUGUET Arlette, Laure 86 ans
MOULIN, née RIVIÈRE Fernande, Rollande 99 ans
PANDELLÉ André 95 ans
LAHAYE Aimé, André, Georges 86 ans
DUMESTE Monique, Josette, Annette 84 ans
MUR, née BATMALE Lucienne 100 ans
ZAGO Gabriel, Oswald 85 ans
MOREL Jacques, Antoine, Jean 92 ans
PORTOLAN Noémie 99 ans
CORAS Pierre, André, Albert 83 ans
CASTAY, née BRISCADIEU Sylvette 86 ans
BRAEM, née BOUCHER Denise 97 ans
GAUTHIER Daniel, Laurent, Jean-Pierre 77 ans
GOURGUES, née LAGAVARDAN Colette 79 ans
RIEKEN Bernardus, Theodorus 92 ans
RUBIELLA Jacques, Paul 91 ans

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NNUUMMEERROOSS UUTTIILLEESS :: 
MAIRIE 05 62 29 52 00
PREFECTURE 05 62 61 44 00
SOUS PREFECTURE 05 62 28 12 33
GENDARMERIE       17
POMPIERS       18
SAMU            15
Dr BAILLEUL 05 62 29 48 17
INFIRMIERES 05 62 29 45 06
PHARMACIE 05 62 29 43 31
DENTISTE FIEGEN 06 08 72 31 99
KINESITHERAPEUTE BERJOU 07 86 16 29 89
OSTEOPATHE LAFFITTE 06 84 53 22 85
AMBULANCES DASTE 05 62 09 93 94
CENTRE ANTI-POISON 05 61 77 74 47
TRIBUNAL AUCH 05 62 61 67 00
TRIBUNAL CONDOM 05 62 28 15 49
LA POSTE 05 62 29 44 49
ECOLE 05 62 29 44 43
CLAE MONTREAL 05 62 29 58 65
ADMR 05 62 69 10 98
DSD (Service Social) 05 62 29 43 29
SICTOM 05 62 68 25 83
ERDF (n° vert) 0 800 123 333
URGENCE DEPANNAGE ERDF 09 726 750 32
SAT (eau et assainissement) 05 62 09 82 99
VIOLENCES CONJUGALES 39 19

 
DDEECCHHEETTTTEERRIIEE :: HHOORRAAIIRREESS 

Du Lundi au Vendredi
de 8 h00 à 12 h00 et de 13 h 30 à 17 h00

Mercredi : Fermée
Samedi de 8 h00 à 12h00

PPEERRMMAANNEENNCCEESS :: 
IInnffooss GGeennddaarrmmeerriiee : ouvert tous les vendredis de 8h à 12h.
Contact : 05 62 29 43 04 ou 17

SSeerrvviiccee àà llaa ppeerrssoonnnnee : Permanence de Mme Christiane 
MONDIN-SEAILLES le dernier vendredi du mois de 9h30 à 
12h.
Prendre rendez-vous à la mairie.

CCoonncciilliiaatteeuurr ddee JJuussttiiccee : Permanence de Mr Raymond 
DUCOS le vendredi matin, 1fois par mois. Contacter la mairie 
pour fixer un rendez-vous.

PPeerrmmaanneennccee aassssiissttaannttee ssoocciiaallee CCoonnsseeiill GGéénnéérraall : le mercredi de 
9h à 12h30 sur rendez-vous – Rue Aurensan – 05 62 68 31 00
 

GGrroouuppeemmeenntt dd''eemmppllooyyeeuurrss ddee ll''AArrmmaaggnnaacc : mercredi de 9h à 
12h sans rendez-vous à la mairie. 
Contact : 06 79 13 39 21.

OOPPAAHH (Opération Programmée d'Amélioration de l'Habitat) : 
le 4ème mardi de chaque mois, à la mairie sans rendez-vous –
05 62 93 07 40

AAssssiissttaanntteess MMaatteerrnneelllleess : liste consultable à la Mairie

HHOORRAAIIRREESS MMAAIIRRIIEE :: 
LLuunnddii ddee 1144hh0000 àà 1177hh0000 

 

DDuu MMaarrddii aauu VVeennddrreeddii 
ddee 88hh3300 àà 1122hh3300 

eett ddee 1133hh0000 àà 1177hh0000 
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